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Revancha del narco si no llega 
el Ejército a Totolapan: curas 

Imponen salarios contractuales 
récord de aumento desde el 

2001 

Advierte la Fed sobre riesgo de 
‘recortes rápidos’ 

El abasto de agua está 
garantizado: Martí Batres 

AMLO: padeció el país por 40 
años el yugo de FMI-BM 

Cazan a grupo de hackers que 
atacó en México 

Proponen duplicar aguinaldo Crimen organizado clona Jeeps 
que usa el Ejército 

¡Desesperados! Necesitamos más inversión para 
agua, aunque no sea lucidor: 

Salomón Chertorivski 

Invaden zonas secas del Lago 
de Pátzcuaro 

Revela AMLO que con Zaldívar 
intervenía “respetuosamente” en 

asuntos y abre debate 

¿Otras policías son posibles? En INAI contratos sin licitación 
por 85.7 mdp Gobierno no pacta con narcos; 

iglesia no resolverá inseguridad 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Diputados inician debate de las reformas de AMLO; realizarán 41 foros.- La Cámara de Diputados 
inició el debate sobre el ambicioso paquete de reformas constitucionales presentado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, el pasado 5 de febrero con una serie de foros que se 
prolongarán hasta el próximo 15 de abril. La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, la priista Marcela Guerra Castillo, afirmó que con esto se trata de poner en marcha un 
proceso caracterizado por la tolerancia y la más amplia disposición para escuchar y ponderar las 
distintas opiniones a tratar. 

Por su parte, Ignacio Mier Velasco, coordinador de Morena dijo que se busca promover “un diálogo 
abierto, franco, directo, explícito sin renunciar a convicciones y valores”. El legislador panista Jorge 
Romero Herrera reconoció la disposición que existe en la Cámara baja y por parte de todas las 
bancadas para dialogar las reformas que son de importancia para el país. [ARISTEGUI] 
[INFORMADOR] [EL NACIONAL] [EFE] [ABC] [HERALDO] [INDEPENDIENTE] [COMERCIO]  

Debate por reformas de Presidente incluye todas las voces.- Comenzaron en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro los Foros de Diálogo Nacional para debatir las reformas propuestas por el Ejecutivo 
Federal. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, destacó este foro como un 
ejemplo de tolerancia y apertura, un espacio donde la diversidad de opiniones y argumentos se 
encuentra para enriquecer la discusión legislativa. Este proceso, asegura, es fundamental para 
alcanzar acuerdos, resaltar diferencias y, sobre todo, construir un diálogo constructivo que alimente 
la elaboración de las leyes. Marcela Guerra consideró que estos debates representan un reto para el 
Poder Legislativo: “En realidad, nuestra aspiración es lograr desencadenar una argumentación, una 
discusión y una deliberación de altura que, asimismo, eleve la calidad del debate. Esta Presidencia 
de la Mesa Directiva de esta Cámara tiene el compromiso de contribuir a que así sea y en ello 
pondremos nuestro mejor esfuerzo”. [LUCES DEL SIGLO] [CANAL DEL CONGRESO]  

Mensaje emitido por Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, en la inauguración de los “Foros de Diálogo Nacional. Súmate al debate de las reformas 
por la libertad, el bienestar, la justicia y la democracia”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.- 
“Muy buenos días tengan todas y todos, compañeras y compañeros diputados, invitados distinguidos 
que nos acompañan en este acto republicano y legislativo. En el marco de las responsabilidades a 
cargo de esta Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y, por supuesto, del 
acuerdo alcanzado por la Junta de Coordinación Política de esta propia Cámara, habremos de 
realizar, como todas y todos sabemos, los foros de discusión y análisis sobre los temas que se han 
considerado torales en cuanto a posibles reformas constitucionales y de leyes secundarias”. [TALLA 
POLÍTICA] 

Recibió la Presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, a una Delegación 
Parlamentaria de Marruecos.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
recibió a una delegación parlamentaria marroquí, encabezada por el presidente de la Cámara de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_ARISTEGUI_0_DIPUTADOSINICIAN_DIPUTADOSINICIANDEBATE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_INFORMADOR_0_ELCONGRESOMEXICANO_DEBATEREFORMASAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_EN_0_ELCONGRESOMEXICANO_COMIENZADISCUTIRREFAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_EFE_0_ELCONGRESOMEXICANO_COMIENZAADISCUTIRREFAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_ABC_0_ELCONGRESOMEXICANO_COMIENZAADISCUTIRREFAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_HERALDO_5_INICIAANALISISDEREFORMAS_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_INDEP_11_INICIAENSANLAZARO_DEBATEREFORMASAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_COMERCIO_0_CONGRESODEMEXICO_DEBATEREFORMASAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_LUCES_0_DEBATEPORREFOMAS_FOROSDIALOGONACIONAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_CANAL_0_INICIANFOROS_INICIANFOROSREFAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_TALLA_0_MENSAJEEMITIDOPORMARCELA_INAUGURAFOROSDIALOGONACIONAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_TALLA_0_MENSAJEEMITIDOPORMARCELA_INAUGURAFOROSDIALOGONACIONAL_MG.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Consejeros de Marruecos, Sr. Enaam Mayara, y ahí se planteó la conveniencia de crear una comisión 
bilateral y realizar un foro económico. Para este encuentro entre parlamentarios, se propuso abordar 
temas como seguridad, energía, economía, tecnología, agricultura, migración, agua y turismo para 
intercambiar experiencias y consolidar la relación México-Marruecos. La Diputada Presidenta señaló 
que México es una gran opción para invertir, al ser el segundo productor en el mundo en la 
elaboración de autopartes, y aprovechar los 14 tratados comerciales que se tiene con 48 países, por 
lo que ambas naciones pueden hacer grandes aportaciones. [GLOBAL] [CANAL DEL CONGRESO] [X / 
ALESSANDRO MODIANO] 

Sonia Mendoza solicita licencia como diputada federal.- Sonia Mendoza Díaz presentó su solicitud 
para separarse del cargo indefinidamente como diputada Federal a partir del próximo 29 de febrero 
y quedando como su suplente Lilia Villafuerte Zavala. El oficio está dirigido a Marcela Guerra Castillo, 
presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso de la Unión. [PLANO INFORMATIVO] 

Aprueban licencia a Erasmo González para separarse del cargo como diputado federal.- El diputado 
federal Erasmo González Robledo recibió de la Cámara de Diputados la aprobación a su solicitud de 
licencia, para separarse del cargo por tiempo indefinido a partir del 29 del presente mes y año, 
documento que había entregado la semana anterior ante la Mesa Directiva, dando cumplimiento a 
lo establecido por la ley; ahora goza de este derecho constitucional para ir en busca de nuevos retos. 
El documento oficial se anticipó ante la Mesa Directiva que preside la Marcela Guerra Castillo, esto 
de conformidad con los artículos 62º de la Constitución Política de los Estados Unidos [HOY 
TAMAULIPAS] 

Diputados suspenden sesión por falla en el tablero electrónico.- La sesión ordinaria en la Cámara 
de Diputados fue suspendida debido a una falla en el tablero electrónico, después de que los 
legisladores presentaran las efemérides y tras una ronda de iniciativas, se inició la discusión de los 
dictámenes, pero al comenzar la votación se dieron cuenta de este desperfecto. 15 minutos después, 
la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, dio por terminada la sesión. [NMÁS]  

La Cámara de Diputados dedicó un minuto de aplausos en reconocimiento a la labor de las y los 
camarógrafos.- La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia 
de la Mesa Directiva, expresó que el día de ayer, 20 de febrero, se conmemoró el Día de la Justicia 
Social y el Día de Camarógrafo. [HOJA DE RUTA] 

FOROS DE DIÁLOGO NACIONAL PARA DEBATIR  
LAS REFORMAS PROPUESTAS POR EL EJECUTIVO FEDERAL 

Chocan 4T y oposición al iniciar diálogos sobre reformas de AMLO; MC no participará en “show”.- 
Los diputados de la llamada cuarta transformación y del bloque opositor confrontaron sus posiciones 
al abrir los diálogos nacionales para el debate de las reformas constitucionales propuestas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en tanto la bancada de MC anunció que no participará en 
los foros ni se prestará a la simulación. “Movimiento Ciudadano no va a participar en los diálogos de 
la simulación; si tienen verdadero interés en aprobar la agenda de derechos sociales, aquí estamos 
para discutir y votar; si quieren hacer un show para sacar raja política, para confrontar más a la 
sociedad y hacer propaganda electoral con los programas sociales, no cuentan con nosotros”, 
puntualizó Braulio López, coordinador de la bancada naranja.  
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En ese contexto, el presidente de la Jucopo y líder parlamentario del PAN, Jorge Romero, convocó a 
mantener el diálogo, sin que ello signifique conceder ante las propuestas de López Obrador. El líder 
del PRI, Rubén Moreira, confirmó la disposición de su partido para debatir cualquier tema, al señalar 
que la práctica es correcta. Esto representa una oportunidad para poner sobre la mesa una agenda 
de interés para los mexicanos. Por su parte, el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, recordó 
que el Senado de la República se sumará a este diálogo abierto, por lo que “vamos a debatir e 
incorporar todas las iniciativas de los grupos parlamentarios y lo haremos de cara a la nación y no es 
simulacro; este es un espacio para hablar”. [MILENIO] [MILENIO] [NEWS] [IMER] [RADIOFÓRMULA] 
[MILENIO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [RAZÓN] [ECONOMISTA] [CONTRARÉPLICA] [FINANCIERO] 
[REFORMA]  

Foros no son en torno a las iniciativas del Presidente, es sobre la agenda que habrá de tener la 
Cámara de Diputados, en donde se incluyen sus propuestas: Jorge Romero.- En entrevista con 
Mario Maldonado para El Heraldo Televisión, el coordinador de los diputados panistas, Jorge 
Romero, comentó: “Hoy empiezan foros en todo el país como parlamentos abiertos, pero dejando 
en concreto que no son en torno a las iniciativas del Presidente, es sobre la agenda que habrá de 
tener la Cámara de Diputados para este último tramo llamado sexto periodo, que acaba en abril, en 
donde se incluyen las del Presidente. Cada loco trae su tema, el oficialismo va a decir que son foros 
que giran alrededor de las reformas del Presidente y nosotros no vamos a dejar de decir que vienen 
en torno a todas las demás iniciativas; es decir, en estos foros y parlamentos abiertos se va a discutir 
la Ley de Pensiones y a la par, se va a discutir regresar el seguro popular a México, esa es una 
propuesta del PAN y toda la oposición, vamos a hablar de todo, no solamente lo que quiere el 
Presidente, vamos a hablar de la agenda de todos los grupos parlamentarios de aquí a que acabe 
este periodo”. [HERALDO TV] 

Inician Foros de Diálogo Nacional para Analizar Iniciativas de Reformas del Ejecutivo Federal.- El 
coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que este miércoles dieron inicio los Foros de 
Diálogo Nacional: Súmate al Debate de las Reformas por la Libertad, el Bienestar, la Justicia y la 
Democracia, en los que se analizarán no sólo las iniciativas del Presidente de la República, sino las 
propuestas de todos los grupos parlamentarios, a fin de sacarlas adelante en este periodo ordinario 
En conferencia de prensa, celebró que realmente se dé este espacio de debate, de discusión abierta, 
democrática, plural y diversa, como es la sociedad mexicana y que sin rubor ni sin tapujos, cada grupo 
parlamentario exprese su visión relativa a las iniciativas de reforma que plantea el Ejecutivo Federal 
y a las que ellos mismo han presentado. [GLOBAL] [EFEKTO 10] [CAMBIO] [FÓRMULA]  

No Permitiremos la Destrucción de la Democracia: Rubén Moreira.- Al participar en la apertura de 
los Foros de Diálogo Nacional: Súmate al Debate de las Reformas por la Libertad, el Bienestar, la 
Justicia y la Democracia, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI, cuestionó la entrega 
de las iniciativas en discusión al ser presentadas justo en el ocaso de un sexenio, lo que no es fuera 
de la ley, pero sí llama la atención, además justo cuando está un proceso electoral en el cual la 
población debe de estar observando las diversas alternativas políticas. Tras preguntar por qué no se 
debate sobre la seguridad, el legislador aseveró que en el PRI no permitirán la destrucción de la 
democracia, que es el momento que la clase política y el Estado mexicano reconozcan que el mayor 
enemigo de ésta y de este país es el crimen organizado. Por ello pidió que se tome una decisión para 
enfrentarlo, “porque es el gran elefante que anda en el Pleno, en la sala, en todos los recintos y todos 
nos hacemos para un lado, hay que enfrentarlo, porque si no, un día vamos a terminar de ayudantes 
de ellos”. [GLOBAL]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_MILENIO_0_CHOCAN4TYOPOSICION_CHOCAN4TYOPOSICION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_MILTV_0_ARRANCANLOSFOROS_ARRANCANFOROSREFAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_NEWS_0_LA4TYOPOSICION_CHOCANPLATICASREFAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_NIMER_0_MCSERETIRA_MCSERETIRADELOSFOROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_RADIOFORMULA_0_BRAULIOLOPEZ_ENTBRAULIOFOROSREFAMLOCONJNUNEZ_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_MILTV_0_DIPUTADOSCHOCAN_CHOCANPORREFAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_EXCELSIOR_8_SINMCINICIANFOROS_DEBATEREFORMASAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_JORNADA_10_INAUGURANDIPUTADOS_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_RAZON_3_DIPUTADOSARRANCAN_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_ECO_39_DEBATIRANENFOROS_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_CONTRA_1.4_ARRANCAN41FOROS_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_FIN_1.37_PARLAMENTOABIERTO_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_REFORMA_7_DISCUTEN41FOROS_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_HERALDO_0_JORGEROMERO_ENTROMEROFOROREFAMLOCONMALDONADO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_GLOBAL_0_INICIANFOROS_DEBATEREFORMASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_EFEKTO10_0_IGNACIOMIER_INICIADIALOGOSNACIONALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_LINEA_0_CONELDIALOGO_CONELDIALOGONOSEDIALOGAMOREIRA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_J_RADIOFORMULA_0_DIPUTADOSINICIAN_INICIAFOROSREFAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/22224_M_GLOBAL_0_NOPERMITIREMOSLA_FOTOMG_MG.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Inician foros para las reformas de AMLO en San Lázaro.- La Cámara de Diputados aprobó una serie 
de foros de Parlamento Abierto para discutir las iniciativas de reforma en este periodo, en especial 
las 20 que envió el presidente López Obrador el 5 de febrero pasado y, parece que, no tienen prisa 
en San Lázaro por aprobar el famoso paquete. Queda una semana de febrero y se anunciaron 41 
foros en el país, donde los diputados van a tratar de discutir y de aprobar las iniciativas hacia la 
segunda quincena de abril, a las prisas, porque el periodo termina el 30 de ese mes. [IMAGEN] 
[HERALDO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Reprochan injerencia en gestión de Zaldívar.- Al reprobar la intromisión del Presidente en las 
decisiones de la SCJN en la gestión de Arturo Zaldívar, diputados de oposición pidieron que el ex 
Ministro aclare de qué hablaba con el Mandatario cuando presidió el órgano. Los coordinadores de 
las bancadas del PRI y del PAN en la Cámara baja, Rubén Moreira y Jorge Romero, respectivamente, 
manifestaron que el diálogo entre Poderes no es algo malo, pero sí es cuestionable cuando el 
Ejecutivo presiona al Poder Judicial o lo quiere cooptar. "Yo creo que lo tiene que aclarar, o sea, el 
diálogo entre los Poderes se tiene siempre que transparentar, siempre, porque entonces se presta a 
malas interpretaciones. Entonces se tiene que aclarar eso", dijo ayer en entrevista Rubén Moreira, 
líder de los diputados priistas. El jefe de la bancada panista en San Lázaro, Jorge Romero, opinó que 
hay una contradicción en el Presidente, porque él criticaba que el Poder Judicial estuviera cooptado 
por el Poder Ejecutivo y eso es lo que hizo con Zaldívar. [REFORMA] [24 HORAS]  

"Hipercontradicción e hiperdesgracia” que AMLO reconozca intromisión en el Poder Judicial 
cuando Zaldívar presidía la Corte: Jorge Romero.- El coordinador del PAN en la Cámara de 
Diputados, Jorge Romero, criticó las declaraciones del Presidente de la República, quien la mañana 
de este miércoles, reconoció públicamente que cuando Arturo Zaldívar era presidente de la SCJN 
(2019-2022), le llamó en diversas ocasiones para que conversara con los jueces sobre diversos fallos. 
“Él fue el primero en quejarse de cómo eso era un pecado en otras administraciones. ¿Cuál es 
diferente? ¿Cómo ellos son diferentes? Porque ellos tienen este la autoridad moral para poder decir 
esto entonces, por ahí se dice. Para que la gente me entienda que más temprano cae un hablador 
que alguien que cojea”, denunció. En conferencia de prensa, dijo que las declaraciones del primer 
mandatario son como “escupir para arriba”. [UNIVERSAL] [RAZÓN] [MILENIO]  

Morena batea los reclamos sobre injerencia del crimen.- Dirigentes de Morena batearon los 
reclamos de la oposición sobre la posible injerencia de la delincuencia en las elecciones y 
consideraron que se trata de una estrategia de campaña. Los líderes parlamentarios de PAN y PRI en 
la Cámara de Diputados, Jorge Romero y Rubén Moreira, respectivamente, advirtieron que México 
se encamina a ser un narco-Estado, luego de que MILENIO dio conocer que 40 de los 300 distritos 
electorales en el país se encuentran bajo el acecho del crimen organizado. Interrogado sobre la 
presencia y control de las organizaciones criminales en los referidos distritos dispersos 10 estados, 
Romero advirtió que cada vez es mayor la incidencia del narco para imponer a gobernantes. 

El coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, estimó que los distritos electorales 
amenazados son muchos más de 40 y el primer paso para resolver el problema es reconocerlo. En 
respuesta, el coordinador de Morena en la Cámara, Ignacio Mier, soslayó dicha situación, y acusó a 
los opositores de utilizarlo como parte de un discurso político electoral. [MILENIO] [ÍNDIGO]  
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‘Necesaria otra policía’, ordena el PAN.- Para enfrentar los altos índices de delincuencia en el país, 
es necesaria la creación de otro cuerpo policiaco, que aplique un modelo distinto al de la Guardia 
Nacional, consideró el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera. 
Afirmó que esta nueva corporación policiaca necesariamente tendrá que ser civil y que no forme 
parte de las Fuerzas Armadas. El panista consideró que la seguridad pública debe estar en manos de 
civiles y que reciban otra clase de capacitación para poder enfrentar a la delincuencia. [ÍNDIGO]  

Jucopo busca coadyuvar con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana para disminuir la 
violencia en México: Jorge Romero.- La Jucopo busca ofrecer su apoyo a la secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, a fin de disminuir la violencia en México, informó el 
diputado Jorge Romero Herrera (PAN), presidente de este órgano de gobierno de la Cámara de 
Diputados. La Cámara de Diputados y la secretaria de seguridad, Rosa Icela Rodríguez, sostuvieron 
una reunión para darle seguimiento al proceso electoral, la Cámara de Diputados y la dependencia a 
cargo de Rosa Icela Rodríguez, en donde acordaron tener reuniones consecutivas. [AL MOMENTO] 
[HERALDO] [TELEFÓRMULA] [ARISTEGUI] [FÓRMULA]  

Con diputados.- En una reunión con diputados de Morena, PVEM y PT en un hotel de la Ciudad de 
México, Sheinbaum les pidió cuidar el territorio y no dejar de hablar del "Plan C" del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Al encuentro no acudió el dirigente Mario Delgado, lo que evitó que 
morenistas inconformes con la designación de candidaturas expresaran su molestia. En la reunión 
estuvieron presentes los coordinadores parlamentarios de Morena, Ignacio Mier, y del PVEM, Carlos 
Puente, así como el líder del PT, Alberto Anaya. [REFORMA]  

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Ignacio Mier, líder de Morena en la Cámara de Diputados, 
anunció el arranque de foros para debatir las 20 reformas propuestas por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, marcando una referencia en la colaboración política y así buscar una reforma 
inclusiva. Este proceso, con la participación de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, en discusiones de la Jucopo, refleja una apertura hacia la seguridad y la 
política como nunca antes. Se busca transformar al país desde sus cimientos legislativos. 
[EXCÉLSIOR/p.11] Del tema escribe: FUERA MÁSCARAS/CALLO DE HACHA [INDEPEDIENTE/p.4] 

COMISIONES  

Presentan en la Cámara de Diputados el libro “Argumentación jurídica en su contexto”.- La 
Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la diputada Irma Juan Carlos (Morena), 
llevó a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la presentación de Libro “Argumentación Jurídica 
en su Contexto. Una guía práctica para resolver problemas jurídicos”, del autor Rodolfo Moreno Cruz, 
el cual aborda la visión y manejo de distintos casos legales en el entorno de los pueblos originarios. 
[HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Necesario implementar políticas públicas para dar mayor atención al Alzheimer: Frinné Azuara.- 
Con la finalidad de dar mayor atención y concientizar a la ciudadanía, la diputada federal Frinné 
Azuara Yarzábal señaló la necesidad de contribuir con propuestas legislativas para mejorar las 
políticas públicas y los programas institucionales que permitan reforzar la atención del Alzheimer. 
[EFEKTO 10] 
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Diputada priista María De Jesús Aguirre propone penas más severas para defender a menores de 
la pederastia y el turismo sexual.- La diputada priista María de Jesús Aguirre Maldonado presentó a 
la Cámara de Diputados dos iniciativas con penas más severas para defender a los menores de edad 
del riesgo que corren de ser víctimas de la pederastia y el turismo sexual infantil, para lo cual propone 
se reformen los artículos 209 Bis y 203 del Código Penal Federal, respectivamente. [HOJA DE RUTA] 
[GLOBAL] 

El gobierno de la 4T ha hecho grandes esfuerzos por mejorar la calidad de vida de las personas con 
discapacidad: PT.- Durante la inauguración de la "Campaña de donación legislativa: Veamos con el 
corazón", el diputado petista Reginaldo Sandoval Flores, presidente de la Comisión de 
Infraestructura, comentó que a pesar del rezago social que vive la gente con discapacidad, el 
gobierno de la Cuarta Transformación ha hecho grandes esfuerzos por mejorar las condiciones de 
vida de este sector. [NOTICIAS CHIAPAS] 

Álvarez Máynez felicita a emecistas por empujar aprobación de la Ley Silla.- Por empujar la 
aprobación de la Ley Silla en el Senado de la República, Jorge Álvarez Máynez felicitó a Patricia 
Mercado y Rodrigo Cordera, emecistas responsables de la creación de dicha propuesta. [UNIVERSAL]  

Recibirá Rodríguez Bucio denuncias de amenazas a candidatos.- El subsecretario Luis Rodríguez 
Bucio será el encargado de recibir las denuncias sobre amenazas a candidatos por parte del crimen 
organizado durante la campaña electoral, acordaron diputados y la titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. Este miércoles fue aprobado en el Pleno de 
la Cámara de Diputados el acuerdo de integración de la comisión especial que dará seguimiento a la 
situación de violencia en el proceso electoral, con representantes de todos los partidos políticos. 
[REFORMA] [REFORMA]  

ASF 

Recibe Comisión de Vigilancia de la ASF Informes Individuales y General de la Cuenta Pública 2022.- 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF), que preside el diputado 
Pablo Angulo Briceño (PRI), recibió la Tercera Entrega de Informes Individuales de la ASF y el Informe 
General Ejecutivo del Resultado de Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022. El legislador 
señaló que es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados fiscalizar los recursos públicos, y la 
Comisión tiene el papel de asegurar que la ASF realice bien su trabajo y cuente con herramientas 
necesarias para ello. [GLOBAL]  

Detecta ASF 29 mmdp sin aclarar del 2022; 6 mmdp del Gobierno.- Ya están listos los resultados de 
la Cuenta Pública 2022, la Auditoría Superior de la Federación concluyó que hay más de 29 mil 
millones de pesos sin aclarar. De ellos, cerca de 23 mil millones de pesos, corresponden a estados y 
municipios, mientras que el Gobierno Federal tiene más de 6 mil millones de pesos pendientes por 
justificar. [TV AZTECA] [HERALDO] [ACIR] [UNO TV]  

Se solventarán todas las observaciones de la ASF: Inai.- El pleno del Inai aseguró este miércoles que 
se solventarán todas las observaciones hechas por la ASF al organismo en la revisión de la Cuenta 
Pública 2022. La ASF dio a conocer ayer los resultados de una auditoría de tipo forense -es decir, que 
busca a detalle posibles espacios de corrupción- practicada a la gestión financiera del Inai, en la que 
detectó que hay personal del organismo al que entre 2018 y 2023 funcionarios del mismo les pedían 
hasta el 60 por ciento de sus sueldos para poder trabajar, además de que observó abusos laborales, 
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“aviadores”, puestos hechos a la medida de empleados que no cumplen los requisitos y redes de 
nepotismo, entre otros problemas. [JORNADA] [REFORMA]  

La Auditoría Superior de la Federación señala como "deficiente" la supervisión de Conahcyt sobre 
el desarrollo de la plataforma Rizoma.- La ASF publicó la auditoría que hizo al Consejo Nacional de 
Humanidades, Ciencia y Tecnología (Conahcyt) por su gestión en 2022. Ahí abordó el tema de la 
creación de la plataforma Rizoma, que ha causado polémica, pues su funcionamiento es deficiente y 
ha ocasionado que investigadores se queden fuera de convocatorias como la del Sistema Nacional 
de Investigadores por sus fallas técnicas y falta de atención del Conahcyt. [UNIVERSAL]  

La ASF denuncia irregularidades en gasto de 2020 en la Conade y Tren Interurbano México-Toluca.- 
La ASF presentó este miércoles dos denuncias formales en contra de la Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte, a cargo de Ana Gabriela Guevara, tras encontrar irregularidades en el ejercicio 
presupuestal de 2022, por 283 millones de pesos. El daño más grave asciende a 143 millones de 
pesos que supone corresponder a gastos hechos para eventos deportivos como el Mundial de 
Taekwondo de Guadalajara y la final de Tiro con Arco en Tlaxcala. Por otra parte, el órgano regulado 
reveló que el proyecto del Tren Interurbano México-Toluca presenta un monto por aclarar de 238 
millones 377 mil 93 pesos, de acuerdo con las tres revisiones realizadas al proyecto ferroviario 
correspondientes a la Cuenta Pública 2022. Entre las irregularidades encontradas, se destacan pagos 
en exceso por más de 30 millones de pesos en la supervisión de la construcción del tramo 
denominado ‘Zinacantepec’, donde no se llevaron a cabo las tareas de seguimiento de edificación 
correspondientes. [MILENIO] [MILENIO] [FINANCIERO]  

Pagos en exceso y atrasos en obras en Dos Bocas: ASF detecta irregularidades en 11 contratos, 
deben aclarar 110 mdp.- Al menos 11 contratos de la refinería de Dos Bocas tuvieron pagos en 
exceso o retrasos en los que está pendiente el cobro de la penalización, lo que representa un posible 
daño al erario por 110 millones 636 mil pesos, de acuerdo con información de la ASF. La reciente 
entrega de la revisión a la Cuenta Pública 2022 fiscaliza un centenar de contratos del proyecto 
energético que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador y al que anteriormente se le 
han señalado opacidad, sobrecostos e irregularidades. [ANIMAL POLÍTICO] 

El IMSS paga 397 mdp a empresas que incumplieron con la entrega de alimentos en hospitales.- El 
IMSS pagó 397 millones de pesos a empresas que debían proveer alimentos a hospitales pero en 
realidad no lo hicieron, pues el Instituto no entregó ninguna documentación que compruebe las 
entregas, y en algunos casos las compañías ni siquiera fueron localizadas. Por tanto, este gasto sin 
comprobación se considera como un “probable daño al erario”, advierte la Auditoría Superior de la 
Federación en la revisión de la “compra, distribución y suministro de víveres y alimentos procesados 
y semiprocesados” del IMSS como parte del análisis de gasto de la Cuenta Pública de 2022, cuyo 
informe fue entregado este martes a la Cámara de Diputados. [ANIMAL POLÍTICO] 

Cabeza de Vaca "pagó" sueldos a maestros fallecidos y dados de baja: ASF.- En el último año de la 
administración de Francisco García Cabeza de Vaca se hicieron pagos del Fondo de Nómina Educativa 
(Fone) a personal fallecido y dado de baja, informó la Auditoría Superior de la Federación este 
martes. “En el ejercicio de los recursos se incurrió en inobservancias principalmente en materia de 
la Ley de Coordinación Fiscal y de la Ley General de Educación, debido a que en las nóminas ordinarias 
federales del fondo, se realizaron pagos a trabajadores identificados como decesos por 755 mil 500 
pesos”, dictaminó el órgano fiscalizador. [MILENIO]  
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ASF encuentra daño patrimonial en Tren Maya.- La Auditoría Superior de la Federación que depende 
de la Cámara de Diputados, identificó un presunto desfalco en la construcción del Tren Maya por una 
cantidad de 443.5 millones de pesos. [MILENIO]  

Interpone ASF dos nuevas denuncias penales contra Conade de Ana Guevara, por presuntos 
desfalcos de casi 400 mdp.- La ASF, a cargo de David Colmenares, interpuso dos nuevas denuncias 
penales contra la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), que preside Ana Gabriela 
Guevara. Se trata de dos recursos legales que se unen a uno ya presentado en agosto de 2023, y que 
fueron interpuestos el pasado 19 de febrero de este 2024, según información del propio órgano 
fiscalizador. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [24 HORAS] [UNIVERSAL]  

Detectan sobrepagos en obras de Tren Interurbano.- La última entrega del reporte de ASF, 
correspondiente al ejercicio de 2022, señaló que el tramo del Tren Interurbano, correspondiente a 
la Ciudad de México, ha presentado sobrepagos en al menos cinco rubros. Además de un retraso de 
obra, por lo que se emitieron pliegos de observaciones y se solicitó la intervención del órgano interno 
de control de la autoridad recaudatoria. La ASF detalló que, en el transcurso de la revisión, se pudo 
recuperar un total de un millón 481 mil 619.13 pesos. Sin embargo, aún queda un recurso pendiente 
de aclarar, el cual asciende a los 31 millones 460 mil 352.29 pesos. La muestra de revisión arrojó que 
la entidad fiscalizada realizó una deficiente planeación, ya que el 31 de diciembre de 2022 se reportó 
un avance físico del 23.3 por ciento y un atraso del 72.3 por ciento, respecto al avance programado 
que contractualmente debía ser del 95.6 por ciento. [REFORMA]  

Debe aclarar Ecatepec 315 mdp por renta de aeronaves.- De las alcaldías y municipios fiscalizados 
en todo el país, Ecatepec es el que presenta el monto de recursos públicos más alto por aclarar 
debido a irregularidades. La ASF identificó un probable daño a la hacienda pública por 315 millones 
de pesos por parte del Municipio, luego de que revisó contratos hechos con partidas federales para 
la renta de aeronaves, arrendamiento de vehículos o compra de papelería, en 2022. En la 
documentación que examinó la dependencia, el Ayuntamiento reportó contratos por 
aproximadamente 29 millones para arrendamiento de vehículos; 35 millones para la renta de 
aeronaves y 106 millones para renta de diversas unidades. [REFORMA]  

Queda corto el Apoyo al Empleo.- Sólo una de cada cinco personas que se atendieron a través del 
Programa de Apoyo al Empleo se pudo colocar en algún centro laboral. A través de este programa se 
colocaron 323 mil 417 personas en el mercado laboral, lo cual representó 22.3 por ciento de la 
población atendida durante 2022, de acuerdo con la tercera entrega del Informe de Cuenta Pública 
de ese año realizado por la ASF. El documento expone que a través de Apoyo al Empleo se otorgaron 
servicios de intermediación y movilidad laboral a alrededor de 1.4 millones de personas que 
buscaban trabajo. [REFORMA]  

Presume Claudia gestión honesta.- Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, presumió 
que en su último año al frente del Gobierno de la Ciudad de México, la ASF no detectó irregularidades 
en el ejercicio del presupuesto. En un video difundido en redes sociales, aseguró que su Gobierno 
fue honesto y honrado, porque el órgano fiscalizador determinó que no hay recursos por aclarar 
correspondientes a la Cuenta Pública 2022. [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [HERALDO]  
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OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Ayer, iniciaron los diálogos nacionales, en 
la Cámara de Diputados, que preside Marcela Guerra, para calar el alcance de las 18 reformas 
constitucionales y 2 en materia de Leyes secundarias, que envió a la Cámara de Diputados, el 
Presidente de la República. Guerra Castillo, puntual resaltó el acuerdo que alcanzaron los 
coordinadores en la Jucopo. “Se trata de poner en marcha un proceso caracterizado por la tolerancia 
y la más amplia disposición para escuchar y ponderar las distintas opiniones a tratar, que están 
contenidas en todas las reformas constitucionales que envió el Ejecutivo”. Los coordinadores de la 
oposición en San Lázaro, Jorge Romero (PAN); Rubén Moreira (PRI) y Javier Huacus (PRD), mostraron 
disposición para que esos proyectos se pongan a debate y discusión en foros que se llevarán a cabo 
en el país, cual planteó el jefe de Morena, Ignacio Mier. [LOS TRES PODERES] El tema lo comenta: 
JORGE NADER KURI [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Antier, fue el Día del Camarógrafo y de la 
Justicia Social. Ayer, la presidenta en funciones de la Mesa Directiva, diputada Karla Yuritzi Almazán 
Burgos, de Morena, solicitó al Pleno, minuto de aplausos a esos profesionales del retrato diario en el 
quehacer legislativo en San Lázaro. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) La cercanía al proyecto cuatroteísta es nítida 
en personajes como Rafael Barajas Durán, Armando Bartra Vergher, Óscar Cantón Zetina, Jorge 
Gómez Naredo, Epigmenio Ibarra, Ignacio Mier Velasco, Ovidio Peralta Suárez, Raciel Pérez Cruz, 
Tomás Pliego Calvo, Cruz Pérez Cuéllar, Ernesto Alejandro Prieto Gallardo, Sebastián Ramírez 
Mendoza, Enrique Semo, Fernández y Américo Villarreal Santiago (…) [ECONOMISTA/p.42 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, dio a conocer que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados 
se reunió de manera privada con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela 
Rodríguez, a fin de informar sobre las acciones que se están implementando en la materia. Como 
resultado de dicha reunión, el presidente de la Jucopo, diputado Jorge Romero Herrera, expresó que 
se escucharon los planteamientos de la secretaria y externó que, más allá de colores partidistas, es 
importante disminuir la violencia para lograr la paz que el país requiere (…) [24 HORAS] El tema se 
comenta en: LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [MÉXICO INFORMA MX] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Ignacio Mier, líder de Morena en la Cámara de Diputados, 
anunció el arranque de foros para debatir las 20 reformas propuestas por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, marcando una referencia en la colaboración política y así buscar una reforma 
inclusiva. Este proceso, con la participación de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, en discusiones de la Jucopo, refleja una apertura hacia la seguridad y la 
política como nunca antes. Se busca transformar al país desde sus cimientos legislativos. 
[EXCÉLSIOR/p.11] Del tema escriben: FUERA MÁSCARAS/CALLO DE HACHA [INDEPEDIENTE/p.4]; 
QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER [RAZON/p.2]; TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO 
VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO/ (…) Al salir de una reunión con los 
coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados, la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, fue cuestionada sobre la inseguridad. Dijo que “hay problemas en 
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algunas zonas, pero eso no quiere decir que en todo el país haya problemas de esos temas”. 
[EXCÉLSIOR/p.2] 

COLUMNA/DESAFORADA/ELIZABETH ALBARRÁN/ De las 20 reformas que presentó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero, 18 implican cambios constitucionales en 51 
artículos como el 123 en el que se proponen cambios en materia de salarios, pensiones y vivienda. 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) indicó que las iniciativas se agruparán en cuatro ejes a 
debatir: Libertad, Bienestar, Justicia y Democracia. Los diálogos se realizarán en el formato de 
parlamento abierto en conferencia con el Senado, diálogos estatales y regionales (…) [SOL DE 
MÉXICO/p.14] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ La farsa contra AMLO, 20 años después.- (…) 20 años después, 
el pasado domingo estos grupos  aplicaron la misma pantomima, pero ahora vestidos de rosa según, 
“para salvar la democracia”, cosa por demás falsa ya que, su objetivo es denostar al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien desde hace más de 3 décadas es un referente de la vida política 
del país, por eso la derecha neoliberal ha implementado una campaña permanente en su contra (…)  
[HERALDO/p.16-p.17] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Será el subsecretario de Seguridad, Luis Rodríguez Bucio, quien reciba 
las denuncias sobre amenazas del crimen organizado a candidatos. Así lo acordó la secretaria de 
Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, con la Cámara de Diputados, donde ayer se aprobó el acuerdo para 
integrar una Comisión especial que vigile los episodios de violencia en el proceso electoral. Las 
denuncias, nos dicen, podrán presentarlas aspirantes, partidos y ciudadanos en general. 
[HERALDO/p.2]  

COLUMNA/PEPE GRILLO/ (…) El paquetazo de reformas constitucionales sirve para que el presidente 
afiance su protagonismo político por encima de los candidatos presidenciales (…) Las reformas harán 
un recorrido por todo el país con foros, debates, conferencias en las 32 entidades federativas, justo 
como planean hacerlo los candidatos que desde luego no tienen los inagotables recursos de la 
Presidencia (…) [CRÓNICA/p.3] El tema se comenta en: COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA 
[FINANCIERO/p.2] OMNIA/EDUARDO R. HUCHIM [HERALDO] NÚMERO CERO/JOSÉ BUENDÍA 
HEGEWISH [EXCÉLSIOR/p.14]  JORGE SUÁREZ-VÉLEZ [REFORMA/p.9] ARIEL NOYOLA RODRIGUEZ 
[RT] 

ARTÍCULO/ONEL ORTÍZ FRAGOSO/ (…) Andrés Manuel López Obrador ha enviado a la Cámara de 
Diputados un paquete de 18 reformas constitucionales y dos legales. Estas reformas plantean una 
serie de transformaciones significativas en la estructura institucional de México. Una de las 
propuestas más controversiales es la reforma que busca adscribir a la Guardia Nacional a la Secretaría 
de la Defensa Nacional, convirtiéndola en una fuerza policial de carácter permanente. (…) 
[INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/PUENTE POLÍTICO/LAURA PUENTE/ El pasado domingo se llevó a cabo la “Marcha por 
la Democracia” (…) Aunque se intentó mantener como un acto organizado por la Sociedad Civil, la 
presencia de figuras como, Margarita Zavala, Marko Cortés, Santiago Creel, entre otros, sólo 
confirmaron lo que desde Palacio Nacional se dijo: era un acto de campaña. (seguimos en el extraño 
periodo “intercampaña”) (…) [HERALDO/p.9] 
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CONFIDENTEEMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) Ahora sabemos por qué se empeñaron en prolongar 
el periodo de Arturo Zaldívar en la presidencia de la SCJN. Lo necesitaban ahí para que presionara a 
jueces y magistrados respecto a los asuntos que eran de interés para Palacio Nacional. A Zaldívar, a 
estas alturas, le tiene sin cuidado que se haga pública su subordinación al Poder Ejecutivo, porque 
ya anda en campaña política y alineado a los postulados de Morena y a propuestas tan descabelladas 
como la elección por voto popular de ministros, magistrados y jueces. [INDEPENDIENTE/p.5] Opinan 
del tema: EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN [MILENIO/p.3]; ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS 
[EXCÉLSIOR/p.4]; CRONOPIO/ROBERTO GIL ZUARTH [FINANCIERO/p.37]; PULSO 
POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8]; LOS NUMERITOS/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ 
[24 HORAS/p.20]; JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.10] 

ARTÍCULO/MANUEL J. JÁUREGUI/ (…) Sepan que solo el Congreso tiene la facultad de determinar el 
presupuesto, y una vez fijado éste, el Poder Ejecutivo no lo puede alterar a su gusto. Debe 
considerarse desvío de recursos tomar una partida aprobada por el Congreso y entregársela quesque 
a los “ingenieros militares” que no rinden cuentas a nadie. [REFORMA/p.8] Comenta el tema: LA 
GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/p.12]; 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/ (…) Los centros de estudios le piden al Congreso, 
de plano, fijar controles al gobierno (Hacienda) para que no pueda renunciar a ingresos públicos, 
como fue la reciente renuncia de cobrarle a Pemex sus derechos, a través del Derecho de Utilidad 
Compartida (DUC). Por lo que ya hay afectaciones en el presupuesto de estados y municipios. 
[EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero]  

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/ (…) El SAT presumió ayer una 
recaudación récord de 2 billones 292 mil 409 millones de pesos de los grandes contribuyentes. El 
problema es que es insuficiente para compensar los graves problemas para las finanzas públicas a 
partir de 2025 por el mayor gasto en programas sociales, especialmente el de pensiones para adultos 
mayores. Lo que se requiere es una reforma fiscal a fondo que amplíe la base de contribuyentes y 
disminuya la economía informal. [EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero] 

ARTÍCULO/MARIO MELGAR/ (…) A partir de la creencia de que la elección presidencial ya está 
decidida a favor de Sheinbaum, los comicios de senadores y diputados se han convertido en una 
especie de premio de consolación para la oposición. Se pretende evitar la mayoría de Morena en las 
cámaras para cancelar la posibilidad de que la Constitución pueda reformarse al gusto (malgusto) del 
Presidente (…) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que después de las encuestas y los arreglos políticos, ayer por la noche 
y al filo de la fecha límite, que vence este jueves, el INE que preside Guadalupe Taddei validó los 
cambios que las coaliciones pidieron de último momento para ir de la mano en la elección federal: 
Morena llevará prioridad en la Cámara de Diputados y en el Senado, mientras que en la oposición el 
PRI tendrá más escaños y el PAN liderará en San Lázaro. (…) [MILENIO/p.2] 

ARTÍCULO/LUIS BARTOLINI ESPARZA/ (…) La Auditoría Superior de la Federación (ASF) es el órgano 
técnico de la Cámara de Diputados, encargado de fiscalizar el uso de los recursos públicos federales, 
y que cada año debe publicar su programa de trabajo, lo que, en esta ocasión puede consultarse en 
la edición del DOF del 19 de enero de 2024 (…) [ECONOMISTA] 
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) La Auditoría Superior de la Federación reveló que en la gestión 
del gasto público hay 32 mil 894 millones de pesos en posibles daños a Hacienda en 2022. El dato, 
revelado por David Colmenares, titular de la ASF, a diputados, pone en entredicho la eficiencia y 
honestidad de dependencias federales y gobiernos. De este desfalco se han recuperado tres mil 128 
millones, pero se deja un abismo de 29 mil 765 millones de pesos por aclarar. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/(…) En momentos donde la industria de la 
construcción civil y la Federación de Colegios de Ingenieros Civiles han solicitado no suspender el 
mantenimiento de carreteras y menos dárselo a las Fuerzas Armadas, surgen irregularidades en las 
obras construidas por la milicia. La Auditoría Superior de la Federación, al realizar su revisión de la 
cuenta 2022, ya encontró anomalías por hasta 909 millones en el Tren Maya, en la refinería de Dos 
Bocas y en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). [EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) Ana Gabriela Guevara obtuvo un nuevo récord, pues su dependencia se 
convirtió en la segunda más denunciada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ante la 
Fiscalía General de la República (FGR), con tres denuncias por no comprobar más de 279 millones de 
pesos ¿Será? [24 HORAS/p.2] El tema se comenta en:  ROZONES [RAZÓN/p.2] TIRADITOS 
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Agoniza el lago de Cuitzeo.- El lago de Cuitzeo, ubicado en el municipio del mismo nombre, se 
encuentra entre los cuerpos de agua del país que padecen los efectos del cambio climático. 
Actualmente, de sus 450 kilómetros cuadrados que tiene de extensión, al menos 70% se encuentra 
seco, según investigadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. El lago constituía 
la principal fuente de ingresos del municipio. En tanto, pobladores y activistas urgen a invertir en 
proteger la subcuenca Valle de Bravo-Amanalco, que es la que aporta más líquido al Cutzamala. 
[EXCÉLSIOR / pp-p15] 

El abasto de agua está garantizado: Martí Batres.- En la Ciudad de México, el servicio de agua 
potable está garantizado tanto a corto como a largo plazo, afirmó el jefe de Gobierno, Martí Batres, 
quien calificó de falsas las afirmaciones sobre la existencia de un Día Cero para la capital del país. “La 
Ciudad tiene garantizado su abasto de agua, es lo más importante, en el corto, mediano y largo plazo. 
(…) Es falso que haya un Día Cero”, aseveró el mandatario capitalino. En entrevista con Javier 
Solórzano para Referente de la noche, de Heraldo Media Group, el mandatario capitalino señaló que 
las últimas noticias sobre la falta del líquido han surgido desde la oposición, quienes, dijo, buscan 
privatizar el servicio para su enriquecimiento personal. [HERALDO / pp-p14] 

Crisis del agua llega a la arena electoral.- La crisis de agua potable que padece la Ciudad de México 
provocó un enfrentamiento de declaraciones entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno. Esto 
ocurrió durante un foro realizado por la American Society México, asociación integrada por 
empresarios, inversionistas y 135 organizaciones no gubernamentales estadunidenses, en el cual los 
tres aspirantes contestaron preguntas por separado. Los candidatos discreparon sobre la atención 
que se le ha dado a la escasez del líquido en la ciudad; Taboada y Chertorivski criticaron la falta de 
políticas, mientras que Brugada consideró que el tema se usa como botín político. [EXCÉLSIOR / pp-
p18] 
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Huachicol de agua deja daño por mil mdp.- Tan sólo en 2023, los organismos operadores de agua 
potable en el Valle de México registraron pérdidas por mil millones de pesos, derivadas del robo del 
líquido, a través de tomas clandestinas y su venta ilegal, así lo explicó Ramiro García Flores, abogado 
penal en temas hídricos de la UNAM, quien detalló que este delito comenzó a incrementarse luego 
de la pandemia. [HERALDO / pp-p15] 

Columna/ Avenida México/ Jesús Sesma/ Gota a gota, el agua se agota y… ¡seguimos sin proyectos 
para su uso!.- Al ser el agua un recurso tan vital y necesario en la vida de las personas, su gestión y 
abasto suele ser un tema prioritario en la agenda social, sobre todo en tiempos de elecciones, 
especialmente en regiones donde su acceso es limitado o está en riesgo. No obstante, los proyectos 
para resolver los problemas de acceso y suministro, así como para su uso eficiente, siguen siendo tan 
escasos como el recurso. [EXCÉLSIOR / p13] 

GOBIERNO 

Revela AMLO que Zaldívar le 'ayudaba' a influir en fallos de jueces.- Luego de la eliminación de la 

prisión preventiva para Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, procesado por el caso Agronitrogenados 

y Odebrecht, el presidente Andrés Manuel López Obrador atacó al Poder Judicial y dijo que, cuando 

Arturo Zaldívar presidía la Corte, le hablaba para intervenir en decisiones y fallos de los jueces. 

“Entonces, él ayudaba, (pero) llega la señora (Norma) Piña (presidenta de la Corte) y dice: ‘los jueces 

son autónomos’; o sea, licencia para robar; es decir, hagan lo que quieran, porque así tiene fuerza al 

interior del Poder Judicial; o sea, es una relación de componendas y de complicidades, como una 

mafia”, contó. [FINANCIERO / pp-p32] 

AMLO: padeció el país por 40 años el yugo de FMI-BM.- México no tuvo en las últimas cuatro 

décadas una política económica propia, elaborada de acuerdo a las necesidades del país, sino que 

fue dictada por el Fondo Monetario Internacional (FMI), aseguró el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Ahora, afirmó, ese organismo multinacional, al igual que el Banco Mundial (BM), “han sido 

respetuosos, pues ya no nos imponen nada”. Al FMI, al BM y a las empresas calificadoras de deuda 

“posiblemente no les guste nuestra política”, añadió el mandatario, al hablar sobre el manejo de la 

deuda pública en su gobierno. “Pero afortunadamente no hay una crisis, no dependemos del FMI”, 

reiteró. [JORNADA / pp-p21] 

JUDICIAL 

Rechaza la Corte ampliar plazo para nombrar a dos comisionados del INAI.- El Senado no logró la 

prórroga que pidió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para designar a dos 

comisionados del INAI, luego de que su presidenta, Norma Piña, rechazó ampliar el plazo vencido el 

15 de diciembre. La ministra señaló que los legisladores tienen 10 días hábiles, a partir de hoy, para 

comprobar ante la SCJN que ya pusieron en marcha el procedimiento para hacer los nombramientos. 

[JORNADA / p10] 

SEGURIDAD 

Revancha del narco si no llega el Ejército a Totolapan: curas.- Si el Ejército no va a las zonas de 

conflicto en Guerrero persistirá el riesgo de más violencia y venganzas entre los cárteles de Los Tlacos 

y La Familia Michoacana, sobre todo después de la matanza en Totolapan, que dejó 17 muertos, 
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aunque el Presidente López Obrador bajó la cifra a 12, alertaron curas del Centro de Derechos de las 

Víctimas Minerva Bello. El padre Filiberto Velázquez, director del Centro manifestó su repudio por 

los hechos y negó que el enfrentamiento sea reflejo de que la tregua en Chilpancingo fracaso, pues, 

explicó, son temas distintos. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Cunden acciones de EU en aguas internacionales.- Una lancha rápida huidiza complicó la 

persecución de la Guardia Costera de Los Ángeles, la cual tuvo que internarse en aguas 

internacionales durante 27 horas, hasta que finalmente el 1 de marzo de 2023 logró interceptar al 

navío a 200 millas de las costas mexicanas. Los narcotraficantes traían 960 kilogramos de cocaína con 

un valor estimado de 28 millones de dólares. Una investigación basada en los reportes de las 

divisiones San Diego y Los Ángeles de la Guardia Costera, las cuales patrullan desde Ecuador hasta el 

sur de México, revela que los guardacostas de esta zona han realizado 17 misiones exitosas en los 

últimos cuatro años. [MILENIO / pp-p7] 

Cazan a grupo de hackers que atacó en México.- Además de interrumpir las actividades del grupo 

cibercriminal LockBit, la Operación Cronos, realizada por autoridades de diez países, expuso los alias 

de casi 200 hackers afiliados a dicha organización, quienes podrían ser perseguidos por la ley. La 

Agencia Nacional del Crimen del Reino Unido, que asumió el control del sitio web de LockBit, publicó 

una lista de implicados en ataques alrededor del mundo entre 2022 y 2024, incluidas instituciones y 

empresas mexicanas, como el Aeropuerto Internacional de Querétaro y Grupo DINA, S.A. [EXCÉLSIOR 

/ pp-D1-D7] 

Asesinan a director de Juventud de Huitzilac.- Este miércoles se informó sobre el asesinato del 

director de Juventud y Deporte del municipio de Huitzilac, Gustavo Romero Olalde, a través de un 

ataque directo a balazos en el poblado de Tres Marías, el martes por la noche. De acuerdo con medios 

locales, el atentado se registró cerca de las 20:00 horas a la altura de la zona conocida como El 

Alcanfor, hasta donde llegaron hombres armados y dispararon en contra del funcionario municipal. 

[LA RAZÓN / p14] 

GENERAL 

Padres de los 43 inician el martes plantón en Zócalo.- Padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa 

anunciaron un plantón indefinido en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México a partir del 26 de 

febrero, para reiterar su exigencia de que se entreguen los 800 folios que faltan y que se encuentran 

en poder de las Fuerzas Militares. En entrevista, Cristina Bautista, madre de Benjamín Ascencio 

Bautista, explicó que el nuevo plantón se llevará a cabo debido que no han tenido respuesta del 

Gobierno federal a su petición de entregar los documentos faltantes, que podrían arrojar lo que 

sucedió con al menos 17 estudiantes la noche del 26 de septiembre de 2014. [LA RAZÓN / p7] 

ECONOMÍA 

Advierte la Fed sobre riesgo de ‘recortes rápidos'.- La Reserva Federal de EU mandó el mensaje de 

que antes de iniciar un periodo de recortes a las tasas de interés, de manera apresurada, es necesaria 

más cautela. Las minutas de la reunión de política monetaria del 30 y 31 de enero, cuando la Fed 

dejó la tasa sin cambios entre 5.25 y 5.50 por ciento, destacan que aún hay riesgos inflacionarios y 
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que los recortes vendrán una vez que la inflación se haya moderado realmente. De acuerdo con 

expertos, el Banxico podría reducir su tasa antes que la Fed. [FINANCIERO / p4] 

El Servicio Postal se mete al negocio de paquetería y logística para sobrevivir.- El cartero está 

quedando atrás. La baja demanda de envíos de cartas está llevando al Servicio Postal Mexicano 

(Sepomex) hacia un nuevo modelo de negocio que presentará el próximo miércoles con CorreosClic, 

plataforma digital de logística nacional e internacional para la entrega de productos. En entrevista, 

Rocío Bárcena Molina, directora general del servicio postal más antiguo del país –nació en 1580-, 

reveló que será el 28 de febrero que se presentará la imagen, marca y vocación de la nueva división 

de la empresa estatal. [MILENIO / pp-p16] 

INTERNACIONAL 

Trump promete, de ganar, “la mayor deportación en la historia de Estados Unidos”.- Al cabo de 

meses de distanciarse de los supuestos planes para llevar a cabo una nueva era de asedio contra los 

migrantes en Estados Unidos, la campaña de Donald Trump finalmente confirmó que, si es electo en 

los comicios presidenciales de noviembre de este año, pondrá en marcha, de inmediato, “la mayor 

operación de deportación en la historia de Estados Unidos”. [FINANCIERO / p29] 

Se agrava la crisis en Gaza por la suspensión de ayuda de la ONU.- Israel continuaba ayer 

bombardeando la franja de Gaza, donde la crisis humanitaria se agrava por la suspensión del envío 

de ayuda de la Organización de Naciones Unidas (ONU). La cifra de palestinos que han muerto 

continúa en aumento, con saldo de 29 mil 313, informó ayer el ministerio de Salud. Durante las 

últimas 24 horas el ejército israelí abatió a 118 palestinos y dejó heridos a 163 en el enclave, añadió. 

[JORNADA / p25] 
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El Congreso mexicano comienza a discutir las 
reformas constitucionales de López Obrador 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El Congreso de México inició este miércoles el debate sobre el ambicioso paquete de 
reformas constitucionales presentado por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, 
el pasado 5 de febrero con una serie de foros que se prolongarán hasta el próximo 15 
de abril. 
“Este miércoles, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados 
inauguró los ‘Foros de Diálogo Nacional. Súmate al debate de las reformas por la libertad, 
el bienestar, la justicia y la democracia’, en el Palacio Legislativo de San Lázaro”, expuso 
el Congreso en un comunicado. 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados y 
perteneciente al Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que con esto se trata 
de poner en marcha un proceso caracterizado por la tolerancia y la más amplia 
disposición para escuchar y ponderar las distintas opiniones a tratar. 

En tanto, el diputado Jorge Romero Herrera del Partido Acción Nacional (PAN), reconoció 
la disposición que existe en la Cámara de Diputados y por parte de todos los grupos 
parlamentarios para dialogar las reformas que son de importancia extrema para el país. 

Además, dijo que no sólo se hablará de las iniciativas del presidente sino que también se 
profundizará sobre las iniciativas que son importantes para el resto de los grupos 
parlamentarios. 
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Por su parte, Ignacio Mier Velasco, coordinador del gobernante Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) dijo que se busca promover “un diálogo abierto, franco, 
directo, explícito sin renunciar a las convicciones y valores”. 

Braulio López, diputado del opositor Movimiento Ciudadano, aclaró que su grupo 
parlamentario siempre ha estado dispuesto a deliberar con seriedad y argumentos sobre 
cualquier tema de la agenda nacional. 

“Por eso nosotros no vamos a prestarnos a los diálogos que consideramos diálogos de 
la simulación”, indicó al criticar que López Obrador presentara las iniciativas a cuatro 
meses de las elecciones y a siete meses de un nuevo Gobierno. 

Los foros contarán con la presencia de representantes del Senado, de congresos locales 
y de las comisiones ordinarias de la Cámara de Diputados. 

El pasado 5 de febrero, López Obrador envió al Congreso sus últimas 20 reformas de la 
Constitución, en las que pretende siempre aumentar el salario mínimo por encima de la 
inflación; elegir a magistrados y consejeros electorales, así como a jueces y ministros de 
la Suprema Corte por voto popular. 

De igual forma, busca incrementar las pensiones al salario promedio establecido por los 
trabajadores formales; eliminar organismos autónomos, el maltrato animal y prohibir 
vapeadores y otras drogas químicas como el fentanilo, entre otras. 
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Inician foros para las reformas de AMLO en San 

Lázaro 
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó una serie de foros de Parlamento Abierto para discutir 

las iniciativas de reforma en este periodo, en especial las 20 que envió el presidente 

López Obrador el 5 de febrero pasado y, parece que, no tienen prisa en San Lázaro por 

aprobar el famoso paquete. 

 Queda una semana de febrero y se anunciaron 41 foros en el país, donde los 

diputados van a tratar de discutir y de aprobar las iniciativas hacia la segunda 

quincena de abril, a las prisas, porque el periodo termina el 30 de ese mes. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3765?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3765&authkey=!AHtydRx-8QnIFJM&ithint=video&e=aDXmvt 
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Diputados inician debate de las reformas de 

AMLO; realizarán 41 foros 

La Cámara de Diputados inició 

el debate sobre el ambicioso 

paquete de reformas 

constitucionales presentado 

por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, el 

pasado 5 de febrero con una 

serie de foros que se 

prolongarán hasta el próximo 

15 de abril.  

“Este miércoles, la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) 

de la Cámara de Diputados 

inauguró los ‘Foros de Diálogo Nacional. Súmate al debate de las reformas por la 

libertad, el bienestar, la justicia y la democracia’, en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro”. 

La presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, la priista Marcela 

Guerra Castillo, afirmó que con esto se trata de poner en marcha un proceso 

caracterizado por la tolerancia y la más amplia disposición para escuchar y ponderar 

las distintas opiniones a tratar. 

Por su parte, Ignacio Mier Velasco, coordinador del Morena dijo que se busca 

promover “un diálogo abierto, franco, directo, explícito sin renunciar a convicciones y 

valores”. 

El legislador Jorge Romero Herrera del PAN, reconoció la disposición que existe en la 

Cámara baja y por parte de todas las bancadas para dialogar las reformas que son 

de importancia para el país. 

https://bit.ly/49MG7E1 
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El Congreso mexicano comienza a discutir las reformas constitucionales de López Obrador - Mundo - ABC Color 

https://www.abc.com.py/internacionales/2024/02/21/el-congreso-mexicano-comienza-a-discutir-las-reformas-constitucionales-de-lopez-obrador/
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Inician Foros de Diálogo Nacional para analizar 

paquete de reformas de AMLO 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Comenzaron en el Palacio Legislativo de San Lázaro los Foros de Diálogo Nacional para 

debatir las reformas propuestas por el Ejecutivo Federal.  

La presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Marcela Guerra, consideró que estos 

debates representan un reto para el Poder Legislativo: “En realidad, nuestra aspiración 

es lograr desencadenar una argumentación, una discusión y una deliberación de 

altura que, asimismo, eleve la calidad del debate. Esta Presidencia de la Mesa Directiva 

de esta Cámara tiene el compromiso de contribuir a que así sea y en ello pondremos 

nuestro mejor esfuerzo”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3757?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844B

AA!3757&authkey=!AD0AUDBJhxgSiPU&ithint=video&e=gykw1D 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3757?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3757&authkey=!AD0AUDBJhxgSiPU&ithint=video&e=gykw1D
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AMLO | México: Congreso comienza a discutir las reformas constitucionales del presidente | Cámara de Diputados | Marcela 
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https://elcomercio.pe/mundo/mexico/amlo-mexico-congreso-comienza-a-discutir-las-reformas-constitucionales-del-presidente-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo-jorge-romero-herrera-ignacio-mier-velasco-ultimas-noticia/
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Inauguran en la Cámara de Diputados los 
diálogos nacionales para el debate de las 

iniciativas de reformas constitucionales y 
legales 

 

Boletín No. 6030 

• La aspiración es lograr desencadenar una argumentación, discusión y deliberación de altura que eleve la calidad del debate: 

diputada Guerra Castillo  

• Existe voluntad de dialogar las reformas que son de importancia extrema para el país: diputado Romero Herrera 

Este miércoles, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados inauguró los “Foros de Diálogo 

Nacional. Súmate al debate de las reformas por la libertad, el bienestar, la justicia y la democracia", en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro. 

Durante el evento, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que se 

trata de poner en marcha un proceso caracterizado por la tolerancia y la más amplia disposición para escuchar y ponderar 

las distintas opiniones a tratar. “Se impulsará el ejercicio de la más amplia libertad de opinión y participación”, con el solo 

requisito del respeto a los distintos interlocutores y participantes, de modo que pueda desencadenarse un flujo de reflexión, 

interacción y puntos de vista que coadyuven a ordenar los posibles acuerdos, señalar diferencias y construir un diálogo que 

nutra el trabajo de todos los dictámenes respectivos. 

La aspiración es lograr desencadenar una argumentación, discusión y deliberación de altura que, asimismo, eleve la calidad 

del debate. Esta Presidencia, dijo, “tiene el compromiso de contribuir a que así sea y, en ello, pondremos nuestro mejor 

esfuerzo”. 

Precisó que la importancia y la densidad de la agenda legislativa que ha sido considerada tendrá su canalización más 

adecuada a través de los foros regionales, que deberán de constituirse en escenarios propicios para la realización de las 

mejores prácticas de lo que todos conocemos como parlamento abierto. 

“El reto es poner en pie el proceso de consulta y análisis que sea referente y positivo para la sociedad y que le sirva a la 

gente, así como que en él se encuentren las diversas voces, puntos y contrapuntos, con posibilidades genuinas de expresión 

para influir con los argumentos y los razonamientos de sus opiniones”. 
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Existe voluntad de dialogar las reformas de importancia extrema 

Al declarar formalmente inaugurados los diálogos, el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Jorge 

Romero Herrera (PAN), reconoció la disposición que existe en la Cámara de Diputados y por parte de todos los grupos 

parlamentarios, de que en esta última recta de la LXV Legislatura exista la voluntad de dialogar las reformas que son de 

importancia extrema para el país.  

Refirió que la esencia misma de estos foros deriva de un paquete de iniciativas que mandó el Ejecutivo Federal a la Cámara 

de Diputados a principios de febrero, pero también es producto de la Junta de Coordinación Política que para estos diálogos 

no solo se habrá de hablar de las iniciativas del Ejecutivo sino también se profundizará sobre las iniciativas que son 

importantes para el resto de los grupos parlamentarios.    

“Podemos tener todas las diferencias”, pero “el diálogo es lo que no podemos demeritar” porque es donde se demuestra en 

qué coincides y en qué no; “dialogar no es conceder, dialogar es el espacio en donde dejas claro con qué estamos dispuestos 

a avanzar por el país y con qué no, pero en el diálogo”, subrayó.   

Se van a debatir e incorporar todas las iniciativas planteadas en los foros 

El coordinador de Morena, diputado Ignacio Mier Velazco, expuso que el Senado de la República se sumó a este esfuerzo 

del Congreso mexicano por promover un diálogo abierto, franco, directo, explícito sin renunciar a las convicciones y 

valores. “Vamos a debatir e incorporar todas las iniciativas de los grupos parlamentarios y lo haremos de cara a la nación y 

no es simulacro; este es un espacio para hablar”.  

Indicó que propuso a la Jucopo conjuntar no solo las 18 iniciativas de reforma constitucional del titular del Ejecutivo, sino 

las que tenían los diferentes grupos parlamentarios para que se agruparan conforme a la estructura que tiene la Constitución 

en la parte dogmática, orgánica y funcional. “En la parte dogmática es donde estriban básicamente la mayoría de las 

diferencias en los dos proyectos de la nación: la libertad, justicia, democracia y el bienestar”.  

Es oportunidad de demostrar que podemos construir y debatir 

El diputado José Elías Lixa Abimerhi (PAN) destacó que este diálogo es la oportunidad “de demostrar que somos capaces 

de construir, de discutir, de contrastar y debatir”. Señaló que las coincidencias permiten discutir las propuestas del Ejecutivo 

y las de otros grupos. “Hay mucho en qué coincidir si entendemos que no hay circunstancia por encima del bienestar de las 

y los mexicanos”. 
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Expresó que apoyará las reformas que sean “buenas para México, pero lo haremos diciendo la verdad”, como pensiones al 

100 por ciento verdaderamente, actualizar el salario mínimo a los costos de la canasta básica, dar pensión a las personas 

adultas mayores desde los 60 años y a personas con discapacidad, así como la atención medica integral y un sistema 

universal de salud. Refrendó su postura “invariable” para no dar ni un voto para militarizar el país, debilitar al Poder Judicial, 

eliminar los órganos autónomos o desmantelar el juicio de amparo.  

Hay disposición a debatir, dialogar y participar en este proceso 

El coordinador del grupo parlamentario del PRI, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), subrayó que las iniciativas 

del Ejecutivo son entregadas “justo en el ocaso de un sexenio” y “justo cuando está un proceso electoral en el cual la 

población debe estar observando las diversas alternativas políticas”. No obstante, expresó su disposición a debatir, dialogar 

y participar en este proceso. “Yo no claudico a discutir porque es una oportunidad para poner sobre la mesa grandes 

problemas nacionales”.  

Estimó que un tema que se debe debatir es el de seguridad, “porque si no reconocemos que el gran problema que tiene el 

país es el crimen organizado” en cualquier versión violenta, “un día se va a apoderar de los poderes públicos”. Es momento 

que la clase política y el Estado mexicano reconozcamos que el mayor enemigo de la democracia de este país es el crimen 

organizado y que tomemos una decisión para enfrentarlo todos”. Aclaró que su grupo parlamentario no está de acuerdo en 

los temas relativos a la Corte, los órganos autónomos y organismos descentralizados.  

Estos parlamentos son para construir en favor de nuestro país 

Del PVEM, el coordinador Carlos Alberto Puente Salas consideró que esta convocatoria demuestra los nuevos tiempos que 

se están viviendo en nuestro país, en donde los diferentes coordinadores parlamentarios tienen la voluntad para construir 

este debate nacional. “Tenemos la oportunidad de venir a escuchar e invitar a expertos de cada uno de los temas; unos 

estarán a favor, otros en contra, pero también haciendo esto de manera abierta y transparente de cara a la nación”.  

Comentó que hay más coincidencias que diferencias en el paquete de iniciativas enviadas por el Ejecutivo Federal, por lo 

que es necesario analizar y debatir para construir en favor de México. “Me propongo que construyamos en favor de la 

nación y que sean un éxito estos diálogos nacionales en donde, más allá de las diferencias, podamos construir en favor de 

nuestro país y abonar”.  

PT manifiesta apoyo total a iniciativas del Ejecutivo 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) externó que apoyará absolutamente las iniciativas enviadas por el Ejecutivo, 

pues es un paquete legítimo que busca aumentar la justicia social, tratar con equidad al pueblo y generar mejores 

oportunidades de desarrollo. 
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Manifestó su disposición a entablar un debate serio sobre estas iniciativas, su bonhomía, fortaleza, importancia, necesidad 

y pertinencia, que pondere con toda objetividad la valía de esas propuestas. Añadió que el periodo de sesiones ordinaras 

termina en abril, “pero podemos irnos a un extraordinario, porque tenemos hasta agosto y es pertinente este debate y esta 

discusión”. 

No vamos a prestarnos a los “diálogos de la simulación” 

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) aclaró que su grupo parlamentario siempre ha estado dispuesto a deliberar 

con seriedad y argumentos sobre cualquier tema de la agenda nacional y “por eso nosotros no vamos a prestarnos a los 

diálogos que consideramos diálogos de la simulación” porque el Ejecutivo presentó una serie de iniciativas a cuatro meses 

de las elecciones y a siete meses de un nuevo gobierno.   

Externó que existe una agenda social que están dispuestos a discutir y a votar, “una serie de derechos sociales que no pueden 

estar a expensas de su uso electoral”. Por ello, planteó “discutir con seriedad, arrastremos el lápiz y veamos cómo construir” 

un nuevo régimen de pensiones para el país, de vivienda, de bienestar animal, de reconocimiento de pueblos y comunidades 

indígenas y afrodescendientes, trenes para pasajeros, salario mínimo conforme a la inflación y apoyo a jóvenes.  

Existe la convicción de enriquecer las propuestas que tengan viabilidad 

El coordinador del PRD, diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, apuntó que acuden a esta sesión con la convicción de 

participar y abonar en la discusión para enriquecer aquellas propuestas que tengan viabilidad y representen un beneficio 

para la nación. Agregó que pugnarán para que estas posibles reformas sean un marco que limite la corrupción, ya que en el 

país más del 60 por ciento de la población tiene la percepción de la corrupción en las instituciones. 

Mencionó que estarán al pendiente y serán muy participativos en las tareas referentes a esta discusión: sin lugar a duda este 

ejercicio será una oportunidad para abonar al compromiso de la población con el voto libre y ciudadano. “Estos foros serán 

una oportunidad para el debate que permitirán que la ciudadanía construya elementos para que en unos meses emita su voto 

en plena libertad y con conciencia”. 
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La Cámara de Diputados dedicó un minuto de 
aplausos en reconocimiento a la labor de las y 

los camarógrafos 
 

Boletín No. 6032 

El Pleno de la Cámara de Diputados, en la sesión semipresencial de este miércoles, dedicó un minuto de aplausos en 

reconocimiento a la importante labor que realizan las y los camarógrafos. 

La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, expresó que el 

día de ayer, 20 de febrero, se conmemoró el Día de la Justicia Social y el Día de Camarógrafo.  

Indicó que la justicia social busca promover oportunidades para todos sobre la base de la solidaridad mundial; de ahí la 

importancia de esta fecha. 

Por lo que hace a las y a los camarógrafos, dijo, les enviamos un cordial saludo, un reconocimiento a los compañeros que 

desempeñan esta importante labor y agradecerles que nos permitan difundir nuestra intensa e importante actividad 

legislativa. 

“Así que para todos ellos les pedimos un minuto de aplausos de las y los diputados a todos ellos, los camarógrafos que están 

el día de hoy aquí, a los que nos transmiten desde el Canal del Congreso. A todos ustedes nuestro mayor reconocimiento”, 

añadió. 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  22/02/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 
 

 

Diputados suspenden sesión por falla en el tablero 

electrónico 
La sesión ordinaria de ayer en la Cámara de Diputados fue suspendida debido a una 

falla en el tablero electrónico, después de que los legisladores presentaran las efemérides y tras una 

ronda de iniciativas, se inició la discusión de los dictámenes, pero al comenzar la votación se dieron 

cuenta de este desperfecto. 15 minutos después, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra, dio por terminada la sesión. Los legisladores están citados a la sesión de hoy a las 11 de la 

mañana en la modalidad semipresencial.  

 

 

 

 

[NMÁS] 
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Recibe Marcela Guerra a legisladores marroquíes 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, recibió a la delegación marroquí encabezada por el presidente de la Cámara 

de Consejeros la tarde de este miércoles en el Palacio Legislativo de San Lázaro.  

En el encuentro, se dialogó sobre la cooperación entre ambas naciones.  

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, Javier López Casarín, 

acudió a la reunión. 
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Reunión del Embajador de Italia en México, Alessando Modiano con Marcela Guerra 

 

https://twitter.com/Al_Modiano/status/1760370880025072081
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Cámara de Diputados aprobó crear un 
mecanismo de seguimiento al desarrollo del 

proceso electoral 2024 
 

Boletín No. 6049 

• Estará integrado por los coordinadores parlamentarios y dos diputadas y diputados de cada grupo  

La Cámara de Diputados aprobó la creación de un mecanismo de seguimiento al desarrollo de las etapas que comprende el 

actual proceso electoral, que estará integrado por los coordinadores de los grupos parlamentarios, así como de dos diputadas 

y diputados de cada grupo parlamentario.  

De esta forma, estará conformado por el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero Herrera 

(PAN) y los coordinadores de los grupos parlamentarios Ignacio Mier Velazco (Morena), Rubén Ignacio Moreira Valdez 

(PRI), Carlos Alberto Puentes Salas (PVEM), Alberto Anaya Gutiérrez (PT), Braulio López Ochoa Mijares (MC) por 

ausencia de Jorge Álvarez Máynez, y Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD). 

Sus demás integrantes son los diputados Hamlet García Almaguer (Morena), José Elías Lixa Abimerhi (PAN), Marco 

Antonio Mendoza Bustamante (PRI), José Gerardo Fernández Noroña y Reginaldo Sandoval Flores (PT), Jesús Alberto 

Velázquez Flores (PRD), y las diputadas Karen Castrejón Trujillo (PVEM), Ivonne Aracely Ortega Pacheco (MC), y 

Elizabeth Pérez Valdez (PRD). 

El mecanismo establece que sus actividades se circunscribirán a la observación y seguimiento del desarrollo de las etapas 

que comprenden el proceso electoral federal y concurrentes 2023-2024, con absoluto respeto a la soberanía de las entidades 

federativas y a la autonomía, organización y funcionamiento de las instituciones y organismos encargados de los procesos 

electorales, a efecto de observar que se garanticen los principios de constitucionalidad y legalidad. 

Indica que, para cumplir con el objetivo, podrá allegarse de la información que considere pertinente, llamando a reunión, 

cuando lo estime necesario, a las autoridades competentes responsables, de conformidad con el marco normativo aplicable. 

Puntualiza que en el desarrollo de sus trabajos el mecanismo podrá establecer comunicaciones con el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y con los Organismos Públicos Locales Electorales de las Entidades Federativas. 
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También con dependencias del Gobierno Federal, en materia de seguridad y protección ciudadana, prevención y combate a 

la delincuencia organizada, persecución de operaciones con recursos de procedencia ilícita y combate a la corrupción, como 

la Secretaría de la Función Pública, la Unidad de Inteligencia Financiera, la Fiscalía Especializada en materia de delitos 

electorales y las demás instancias del Sistema Nacional Anticorrupción. 

De igual forma, con observadores electorales nacionales e internacionales y con la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos (CNDH). 

Las comunicaciones que reciba derivadas de la vinculación institucional previstas en el presente acuerdo y por conducto de 

la Presidencia de la Mesa Directiva, que remitan las autoridades de cualquier orden de gobierno, organizaciones nacionales 

e internacionales, así como ciudadanas y ciudadanos y que tengan como objeto la realización de denuncias, observaciones 

o peticiones, se turnarán a las autoridades federales o locales correspondientes y se les dará seguimiento para vigilar su 

debido proceso. 

Cita que el mecanismo se instalará al día siguiente de la aprobación del presente Acuerdo y se extinguirá hasta la conclusión 

de los trabajos que motivaron su creación. Asimismo, emitirá las reglas necesarias para su funcionamiento y adoptará sus 

decisiones por mayoría absoluta mediante el sistema de voto ponderado, según el cual, cada diputado representa votos como 

integrantes tenga el correspondiente grupo parlamentario. 

Informa que se entregará un informe a la Jucopo y a la Mesa Directiva sobre las acciones efectuadas y de los resultados 

obtenidos se publicarán en la Gaceta Parlamentaria. 
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Conceden licencia a Karla Estrella Díaz y a 
Esther Martínez para separarse de sus labores 

legislativas 
 

Boletín No. 6050 

• La diputada María de Lourdes Macías Martínez pasó a formar parte del grupo parlamentario al 

PVEM 

• Citan a sesión presencial el martes 27 de febrero, a las 11:00 horas  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, conceder licencia a Karla 

Estrella Díaz García (Morena) y a Esther Martínez Romano (PT) para separarse de sus funciones 

legislativas. 

La licencia de Díaz García (Segunda Circunscripción-Nuevo León) es a partir del 1 de marzo hasta 

el 7 de junio, y la de Martínez Romano (Distrito 3- Puebla) del 29 de marzo hasta el 2 de junio. 

Diputada se incorpora al PVEM 

La coordinación del grupo parlamentario del PVEM dio cuenta de la incorporación de la diputada 

María de Lourdes Macías Martínez, quien previamente mediante oficio externó su deseo de 

pertenecer a dicho grupo. 

Cita para la próxima sesión 

La presidencia de la Mesa Directiva informó que, en términos de los artículos 100, 102 y 299 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del 

día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta 

Parlamentaria. 

Enseguida levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el martes 27 de febrero, a las 11:00 

horas, en modalidad presencial. 
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Hablante de lengua zapoteca pide en la Cámara 
de Diputados que se les escuche y entienda, más 

allá de la política 
 

Boletín No. 6028 

• En la sesión semipresencial de este miércoles hizo uso de la tribuna Patricia Isela Alcaraz Michi 

Desde la tribuna de la Cámara de Diputados, Patricia Isela Alcaraz Michi, hablante de lengua 

zapoteca, invitó a las diputadas y a los diputados a escuchar, vivir y entender a los pueblos 

indígenas, más allá de la política, de la izquierda o la derecha, y más allá de las diferencias que los 

separan. 

Les pidió recoger sus angustias, sus carencias, “disfruten nuestro arte, nuestra cultura, escuchen 

nuestras voces de mil lenguas, recojan las raíces de nuestro México y elévenlas a esta tribuna. 

¡Que el México de hoy nos valore y el mundo nos reconozca!”. 

Al hacer uso de la palabra, como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y 

conservación de las lenguas indígenas nacionales, aseguró que los hijos de pueblos indígenas han 

heredado una cultura milenaria y comprenden que todo está relacionado, que nada está dividido, 

que todos buscan y deben tener las mismas oportunidades, que deben trabajar juntos para que 

todos tengan todo y a nadie le falte nada. 

Dijo venir de una cultura en la que ayudar es motivo de felicidad y crecimiento. “En mi cultura se 

vive, se festeja, se baila y se muere, en medio de un ambiente de ayuda y solidaridad. Nos han 

enseñado que para sobrevivir y ser felices tenemos que estar unidos reconociendo quiénes 

somos, de dónde venimos y hacia dónde vamos”. 

Patricia Alcaraz destacó que ni la conquista, ni la modernidad han logrado matar su esencia. 

“¡Estamos vivos! Somos inmensos como las montañas de la sierra y tan fuertes como el aire del 

Istmo. El amor por nuestra tierra es profundo como el mar del Pacífico. Somos mixtecos, tacuates, 

cuicatecos, amuzgos, zapotecos, chocholtecos, ixcatecos, mazatecos, chinantecos, chatinos, 

triquis, chocoltecos, mixes. zoques, mayas, chontales, tsotsiles, afrodescendientes, nahuas”. 
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Mencionó que la única forma de honrar a sus ancestros es no olvidando todo lo que se tuvo que 

vivir y morir para estar y gozar de lo que hoy tienen, y que aún hay muchas deudas pendientes, y 

para superarlas deben dejar de un lado la división, el odio, el racismo y la discriminación. 

México, subrayó, es grande y profundo, plural y diverso, y quienes comparten este espacio y 

tiempo “tenemos la responsabilidad y el compromiso de escuchar la voz de nuestros pueblos, de 

ponernos a mano con la deuda histórica que tenemos con nuestro México profundo. Para hablar 

de justicias debemos escuchar con el corazón, mirar con el alma, avanzar juntos, fortalecer la 

hermandad y recuperar la esperanza para garantizar la paz y la felicidad de las nuevas 

generaciones”. 

Conminó a las diputadas y a los diputados a mirar a las montañas, a las selvas, a la sierra, a los 

llanos, “donde lucha cada hermano, donde necesitamos nos den la mano”. 

La cantante, originaria de San Pedro, Comitancillo, en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, externó 

su emoción y orgullo por saludarlos desde la tribuna más importante de México en lengua 

zapoteca, y relató que desde muy joven emigró con sus padres al estado de Tabasco y creció lejos 

de su tierra, agua y aire. 

Añadió que siempre mantuvo resistencia a que su cultura le fuera arrebatada. “Mi abuela y mi 

madre, hablantes de lengua zapoteca, me enseñaron a amar mi origen, es así que aún lejos logré 

reconocer los sonidos de mi lengua, aprendí a comprender el significado de las palabras y las 

frases que se fueron entretejiendo en mi corazón y siguieron fluyendo por mis venas”. 

Cuando decidió dedicarse a la música, dijo, “supe que tenía que retomar mi lengua a través del 

canto, como una forma de recuperar lo mío, mi esencia y mi alma; hoy canto en zapoteco y lo 

estudio, lo reaprendo con la enorme ilusión de poder no solo entenderlo, no solo cantarlo, sino 

también hablarlo, platicarlo, difundirlo, defenderlo”. 

En funciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, la vicepresidenta, diputada Karla Yuritzi 

Almazán Burgos (Morena), expresó que Patricia Isela Alcaraz Michi cuenta con estudios de 

maestría en educación y en especialidad en políticas públicas con enfoque de género. 

Indicó que es asesora de proyectos para la prevención y atención de la violencia contra mujeres e 

infantes en instituciones como Indesol e Inmujeres, y es considerada como una de las más 

importantes cantantes oaxaqueñas con presencia y giras en México y en el extranjero. 
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Rememora la Mesa Directiva el 24 aniversario 
luctuoso de Macrina Rabadán Santana 

 

Boletín No. 6034 

• Fue la primera diputada federal de oposición y pionera entre las mujeres de la política: diputada Felipe Torres 

Con motivo del aniversario luctuoso de Macrina Rabadán Santana, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un 

pronunciamiento para recordar 24 años de la muerte de la maestra, política y luchadora agraria y social.  

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), señaló que era una mujer de 

temple, con convicciones claras y reconocida por ser la primera diputada federal de oposición. 

Relató que su voz disidente y sensible, distinguida por su agresiva franqueza, “es fiel testimonio que las mujeres hemos 

estado preparadas para defender al país”. 

Añadió que fue pionera entre las mujeres de la política mexicana. Nació el 7 de agosto de 1910 en Cuetzala del Progreso, 

Guerrero, se graduó como profesora rural en el colegio del estado, iniciando su labor docente en Taxco y Cuetzala. 

En 1930, subrayó, a lado de sus hermanos inicia su lucha agraria que la lleva en 1937 a formar una liga vinculada con la 

Confederación Nacional Campesina en Cuetzala, la cual fue plataforma para la concientización de la política cardenista en 

materia agraria y educativa.  

Felipe Torres destacó que tenía una excelente oratoria y facilidad para expresar los problemas. En 1958 se postuló como 

candidata a diputada federal por Iguala, siendo la primera mujer en representar una postura de oposición en el Congreso de 

la Unión. 

Argumentó que en su desempeño como legisladora siguió apoyando las luchas agrarias, sindicales y denunció la represión 

contra el movimiento obrero. A partir de 1961 renunció a la diputación y tuvo mayor activismo en la Conferencia Nacional 

del Movimiento de Liberación Nacional, junto a Lázaro Cárdenas y miembros del Partido Comunista Mexicano. 

Su incansable lucha, dijo, le permitió alcanzar gestiones de asistencia social como construcción de carreteras, hospitales y 

escuelas, haciendo una gran labor de alfabetización, así como dotar de energía eléctrica a su pueblo. 
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Fue el 21 de febrero del año 2000 cuando falleció en Cuetzala del Progreso, Guerrero. “Honremos su memoria, pues su 

aportación fue decisiva para el progreso del estado, de la nación y de la incipiente pluralidad política que después se 

convirtió en rasgo esencial del Congreso”. 
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Rinde protesta como diputada federal María de 
Lourdes Macías Martínez 

 

Boletín No. 6029 

• Pleno avaló licencias de cuatro diputadas y un diputado  

En la sesión semipresencial de este miércoles y ante la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, rindió protesta de ley 

como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura María de Lourdes Macías Martínez (Distrito 11-Jalisco).  

Licencias de diputadas y diputado 

En votación económica, el Pleno cameral aprobó las licencias de las diputadas Claudia Delgadillo González (PVEM), Sonia 

Mendoza Díaz (PVEM), Rosa María González Azcárraga (PAN) y Mariela López Sosa (PAN), y del diputado Paulo 

Gonzalo Martínez López (PAN). 

La licencia de Delgadillo González (Distrito 11-Jalisco) es a partir del 20 de febrero; la de Mendoza Díaz (Segunda 

Circunscripción-San Luis Potosí) y la de González Azcárraga (Distrito 8-Tamaulipas) desde el 29 de febrero y por tiempo 

indefinido; de López Sosa (Segunda Circunscripción-Tamaulipas) del 1 de marzo y hasta el 3 de junio, y la de Martínez 

López (Distrito 3-Aguascalientes), a partir del 1 de marzo y por tiempo indefinido.  

Comunicaciones 

La Mesa Directiva informó de la modificación de turno de dos iniciativas con proyectos de decreto remitidas por el titular 

del Ejecutivo Federal, el pasado 5 de febrero. 

Una que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de simplificación 

orgánica. Se envió a la Comisión de Puntos Constitucionales, para dictamen y a las comisiones de Gobernación y Población, 

de Transparencia y Anticorrupción, y de Economía, Comercio y Competitividad, para opinión. 

Otra, que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de derecho a la alimentación, medio 

ambiente sano y derecho al agua. Fue turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales, para dictamen, y a las comisiones 

de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento, de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de Economía, Comercio y Competitividad, para opinión. 
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En ambos casos, se amplió el turno para opinión a la Comisión de Economía, a lo que originalmente realizó la Mesa 

Directiva en la sesión del jueves 8 de febrero.  

Del diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) se dio cuenta de la modificación de turno de la iniciativa que reforma 

diversas disposiciones de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas 

y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, presentada en la sesión de la Comisión Permanente del 11 

de julio de 2023. 
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Esta semana, fueron días oscuros para el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, dentro y 

fuera de Palacio Nacional y en el Poder Legislativo; nuevo escándalo de corrupción en su régimen y 

su revelación de tener injerencia en SCJN, cuando presidió la Corte, Arturo Zaldívar. 

Flagelos que, empañaron el inicio de los diálogos y debates por las reformas que presentó el pasado 

5 de este mes, de carácter constitucional y legal, en la mesa directiva de San Lázaro. 

Antenoche, ayer, en las primeras planas de redes sociales, la comunicación, información alterna que 

presagió Miguel Ángel Granados Chapa, en el inicio de los 80s, difundieron uso y abuso de poder, 

conflicto de intereses, corrupción, en la familia del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Antier por la mañana, ante la orden de un juez para que Emilio Lozoya Austin, inicie “arraigo 

domiciliario”, el mandatario, hábil en el manejo de asuntos en los que, a toda costa y costo, 

pretende quede limpia la investidura que representa, cual Poncio Pilatos, se lavó las manos. 

Y tras deslindar a su gobierno de toda sospecha de liberar al ex director de Pemex, persistente, ayer, 

acusó a los jueces del Poder Judicial: 

-“Sí hay muchas pruebas, pero el Poder Judicial, está en un plan de otorgar perdones, de hacer valer 

impunidad, de no aceptar la prisión preventiva”. 

Sin oficio en la investidura que detenta hasta el 30 de septiembre próximo, el Presidente, reveló 

durante su foro matinal en Palacio Nacional que, cuando el ministro Arturo Zaldívar, era presidente 

de la Suprema Corte de Justicia en la Nación, “se hablaba con él y ayudaba”, para que los jueces, 

“respetando su autonomía”, no liberaran a presuntos delincuentes. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: EL DE AMLO, “UNO DE LOS SEXENIOS MÁS CORRUPTOS DE LA HISTORIA”; MARCELA 

GUERRA, PONDERA TOLERANCIA Y RESPETO 
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Sin dejar de “raspar” a la ministra presidenta del Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández, quien, 

desde que asumió el encargo, “hay una relación de componendas y facilidades”. 

Tajante, con todo el poder que tiene un Presidente, añadió: 

-“Si hubiera estado Zaldívar, difícilmente se le descongelan las cuentas a la esposa de (Genaro) 

García Luna; Zaldívar, no hubiese contratado a un asesor de García Luna que trabaja ahora de 

ayudante de la presidenta Norma Piña”. Como también “raspó” con quien pacto la sucesión 

presidencial en 2018, cual acusó en tiempo y forma, ex canciller, Jorge Castañeda Gutman: 

-“(Lozoya Austin) estaba en la cárcel, porque desde la campaña de Enrique Peña Nieto, él, recibió 

dinero de Odebrecht” y recordó que, cuando en el caso Odebrecht, se supo que, “repartía dinero 

para obtener contratos de obra”, comenzaron a “meter a la cárcel hasta a Presidentes de países y 

en México hicieron lo mismo”. 

-“Esto tiene que ver con los jueces, con el Poder Judicial, que dejan libres a todos, presuntos 

delincuentes de cuello blanco y presuntos delincuentes de la delincuencia organizada”, acusó. 

-“Fueron jueces del Poder Judicial, los que decidieron que, en vez de que esté en la cárcel el ex 

director de Pemex, Emilio Lozoya, lleve su juicio en su casa, sólo con un brazalate, porque sostienen 

que no hay ningún riesgo de que escape, de que se fugue”. 

Empero, el Ejecutivo Federal, advirtió que, Fiscalía General de la Republica, “seguramente, va a 

apelar”. 

Cual si denotara que terminó el pacto con Peña, que presuntamente hicieron en el proceso electoral 

2018, López Obrador, habló del escándalo del consorcio brasileño y la participación de Lozoya 

Austin, quien declaró: 

-“El dinero que había recibido de Odebrecht se había utilizado en la campaña presidencial a favor 

del licenciado Peña”. Recordó que, en 2006, “cuando a nosotros nos roban la Presidencia, al PAN le 

ayudó el PRI en el fraude y cuando Peña, el PAN le ayudó al PRI, le devolvió la mano”. 

Puyó a Peña, hoy, con domicilio en elegante barrio de Madrid, España: 

-“En 2012, nosotros sostenemos denuncia del excesivo gasto en la campaña del candidato Peña y 

nos niegan los del INE nuestro recurso. La resolución del INE, fue en el sentido de que en la campaña 

del licenciado Peña, no se había rebasado el tope”. 
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Visceral el presidente López Obrador contra Peña, al reiterar que Lozoya Austin, declaró que “él se 

quedó con una parte” de los recursos que le entregó Odebrech y que lo demás, lo dio “para la 

campaña de Peña Nieto para pagar a publicistas”. 

Además, agregó el Presidente, Lozoya también declaró que el secretario de Hacienda de Peña Nieto, 

Luis Videgaray, le ordenó “entregarle dinero a los senadores de PAN, para que votaran por la 

reforma energética”. 

Revelaciones que hizo en el sentido de que Arturo Zaldívar, como presidente en la Corte, “se 

hablaba con él y ayudaba”, para no liberar a presuntos delincuentes, merecieron severas críticas 

para el Presidente, lo mismo de los hombres de leyes en este país, que de la oposición. 

En el nuevo escándalo de corrupción que involucra a la familia del presidente López Obrador, su 

adversaria en la disputa por la Presidencia -ella lo acusa de ser el jefe de la campaña de Claudia 

Sheinbaum-, Xóchitl Gálvez Ruiz, habló puntual, en conferencia de prensa que ofreció. 

Con mismo estilo con el cual, el mandatario, ofrece foro matinal -con apoyo de videos-, virtual 

abanderara del PAN-PRI-PRD a la Presidencia, fue con todo, en criticar y fustigar abuso de poder en 

el entorno del Ejecutivo. 

Brutal, descarada corrupción a través de contratos en Pemex; beneficiarios, los sobrinos del 

Presidente, en presunta colusión con sus hijos. 

Luego de ironizar entrevista que dio el Ejecutivo a periodista rusa, en el que valora su “honestidad”, 

la senadora con licencia, puyó: 

-“Tan solo en las últimas 24 horas, surgen nuevas evidencias para afirmar que este es uno de los 

sexenios más corruptos de la historia”. 

Enseguida, hizo recuento de corrupción oficial, con la paraestatal: 

-“Mexicanos Contra la Corrupción, presentó una investigación donde Javier Núñez López, 

funcionario de Pemex y con un largo historial de cercanía con López Obrador, entregó contratos por 

100 mil millones de pesos durante este gobierno a empresas vinculadas a familiares del Presidente”. 

-“Cabe señalar que Pemex, en este sexenio, la han puesto al borde de la quiebra y más que un 

rescate financiero, lo que Pemex requiere es que se le rescate de la corrupción. Núñez López, 

también está acusado de triangular fondos para la campaña de López Obrador en 2012”. 
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-“Asimismo, el día de ayer -antenoche-, en un medio de comunicación, se presentó otro reportaje 

en donde se evidencian actos de corrupción en los que se exhiben con llamadas telefónicas y 

documentos oficiales a los primos de Andy, Osterlen Salazar Beltrán y Pedro Salazar Beltrán, 

negociando contratos millonarios con Pemex”. 

Cual senadora o diputada federal de Morena en la tribuna; cual el diputado Gerardo Fernández 

Noroña, ante el pleno, Xóchitl Gálvez, fue visceral: 

-“El clan, no solo son los López, ahora también, son Los Beltrán. Eso de primero los pobres, quedó 

en el pasado, ahora son primero los López Beltrán. Y no termina ahí”. 

La senadora con licencia, refirió entrevista que, desde la tarde del lunes pasado, en redes sociales, 

dio vuelta al mundo, no solo en México: 

-“Un testimonio de Carlos Navarrete (Ruiz), narra que, el dinero en efectivo no llegaba en sobres 

amarillos sino en maletas, porque las cantidades eran demasiado grandes para caber en un sobre 

de papel”. 

-“Testimonios de financiamiento ilegal de campañas electorales del movimiento de Andrés Manuel 

López Obrador, lleva a preguntarnos si casos de contratos millonarios en Pemex, son formas de 

frivolidad y corrupción o mecanismos de financiamiento en campañas electorales de Morena”. 

-“Claudia Sheinbaum ya nos dijo que no sabía con qué dinero se pagó la campaña de espectaculares, 

todo esto lo vimos en la elección interna de Morena. ¿Se van a investigar estas denuncias? ¿Será un 

capítulo más en la enciclopedia de la impunidad de los gobiernos de Morena? 

Fue el contexto con el que, ayer, por la mañana, ofreció su conferencia de prensa la señora Xóchitl 

Gálvez Ruiz, quien, pareciera arrancó su campaña presidencial, con el flagelo que permea en el 

ámbito presidencial: corrupción entre sus hijos, primas, sobrinos y hermanos. 

En tiempo y forma, en este espacio, advertimos que, el final del sexenio de Andrés Manuel López 

Obrador, sería como lo que hoy se entera el país y el mundo, por su enfrentamiento, hay que decirlo, 

con los empresarios clase política oficial y de oposición e imponerse en la conducción del país. 

Para el Presidente, no cuentan contrapesos en nuestro sistema político, que son el Poder Judicial y 

Legislativo; un solo hombre en este país, maneja el Poder Ejecutivo, parte del Legislativo y pretendió 

extinguir al Judicial. 
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En su partido, se burla de los militantes, quienes, patéticos, acatan resultados de una “¡tómbola!”, 

de una encuesta “gansito”, para designar candidatos a un encargo de elección popular. 

Burla que denigra sentido común del más ferviente simpatizante, militante, de Morena, como de su 

clase política. 

En menos de 5 años, “pintó” de color guinda, mapa político de la República, con apoyo de violencia 

y delincuencia, lo cual, obligó a dirigentes de la oposición, Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, acudir a la OEA, a denunciar ese atropello. 

También lo hizo el michoacano, Silvano Aureoles Conejo. 

Prácticamente, reiteramos, Andrés Manuel López Obrador, ejerce el poder, al mejor estilo de los 

dictadores en Rusia, China, Corea del Norte, Venezuela, Cuba… Y, cual develó el ex presidente 

consejero electoral del INE, Lorenzo Córdova Vianello, pretende perpetuarse en el poder, de facto, 

con su creación, Claudia Sheinbaum Pardo. 

En el político de Tabasco, no creíamos, cuando en 2006, lo retrataron como un peligro para México, 

hoy, reiteramos, su candidata a sucederlo en la Presidencia, es un riesgo para la Constitución, voto 

libre y las instituciones. 

Para la paz y seguridad pública, al ofrecer seguir con “abrazos y no balazos”. 

Está claro, señalamos en este espacio, que Adán Augusto López Hernández, Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón y Ricardo Monreal Ávila, no se prestarían a un maximato perverso, siniestro y tenebroso. 

Todos esos lastres en el sexto año de gobierno del presidente López Obrador, cobran factura, en el 

momento en que la representación popular de San Lázaro, alista diálogos nacionales, para calar 

alcance de las 18 reformas constitucionales y 2 en materia de Leyes secundarias, que envió a la 

Cámara de Diputados, el Presidente de la República, el día 5 de este mes. 

La oposición, no se mostró como él, autoritario, déspota e intransigentes.  

De esa manera, coordinadores de la oposición en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, PAN; Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, PRI; Francisco Javier Huacus Esquivel, PRD, mostraron disposición para que 

esos proyectos, hay que decirlo, leguleyos, electoreros y mediático, se pongan a debate y discusión 

en foros que se llevarán a cabo en el país, cual planteó el jefe del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier 

Velazco. 
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Ayer, iniciaron esos diálogos, en Cámara de Diputados, cuya presidenta en mesa directiva, Marcela 

Guerra Castillo, con visión puntual del controversial asunto que alistan, resaltó que, en el marco de 

las responsabilidades que tiene, y del acuerdo que alcanzaron los coordinadores en Junta de 

Coordinación Política, inician los foros. 

-“Se trata de poner en marcha un proceso caracterizado por la tolerancia y la más amplia disposición 

para escuchar y ponderar las distintas opiniones a tratar, que están contenidas en todas las reformas 

constitucionales que envió el Ejecutivo”. 

-“Con el solo requisito del respeto a los distintos interlocutores y participantes, se impulsará el 

ejercicio de la más amplia libertad de opinión y participación, de modo que pueda desencadenarse 

un flujo de reflexión, un flujo de interacción, de puntos de vista que coadyuven a ordenar los 

posibles acuerdos y señalar diferencias y construir un diálogo que nutra el trabajo de todos los 

dictámenes respectivos”. 

Es verdad, con diálogo, tolerancia y consenso, se alcanzan acuerdos. 

Una lástima, que en el final de LXV Legislatura y de sexenio, cuando se derrumba el régimen en 

todos sus rincones, el grupo mayor en Cámara de Diputados, hay que decirlo en tiempo y forma, 

denote diálogo, civilidad y apertura para esos foros, los cuales, reiteramos, serán mediáticos. 

Esa posición, la habrían hecho desde que asumieron el poder y, hoy, Andrés Manuel López Obrador 

y su bancada en el Poder Legislativo, cosecharían frutos del diálogo, oficio, sensibilidad, consenso, 

acuerdos y respeto. 

¡Caramba!, presumían de no aceptar cambios a sus reformas. Ni una coma, defendían. ¡Y miren!, al 

cuarto para las doce, denotan otra postura. 

EN EL CHACALEO 

Reiteramos, con su falta de oficio en la investidura que le dio el voto popular en el 2018, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se pone en evidencia, al presentar reformas al Poder 

Judicial, pero, en los hechos, saca a balcón que tiene injerencia en las decisiones del Alto Tribunal… 

Y todavía presume que si el ministro renunciante, Arturo Zaldívar, presidiera ese Poder, otra cosa 

sería… ¡Viva México! ¡Viva!... Está claro para el país que con sus acusaciones y señalamientos que, 

ayer, hizo en contra de Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray Caso, se rompe maridaje que hicieron 

en el 2018… Habrá un investigador de nuestro sistema político, que pueda decir al Presidente, que 

la responsabilidad que tiene, no termina cuando entrega el poder. ¡No!, termina cuando el sucesor, 
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lo entrega… ¡Cuidado! ¡Eh!... Aún debe calar en la sensibilidad de Peña lo que ayer, señaló y acusó 

el sucesor con el que pactó la entrega-recepción del poder en el 2018, cual, en tiempo y forma, acusó 

ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, quien, días pasados, en una colaboración periodística, denota 

que está latente, en Estados Unidos, financiamiento ilícito a la campaña del hoy Presidente, en el 

2006… ¿A poco Arturo Montiel, y su staff, va ser el que termine de enterar los restos del PRI en el 

Estado de México?... Politiquería, canibalismo, maniobras siniestras y perversas, ya quitaron de su 

proyecto, a Ale del Moral… Consecuencias de entregar una de las tres reservas electorales del país, 

a “ysq”, a cambio de impunidad en el ejercicio de los recursos públicos en la entidad… ¡Claro!, así 

como hoy calla el dirigente del partido, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, el “tal amlito”, calló, 

cuando la campaña de la ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli, al gobierno del Estado de México… Y no 

nos atrevemos a decir que figuró cual cómplice de Alfredo del Mazo Maza -se odian, comentan 

priistas mexiquenses-, en la maniobra siniestra y perversa de entregar el Estado de México, a 

Morena y “ysq”, como Alejandro Ismael Murat Hinojosa en Oaxaca y el otro traidor en Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses, hoy, desechos, por natura, del PRI… “Por si las moscas”, diría “ysq”, éste, 

blinda a familiares y colaboradores, con un encargo de elección popular en LXVI Legislatura… 

Reiteramos: para qué dicen que de esta agua no he de beber si luego ahí… ¡se ahogan!... 

Institucional, demasiado institucional, el senador Ricardo Monreal Ávila, en sus opiniones de la 

“sana injerencia” del presidente López Obrador, en la responsabilidad del entonces ministro 

presidente en el Alto Tribunal, Arturo Zaldívar… Tajante, la senadora Kenia López Rabadán, advierte 

que Jenaro Villamil Rodríguez, no lo ratificarán como presidente del Sistema Público de 

Radiodifusión del Estado mexicano, quien terminó su nombramiento que le hizo el Senado, el 

pasado 14 del mes en curso… Observa la senadora que en el asunto, realizan una valoración jurídica, 

“sobre la estadía de Villamil, como encargado de despacho, porque él, fue nombrado y, en su caso, 

terminó su gestión Y si lo que están haciendo es ilegal, ¡por supuesto!, que lo vamos a reclamar”… 

Así como a reclamantes de robo de contenidos en el SPR y transmiten en televisión oficial, Canal 14, 

les dice el funcionario, “háganle como quieran. Demanden, al fin que lleva tiempo”, no creemos que 

el periodista, hay que decirlo, se atreva a decirles a senadores de oposición, mismas palabras, si no 

lo ratifican… Reiteramos, hay que dejar amigos por donde quiera que pasemos, no sabe uno, cuándo 

los vamos a necesitar… El más feliz de esa advertencia, que hizo la senadora panista a Jenaro 

Villamil, debe ser el director del Canal 6 de julio, Carlos Mendoza Aupetit, como la productora de 

“Telemanitas”, Alejandra Novoa… Antier, fue el Día del Camarógrafo y de la Justicia Social. Ayer, 

presidenta en funciones de la mesa directiva, diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, Morena, 

solicitó al pleno, minuto de aplausos a esos profesionales del retrato diario en el quehacer 
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legislativo que ejercen nuestros representantes populares en San Lázaro… Sin la pericia de ellos, 

una nota en la televisión o en videos que se transmiten en redes sociales, por la actividad en el 

Congreso de la Unión, no está completa… Ellos, con lo que capta su cámara, hay que decirlo, 

enaltecen, embellecen la nota. ¡Enhorabuena!... En sesión de ayer, diputados federales recordaron 

111 aniversario del crimen de Francisco I. Madero… Si bien, su gobierno fue breve, por la traición, 

dejó la semilla para construir un país democrático, justo y, sobre todo, garantista. “La democracia 

que hoy gozamos, tiene como origen, la lucha de Francisco I. Madero, de ahí la relevancia de este 

ilustres personaje”, resaltó en tribuna, Elizabeth Pérez Valdez, PRD… En la misma sesión, mesa 

directiva emitió pronunciamiento, en memoria del 24 aniversario luctuoso de Macrina Rabadán 

Santana, primera diputada federal -XLIV Legislatura- de oposición (Partido Popular) y pionera entre 

las mujeres de la política, cual definió vicepresidenta en mesa directiva, Joanna Alejandra Felipe 

Torres… Originaria de Cuetzala del Progreso, Guerrero, se distinguió por su voz disidente y sensible, 

distinguida por su agresiva franqueza. “Es fiel testimonio que las mujeres hemos estado preparadas 

para defender al país”, expuso la diputada Alejandra Felipe… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

Instagram: juan3poderes… YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN) 

Entrevista con Mario Maldonado 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 “Hoy empiezan foros en todo el país como parlamentos abiertos, pero dejando en 

concreto que no son en torno a las iniciativas del Presidente, es sobre la agenda que 

habrá de tener la Cámara de Diputados para este último tramo llamado sexto periodo, 

que acaba en abril, en donde se incluyen las del Presidente. Cada loco trae su tema, 

el oficialismo va a decir que son foros que giran alrededor de las reformas del Presidente 

y nosotros no vamos a dejar de decir que vienen en torno a todas las demás iniciativas; 

es decir, en estos foros y parlamentos abiertos se va a discutir la Ley de Pensiones y a la 

par, se va a discutir regresar el seguro popular a México, esa es una propuesta del PAN 

y toda la oposición, vamos a hablar de todo, no solamente lo que quiere el Presidente, 

vamos a hablar de la agenda de todos los grupos parlamentarios de aquí a que acabe 

este periodo”.  

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3739?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3739&authkey=!AG5Inkc2Bc5OhnA&ithint=video&e=azThvr
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 Chocan 4T y oposición al iniciar diálogos sobre 

reformas de AMLO; MC no participará en “show” 

Los diputados de la llamada cuarta transformación y del bloque opositor confrontaron 

sus posiciones al abrir los diálogos nacionales para el debate de las reformas 

constitucionales propuestas por el 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador, en tanto la bancada de 

Movimiento Ciudadano anunció que no 

participará en los foros ni se prestará a la 

simulación.   

“Movimiento Ciudadano no va a 

participar en los diálogos de la 

simulación; si tienen verdadero interés 

en aprobar la agenda de derechos 

sociales, aquí estamos para discutir y 

votar; si quieren hacer un show para sacar raja política, para confrontar más a la 

sociedad y hacer propaganda electoral con los programas sociales, no cuentan con 

nosotros”, puntualizó Braulio López, coordinador de la bancada naranja.  

En respuesta, el legislador Gerardo Fernández Noroña, llamó a discutir con seriedad el 

paquete de 20 iniciativas presentadas por el Ejecutivo el pasado 5 de febrero, y 

remarcó: "para show, el de (Jorge) Álvarez Máynez alcoholizándose en el estadio". 

En ese contexto, el presidente de la Jucopo Jorge Romero, convocó a mantener el 

diálogo, sin que ello signifique conceder ante las propuestas de López Obrador.  

En su turno, el coordinador Morena, Ignacio Mier, rechazó que la deliberación en 

cuatro diálogos nacionales, cinco foros regionales y 32 fotos estatales represente un 

simulacro. El priista, Rubén Moreira, reafirmó la disposición de su partido a debatir 

cualquier tema, por considerar que el ejercicio representa la oportunidad de poner 

sobre la mesa la agenda de interés para los mexicanos. 

https://acortar.link/bGZrnj 

 

https://acortar.link/bGZrnj
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Arrancan los foros sobre las reformas de AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hoy se abrieron en el Palacio de San Lázaro los llamados Diálogos Nacionales sobre las 

reformas constitucionales, propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

En esta primera sesión ya afloraron las diferencias y chocaron los grupos 

parlamentarios.  

Por un lado, de la llamada Cuarta Transformación, por el otro, el bloque opositor, en 

donde hubo acusaciones de un uso electoral de ciertos temas, particularmente los 

temas sociales por parte del Ejecutivo Federal, mientras Morena y sus aliados negaron 

cualquier intencionalidad política y llamaron a discutir seriamente estos proyectos de 

reforma. 

Sin embargo, Movimiento Ciudadano sorprendió y anunció que ellos no participarán 

en lo que llamaron ‘Diálogos de la Simulación’, lo que tuvo de inmediato una respuesta 

de los legisladores oficialistas. 

 

[MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3751?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3751&authkey=!AJpgi2j0dKOUBu4&ithint=video&e=A8OBvb
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Comienzan a discutir las iniciativas de López 

Obrador en Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados hoy dieron inicio los foros de diálogo para las reformas 

presidenciales e iniciativas de la oposición.  

Algunos legisladores de oposición calificaron esto como una intromisión a las 

campañas proselitistas. Primero, se les veía tranquilos y hasta amistosos, pero el PRD 

rompió la armonía en el inicio de estos foros de diálogo nacional sobre las iniciativas 

de reformas constitucionales; el Partido del Trabajo, hizo sus aclaraciones; Movimiento 

Ciudadano, mejor dijo adiós al debate; por su parte, el Verde, buscó conciliar y Morena 

dijo que de ninguna manera el foro nacional será un simulacro.  

Además de los foros en San Lázaro, el Senado y en las 5 circunscripciones se realizará 

uno por cada entidad federativa. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3761?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!3761&authkey=!AL2TQIueJK0IpFc&ithint=video&e=JFM9mO 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3761?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3761&authkey=!AL2TQIueJK0IpFc&ithint=video&e=JFM9mO
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3761?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3761&authkey=!AL2TQIueJK0IpFc&ithint=video&e=JFM9mO
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La 4t y oposición chocan al iniciar 
pláticas sobre reformas de AMLO 

 
Representantes de la llamada cuarta transformación y del grupo opositor enfrentaron su postura 
al abrir el debate del diálogo nacional sobre las reformas constitucionales que propone el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, mientras que la Presidencia del Movimiento 
Ciudadano anunció su abstención de participar en foros. 
 
"Movimiento Ciudanado no participará en diálogos de simulación; si realmente están interesados 
en aprobar una agenda de derechos sociales, estamos para discutir y votar; "si quieren hacer 
campaña para sacar raja política, para enfrentar más a la sociedad y con programas sociales, no 
confíen en nosotros", dijo el coordinador de la bancada naranja, Braulio López. 
 
En respuesta, el legislador Gerardo Fernández Norona llamó a discutir seriamente el paquete de 
veinte iniciativas presentado por el Ejecutivo el 5 de febrero, y comentó: "Para muestra, (Jorge) 
Álvarez Ménez emborrachándose en el estadio". 
 
En este contexto, Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder 
parlamentario del PAN, llamó a mantener el diálogo aceptando las propuestas de López Obrador 
sin este sentido. 
 
A su vez, el coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, rechazó que las 
discusiones en los cuatro diálogos nacionales, los cinco foros regionales y las 32 fotos estatales 
representen una simulación. 
 
El lide del PRI, Rubén Moreira, confirmó la disposición de su partido para debatir cualquier tema, 
al señalar que la práctica es correcta.Esto representa una oportunidad para poner sobre la mesa 
una agenda de interés para los mexicanos. 
 

Q4 And Opposition Clash As AMLO Begins Talks On Grupo Milenio Reforms (nationworldnews.com) 
 

 

https://nationworldnews.com/q4-and-opposition-clash-as-amlo-begins-talks-on-grupo-milenio-reforms/


846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 
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"Hipercontradicción e hiperdesgracia” que AMLO 

reconozca intromisión en el Poder Judicial 

cuando Zaldívar presidía la Corte: Jorge Romero 
El coordinador del PAN en la Cámara 

de Diputados, Jorge Romero, criticó 

las declaraciones del Presidente de la 

República, quien la mañana de este 

miércoles, reconoció públicamente 

que cuando Arturo Zaldívar era 

presidente de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) (2019-

2022), le llamó en diversas ocasiones 

para que conversara con los jueces 

sobre diversos fallos.  

“Él fue el primero en quejarse de 

cómo eso era un pecado en otras 

administraciones. ¿Cuál es diferente? 

¿Cómo ellos son diferentes? Porque 

ellos tienen este la autoridad moral para poder decir esto entonces, por ahí se dice. Para que la gente 

me entienda que más temprano cae un hablador que alguien que cojea”, denunció. 

En conferencia de prensa, dijo que las declaraciones del primer mandatario son como “escupir para 

arriba” “Es darle 180° a su discurso, nada más que ahora en contra. O perdón todavía más coloquial, 

es algo así como escupir para arriba. Siempre hay un tweet, dio muchas declaraciones de cómo el 

Poder Judicial estaba literalmente cooptado por las intervenciones, según él, del entonces Poder 

Ejecutivo. Y ahora, miren declara él hoy. Les digo, o sea, es que la vida de verdad es circular. Ahora 

sí que la vida es una tómbola y más para los de Morena”, puntualizó.  

Romero Herrera calificó lo anterior como una “hipercontradicción” y una “hiperdesgracia”, y 

consideró que por eso es que no permitirán que pase la reforma al poder judicial que el Primer 

Mandatario propuso recientemente. 

 

https://bit.ly/3wx17Qy 

https://bit.ly/3wx17Qy
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Rosa Icela se reunió con integrantes de Jucopo 

para abordar temas electorales 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados y la secretaria de seguridad, Rosa Icela Rodríguez, sostuvieron 

una reunión para darle seguimiento al proceso electoral, la Cámara de Diputados y la 

dependencia a cargo de Rosa Icela Rodríguez, en donde acordaron tener reuniones 

consecutivas.  

El panista, Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política, ofreció 

contribuir a la paz por México.  

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3738?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3738&authkey=!AOSqAGXoRd9M6b4&ithint=video&e=bIdFtg
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Destacan tráfico de armas, como preocupación de 

diputados, en reunión con Secretaria de Seguridad 
La secretaria de Seguridad Pública Federal, Rosa Icela Rodríguez, se reunió ayer con 

coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados.  

Al salir del encuentro, la funcionaria explicó que se trató la preocupación de los 

diputados por el tráfico ilegal de armas, por los focos rojos de algunas zonas del país y 

los 50 municipios que tienen problemas.  

Por su parte, los legisladores se comprometieron a trabajar de la mano con el INE en 

materia de seguridad, en tanto, que la próxima semana, instalarán la Comisión Especial 

de Vigilancia en Materia Electoral, sobre todo en materia de seguridad. 

 

 

 

 [RADIO FÓRMULA] 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y8tnJ4RBJ2QLxPF56wglrWzUnrfHFMTg/view
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Secretaria de Seguridad Pública se reunió con 

líderes parlamentarios en la Cámara de 

Diputados 

 

 

 

 

 

 
 

 

En reunión privada con los líderes parlamentarios de todos los partidos en la Cámara 

de Diputados, la secretaria de Seguridad Federal, Rosa Icela Rodríguez, trató temas 

como el creciente ingreso de armas de Estados Unidos y las alertas rojas que aumentan 

en por lo menos, medio centenar de gobiernos locales. 

 El presidente de la Jucopo, Jorge Romero, afirmó que de lo que se trata es de 

garantizar la seguridad ciudadana en las próximas elecciones, pero sin afán de 

personalizar los tratos, además de la docena de muertes de candidatos que han 

provocado que ya hay quienes se niegan a participar.  

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3728?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3728&authkey=!ALoePVGgKyNh4h4&ithint=video&e=VDnheu
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Hay problemas de seguridad en 50 municipios: 

Rosa Icela Rodríguez 

 

 

 

 

 

 
 

 

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, reconoció que 

hay problemas de violencia en algunas regiones del país. 

Después de que se reunió con líderes parlamentarios en Cámara de Diputados, afirmó 

que son 50 los municipios que, dijo, tienen problemas.  

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3729?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3729&authkey=!AD9LSVhju5gLuS4&ithint=video&e=gP24uA
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https://almomento.mx/jucopo-busca-coadyuvar-con-la-secretaria-de-seguridad-y-proteccion-

ciudadana-para-disminuir-la-violencia-en-mexico-jorge-romero/ 
 
 

https://almomento.mx/jucopo-busca-coadyuvar-con-la-secretaria-de-seguridad-y-proteccion-ciudadana-para-disminuir-la-violencia-en-mexico-jorge-romero/
https://almomento.mx/jucopo-busca-coadyuvar-con-la-secretaria-de-seguridad-y-proteccion-ciudadana-para-disminuir-la-violencia-en-mexico-jorge-romero/
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Diputados inician hoy el foro: Diálogo Nacional 

para las 20 Reformas del Presidente 
 Los coordinadores parlamentarios de los partidos en la Cámara de Diputados, 

instalarán el día de hoy a las 11 de la mañana, el primer foro de Parlamento Abierto, 

llamado Diálogo Nacional para las 20 Reformas del Presidente.  

 

Ignacio Mier coordinador de Morena, afirmó que para este primer encuentro invitaron 

a todos los coordinadores parlamentarios de los congresos locales.  

 

 

 

 

 

[RADIO FÓRMULA] 

 

https://drive.google.com/file/d/1tDbiHFEukMNUEq1C2ovkda78McEupYWX/view
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Comentario / Maru Rojas (Periodista)  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 “Si les interesara realmente, ¿por qué 16 días para un foro? Y ni siquiera es un foro de 

Parlamento Abierto, si tú hablas con los impulsores de este ejercicio, que es sobre todo, 

Nacho Mier, te dirá que es un ejercicio mucho más amplio, es un foro de diálogo 

nacional para las 20 reformas presentadas por el Presidente, que inicia hoy con los 

coordinadores parlamentarios y la invitación a los coordinadores parlamentarios y 

presidentes de Mesas Directivas de todos los congresos locales, son 32 congresos, 

vamos a ver cuántos llegan, la cita es a las 11 de la mañana. Aquí lo que llama mucho 

la atención es que es casi a la par de que inician las campañas, ambos grupos políticos, 

tanto la alianza Juntos Haremos Historia, como el Frente Amplio por México, han puesto 

sus condiciones. No van a subir ninguna iniciativa, no les interesa, lo que les interesa es 

hacer campaña”.  

 

 

[TELEFÓRMULA]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3744?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3744&authkey=!ADV39VJ_o0aIdAQ&ithint=video&e=r5jWb8
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https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/37406-este-miercoles-arranca-

discusion-de-reformas-de-amlo-en-san-lazaro-y-en-el-pais-nacho-mier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/37406-este-miercoles-arranca-discusion-de-reformas-de-amlo-en-san-lazaro-y-en-el-pais-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/37406-este-miercoles-arranca-discusion-de-reformas-de-amlo-en-san-lazaro-y-en-el-pais-nacho-mier
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https://efekto10.com/ignacio-mier-celebra-inicio-de-dialogos-nacionales-para-debatir-iniciativas-en-
beneficio-del-pueblo-de-mexico/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/ignacio-mier-celebra-inicio-de-dialogos-nacionales-para-debatir-iniciativas-en-beneficio-del-pueblo-de-mexico/
https://efekto10.com/ignacio-mier-celebra-inicio-de-dialogos-nacionales-para-debatir-iniciativas-en-beneficio-del-pueblo-de-mexico/
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https://globalpress.mx/celebra-ignacio-mier-inicio-de-los-foros-de-dialogo-nacional-para-analizar-iniciativas-de-reformas-del-

ejecutivo/ 

https://globalpress.mx/celebra-ignacio-mier-inicio-de-los-foros-de-dialogo-nacional-para-analizar-iniciativas-de-reformas-del-ejecutivo/
https://globalpress.mx/celebra-ignacio-mier-inicio-de-los-foros-de-dialogo-nacional-para-analizar-iniciativas-de-reformas-del-ejecutivo/
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https://lineapolitica.com/con-el-diablo-no-se-dialoga-critica-ruben-moreira-diputado-del-pri/ 
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PRI advierte que reforma a pensiones no es como prometió AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/22/pri-advierte-que-reforma-a-pensiones-no-es-como-prometio-amlo/
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Braulio López Ochoa Mijares (Coordinador de Diputados – MC) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 “Francamente los diálogos son una simulación. Lo que se pretende es hacer campaña 

electoral con agendas que son bien importantes para la gente, lo que hemos dicho 

nosotros es de ese bloque de reforma, hay una parte que está vinculada a derechos 

sociales que nosotros compartimos y que podemos sentarnos a la mesa a discutir y a 

votar. No tenemos por qué hacer un show mediático electorero. Hay otras iniciativas 

que son muy dañinas, que buscan un presidencialismo que es fortalecido, una 

centralización de las facultades del Estado en el Ejecutivo, otras que tienen que ver 

con la militarización de la Guardia Nacional, una Prisión Preventiva oficiosa y esas, pues 

no las compartimos en absoluto. Todo lo que sea en contra de nuestra visión de país, 

lo que creemos que debilita las instituciones, que debilita la democracia, que debilita 

las tareas civiles, es obvio que siempre va a ser un no rotundo de modo intencionado, 

así lo ha sido en esta legislatura y en legislaturas pasadas. Tenemos que debatir los 

temas más puntuales y no lo estamos haciendo con la seriedad debida, más allá del 

contexto electoral, creo que tiene que haber mucha claridad de que pudiéramos 

aprovechar esta coyuntura para llegar a grandes acuerdos y que pudieran salir 

agendas importantísimas como lo es la ‘Ley Silla’, la ‘Reforma 40 Horas’ y otras que 

están ahí que tenemos sentencias del Poder Judicial en contra, porque hemos sido 

omisos, el mismo Congreso de la Unión se fija plazos y no cumple”. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15sFokdtoXseHBGfqSuWswK6UT9jy-dV0/view 

https://drive.google.com/file/d/15sFokdtoXseHBGfqSuWswK6UT9jy-dV0/view
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Álvarez Máynez felicita a emecistas por empujar 

aprobación de la Ley Silla 

Por empujar la aprobación de la Ley Silla 

en el Senado de la República, Jorge 

Álvarez Máynez felicitó a Patricia 

Mercado y Rodrigo Cordera, emecistas 

responsables de la creación de dicha 

propuesta. 

En su cuenta de X, el virtual candidato a 

la presidencia de México por 

Movimiento Ciudadano (MC) reconoció 

el trabajo de sus compañeros y también 

alabó la labor de Braulio López, nuevo 

coordinador de la bancada naranja en el Congreso de la Unión. 

“La #LeySilla vuelve a demostrar que buenas ideas, con tenacidad y vocación de 

servicio público, son la fórmula para la buena política. Felicidades a Rodrigo Cordera y 

a Patricia Mercado por este logro. Estoy seguro que con el liderazgo de Braulio López, 

será una realidad en San Lázaro”, publicó el zacatecano. 

 

 

https://acortar.link/UK5YAW 

 

   

 

https://acortar.link/UK5YAW
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Diputados chocan por reformas de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 
Diputados de Morena y la oposición chocaron al momento de abrir los diálogos 

nacionales en torno a las reformas propuestas por el presidente López Obrador. 

Movimiento Ciudadano anunció que no participará.  

Braulio López, coordinador de diputados de MC: “Movimiento Ciudadano no quiere 

participar, no va a participar en los diálogos de la simulación. Si tienen verdadero 

interés en aprobar la agenda de derechos sociales aquí estamos para discutir y votar”. 

Gerardo Fernández Noroña, diputado PT: “Porque para show, Álvarez Máynez en los 

estadios de fútbol alcoholizándose. Nosotros estamos en la determinación de un 

debate serio, donde se pondere con toda seriedad y objetividad la valía de las 

iniciativas”.  

 

 

 

 

[MILENIO TV]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3756?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3756&authkey=!AAMXwBXa1AI92TQ&ithint=video&e=CAlY2I
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MC se retira de foros de discusión de reformas de 

AMLO: Braulio López 

Movimiento Ciudadano anunció que no participará en los foros para analizar el 

paquete de 20 reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

bajo el argumento de que se trata de una agenda meramente electoral, señaló su 

coordinador en la Cámara de Diputados, Braulio López durante el Foro de Diálogo 

Nacional. 

 "Si tienen verdadero interés en aprobar la agenda de derechos sociales, aquí estamos 

para discutir y votar, si quieren hacer un show para sacar raja política, para confrontar 

más a la sociedad y hacer propaganda electoral con los derechos sociales, no 

cuentan con nosotros”, reiteró.  

Por otra parte, se informó que estos foros están pactados para que se realicen el 27 de 

febrero en el Senado de la República la primera mesa, con la revisión de las reformas 

para la libertad, el 12 de marzo en la Cámara baja para la revisión de las reformas 

constitucionales para el Bienestar.  

Se tiene previsto que el primer foro regional se desarrolle en Durango, San Luis, Puebla, 

Mérida, Yucatán. 

 

https://drive.google.com/file/d/1za8k8YAkcCZJXEA1Dwhx7C1dp8ZsEJE_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1za8k8YAkcCZJXEA1Dwhx7C1dp8ZsEJE_/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HABRÁN ELECCIONES LIMPIAS Y LIBRES 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que en el proceso electoral que se celebrará el próximo 2 de junio habrá elecciones 
limpias y libres, en las que se respetará la voluntad de los ciudadanos. El jefe del Ejecutivo recordó que cuando fue opositor fue objeto de los 
fraudes electorales y que ahora como presidente no pueden hacer lo mismo con el bloque de oposición. El presidente acusó a sus adversarios 
de utilizar la democracia de parapeto, en el discurso, ya que en realidad solo quieren que domine la oligarquía. La democracia es poder del 
pueblo, y ellos quieren poder sin pueblo, eso es su democracia, esa es la diferencia de fondo. López Obrador convocó a toda la ciudadanía a 
involucrarse en este proceso para que se presenten unas elecciones que sean limpias y libres. Que no haya compra de votos, que no haya 
carrusel, ratón loco, que no voten los muertos, que no haya urnas embarazadas, que no haya apagones cuando están contando las boletas. Eso 
era lo que había. El presidente acusó a los dirigentes quienes participaron en la marcha por la democracia, de ser unos reverendos hipócritas y 
de haber guardado silencio cómplice cuando su movimiento enfrentaba campañas de desprestigio. Estos que se manifestaron ahora como 
paladines de la legalidad, defensores de la libertad y la democracia, reverendos hipócritas. Todos ellos participaron o guardaron silencio cómplice 
cuando enfrentábamos esas campañas de desprestigio. Esto que estamos viendo ahora es lo mismo, nada más que en otras circunstancias 
porque ha habido reacomodos, ya es una nueva realidad no se puede poner vino viejo en botellas nuevas. Ya esto no tiene ninguna importancia, 
no hace mella, puntualizó al hablar sobre las campañas en su contra. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ANALIZA CON TITULARES DE COMISIONES LA METODOLOGÍA PARA CIERRE DE LA LXV 
LEGISLATURA 

  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, se reunió con legisladores titulares de comisiones y secretarios técnicos de esta 
Cámara, a fin de acordar una metodología para concluir los asuntos pendientes en el cierre de la LXV Legislatura. Al respecto, pidió a los 
asistentes cerrar juntos los trabajos del Senado de la República, independientemente del Grupo Parlamentario que representen, puesto que la 
óptima entrega de resultados es lo que a final de cuentas la sociedad nos va a reconocer o no. Si optimizamos en estos días que nos quedan lo 
que aquí hemos presentado, espero que, al finalizar esta Legislatura, este Periodo, como el anterior, hayan sido los más productivos en la historia 
del Senado. En ese sentido, la senadora expuso los planteamientos de la Mesa Directiva para agilizar las tareas legislativas pendientes. Entre 
ellos, se propuso dictaminar en conjunto iniciativas o proposiciones tomando en consideración que puede haber varias con temas en común, por 
lo que los asuntos pueden concluirse positiva o negativamente a través de un solo dictamen. Se planteó, además, la entrada en vigor de la 
reforma al Reglamento del Senado, publicada en diciembre pasado en el Diario Oficial de la Federación en materia de comisiones unidas, con la 
que se les proporciona un trabajo más ordenado, congruente, racional y dinámico. Por otra parte, expuso dictaminar en conjunto las minutas 
remitidas por la Cámara de Diputados, cuando se traten de un mismo ordenamiento, no sean contradictorias entre sí y exista la certeza de que 
no se presenten propuestas de modificación. También priorizar el análisis y dictaminación de los instrumentos internacionales, para lo cual la 
presidenta del Senado extendió la invitación a las comisiones responsables para tratar el asunto. Finalmente, se propuso desahogar en un solo 
dictamen los asuntos de legislaturas anteriores, siempre que los proyectos hayan quedado superados en su contenido, lo cual, reiteró la senadora, 
ayudaría a abatir el rezago legislativo. Ana Lilia Rivera recordó que los integrantes de la Mesa Directiva impulsaron una iniciativa de reforma al 
Reglamento del Senado de la República en materia de caducidad legislativa, para estipular que, una vez vencidos los plazos y prórrogas en que 
se deba presentar dictamen, se declarará la caducidad de las iniciativas, las cuales, de ser de interés del senador o senadora proponente, podrán 
presentarse nuevamente conforme al Reglamento, entre otras disposiciones. Dicha iniciativa, la senadora calificó como justa, inteligente, 
respetuosa y constitucional se tratará en próximas fechas en las Comisiones Unidas de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, y de Estudios 
Legislativos Segunda, y su contenido se compartirá previamente con las juntas directivas de las comisiones del Senado. En el encuentro, la 
presidenta del Senado informó que la Mesa Directiva preparó y entregará una carpeta a cada Comisión con información detallada sobre los 
temas de su competencia e información que guarda el rezago legislativo en el Senado hasta el 14 de febrero de este año.  
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; JUCOPO PIDE A TITULAR DE SSPC GARANTIZAR SEGURIDAD EN PROCESO ELECTORAL 2024 
  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados se reunió de manera privada con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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fin de informar sobre las acciones que se están implementando en la materia. Como resultado de dicha reunión, el presidente de la Jucopo, 
diputado Jorge Romero Herrera, expresó que se escucharon los planteamientos de la secretaria y externó que, más allá de colores partidistas, 
es importante disminuir la violencia para lograr la paz que el país requiere. Asimismo, el coordinador parlamentario de Morena, diputado Ignacio 
Mier Velazco, comentó que, como resultado de dicha reunión, se acordó realizar reuniones periódicas con la titular de SSPC, así como integrar 
un grupo de trabajo en coordinación con el INE para dar seguimiento al proceso electoral 2024. Por su parte, el coordinador parlamentario del 
PRD, diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, comentó que en la reunión con la funcionaria se acordó mantener comunicación constante 
con las y los legisladores para abordar los temas pendientes en la materia. Indicó que también se abordó la seguridad en las elecciones 2024, 
pues expresó se preocupación en torno a esta problemática. La titular de SSPC, Rosa Icela Rodríguez, destacó que uno de los temas que se 
abordaron con los integrantes de la Jucopo fue la seguridad para los candidatos en las elecciones, donde explicó el procedimiento que se 
realizará con el INE. Asimismo, la funcionaria reconoció que 50 municipios tienen problemas de inseguridad, por lo que afirmó que, como Estado 
mexicano, se tiene la obligación de proporcionar seguridad y tranquilidad, y de proteger a los candidatos y candidatas, sobre todo a nivel federal 
y a nivel local. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; SE REUNIÓ CON EL EX GOBERNADOR DE CHIAPAS, PABLO SALAZAR 
  

El precandidato único de Morena a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, y Pablo Salazar Mendiguchía sostuvieron una 
conversación amplia. Eduardo Ramírez elogió la intelectualidad y la oratoria del nacido en Soyaló. Mendiguchía llamó al pueblo de Chiapas a 
creer, confiar y apoyar a Eduardo porque no va a fallar. El senador con licencia, Eduardo Ramírez, se reunió con el ex gobernador de 
Chiapas, Pablo Salazar Mendiguchía, con quien conversó ampliamente. Tal como lo dejó ver, el también precandidato único a la gubernatura 
de Chiapas por Morena no perdió la oportunidad de externar su admiración por el ex mandatario. En lo personal, tengo una admiración a su 
conocimiento cultural y por ser uno de los buenos oradores que ha dado Chiapas en el siglo XXI, y quien, por cierto, siempre ha creído en nuestro 
proyecto desde mis inicios, hasta mi presente. Por su parte Salazar Mendiguchía hizo lo propio al llamar a las y los chiapanecos a respaldar el 
segundo piso de la transformación en la entidad. Convoco a las y los chiapanecos a que crean en este hombre; sobre él descansa la esperanza 
de millones de chiapanecos. Necesita de nuestro apoyo, Eduardo Ramírez siempre ha tenido el mío. No nos va a fallar, se los aseguro. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; PODER JUDICIAL ESTÁ MUY ALEJADO DE LA JUSTICIA 
  
El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado dio su opinión al respecto tras el proceso en libertad de Emilio Lozoya, ex 
director de Pemex. Tras la salida de Emilio Lozoya del Reclusorio Norte para llevar su proceso en prisión domiciliaria, el coordinador de Morena 
en el Senado, acusó al Poder Judicial de estar generando impunidades, aunque reconoció que la Fiscalía General de la República debe revisar 
sus métodos. Ricardo Monreal consideró extraño que últimamente se esté dejando en libertad a presuntos criminales, lo cual, aseguró, termina 
afectando a la sociedad, que es la que sufre con estas acciones. Señaló que es grave que haya impunidad, provocada, dijo, por la propia Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. Monreal Ávila agregó que el Poder Judicial está muy alejado de la justicia, engendrando impunidades, aunque 
reconoció que la FGR debe también revisar sus métodos. Asimismo destacó que lo mejor es tener un Poder Judicial autónomo, que procure la 
justicia en nuestro país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: DENUNCIARÁ ANTE EL INE GUERRA SUCIA 
  
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia conformada por los partidos Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), dio a conocer que denunciará ante el Instituto Nacional Electoral (INE) 
la guerra sucia en la red social X que señala al presidente Andrés Manuel López Obrador como Narco Presidente y a ella como Narco 
Candidata. Tras sostener un desayuno con un grupo de embajadores, que preside el embajador de Qatar en México, Mohammed Alkuwari, 
afirmó que solicitará además a la red social X evitar esta campaña en la antesala de la elección presidencial. De acuerdo con la exjefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, se realiza una investigación sobre esta guerra sucia, la cual, anticipó, es pagada e impulsada por bots, 
mediante “fake news”. Acompañada por el coordinador de las mesas de consulta denominadas Diálogos por la Transformación, Juan Ramón 
de la Fuente, y la responsable de temas internacionales de su equipo, Diana Alarcón, Sheinbaum afirmó que su campaña, a partir del 1 de 
marzo, será esencialmente de propuestas. Nosotros estamos haciendo una investigación para presentar una denuncia formal ante el Instituto 
Nacional Electoral, y todo lo que esto requiere. Porque nosotros queremos que la elección se desarrolle en un clima positivo de propuestas, no 
creemos que la guerra sucia debe ser parte de la próxima elección. Acotó que la solicitud, que se realizará a la red social X para evitar estas 
campañas, se hará reconociendo la libertad de expresión, lo cual es distinto en este caso donde hay mucho recurso económico involucrado. En 
otro tema, la abanderada presidencial del oficialismo sostuvo que no tiene contemplado realizar una gira en el ámbito internacional. Reveló que 
el encuentro que sostuvo con el papa Francisco se realizó con el apoyo de los hermanos Héctor y Mauricio Sulaimán, quienes tienen una 
relación especial con el pontífice, y viajó al Vaticano en vuelo comercial. 
  
XÓCHITL GÁLVEZ; EXIGE SEGURIDAD PARA LOS CANDIDATOS A PRESIDENCIAS MUNICIPALES Y DIPUTACIONES DURANTE LAS 

CAMPAÑAS ELECTORALES 
  

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, pidió seguridad para los candidatos a presidencias municipales y diputaciones 
durante las campañas electorales ante el clima de inseguridad que se vive en el país. La abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por 
México, señaló que ella está conforme con la seguridad que le brindan elementos militares, pero también los candidatos para elecciones locales 
deben tener protección. Entre 2023 y lo que va de 2024, al menos 17 aspirantes y precandidatos a puestos de elección popular han sido 
asesinados, particularmente se trata de políticos locales. La candidata opositora dijo que ella buscará llegar a todos los rincones del país durante 
la campaña presidencial, pues busca llevar un mensaje de esperanza y dar a conocer su estrategia de seguridad pública. Pero, me preocupan 
mucho los candidatos a alcaldes, me preocupan mucho los candidatos a diputados locales y federales, porque mal que bien yo tengo un aparato 
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de seguridad, que me ha proporcionado el gobierno federal, que no creo que lo tengan todos los candidatos para estar en la calle. Xóchitl 
Gálvez dijo que el recién fallecido, ex secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, quien formaba parte de su equipo de trabajo, es un hombre 
insustituible, pero se tendrá que encontrar un nuevo responsable de la cartera de Economía, para lo cual se ha pedido a Enrique de la 
Madrid encontrar el mejor perfil. Por otra parte, Xóchitl Gálvez dijo que Morena debe explicar de dónde ha salido el dinero para poner tantos 
espectaculares de Claudia Sheinbaum por todo el país desde el año pasado, por lo que demandó que se investigue el financiamiento de la 
coalición Juntos haremos historia. Claudia Sheinbaum nos dijo que no sabía con qué dinero se financiaba la campaña de espectaculares. La 
ausencia de investigaciones sobre sus casos es evidencia adicional que estamos enfrentando una elección de estado. 
  

MARIO DELGADO; ENCABEZA SORTEO PARA DEFINIR A LOS SENADORES Y DIPUTADOS PLURINOMINALES DE MORENA. 
  
Mario Delgado, presidente nacional de Morena, encabeza el sorteo por el cual el partido va a definir la lista de sus candidatos a diputados 
federales y senadores por la vía plurinominal al Congreso de la Unión. Entre los morenistas inscritos y que participarán en la tómbola destaca el 
nombre del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López y el de José Ramiro "Pepín" López Obrador, hermano del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. También se encuentra la escritora Elena Poniatowska; el hoy director del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio 
Taibo II, el vocero de Presidencia, Jesús Ramírez y el presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez. Entre los consejeros 
nacionales de Morena que entrarán a la tómbola para definir a los candidatos del partido a senadores plurinominales también aparece el 
productor Epigmenio Ibarra; así como Dolores Padierna, quien buscará una diputación por el distrito 4 de Iztapalapa. Sortean espacios en el 
Senado. Como parte del proceso de insaculación, se sortearon 8 hombres y 8 mujeres para los espacios no reservados para la lista plurinominal. 
  

MANLIO FABIO BELTRONES; ENVIO MENSAJE A LA 4T: CALIFICA LA ESTRATEGIA DE LA 4T COMO ERRÓNEA 
  
Manlio Fabio Beltrones, aspirante al Senado de República por el PRI, mandó un mensaje a la Cuarta Transformación y especialmente al 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). El ex gobernador de Sonora acusó al movimiento del presidente Andrés Manuel López 
Obrador de dividir al país y calificó esa estrategia como errónea, por lo que advirtió que él no permitirá que eso siga ocurriendo. Reconoció que 
todos los partidos políticos tienen estrategias para poder convencer al electorado de que son la mejor opción para el país, reiteró en múltiples 
ocasiones que lo hecho por la 4T no está siendo correcto y dijo que trabajará para evitar que siga afectando a la población. Los partidos políticos 
tienen estrategias políticas, si ellos creen que en esta división les va a ir bien, yo me encargaré de demostrar lo contrario, de tal suerte que todos 
salgamos ganando. No es la primera vez que Beltrones Rivera se expresa en contra de la Cuarta Transformación, puesto que antes de anunciar 
su regreso a la política se escuchaba que, quizá, podría salir del tricolor para unirse al partido guinda; sin embargo, él mismo rechazó tales 
señalamientos. El priista aseveró que nunca se uniría al movimiento del presidente Lopez Obrador, debido a que los calificaba como personajes 
improvisados y mediocres y refirió que ni loco aceptaría formar parte. ¡Ni loco que estuviera! ¡Son puros improvisados y mediocres! ¡Ahí están 
los resultados que hablan por sí mismos!.  
  

JOE BIDEN; TERMINA SU VISITA EN LOS ÁNGELES PARA RECAUDAR FONDOS EN CULVER CITY 
  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, concluyo una visita planificada de dos días al sur de California con un evento en Culver City. El 
mandatario inició una campaña de recaudación de fondos de tres días en California, pidiendo a sus partidarios que se mantengan concentrados 
en lo que está en juego en su batalla por la reelección, donde probablemente se enfrentará nuevamente a Donald Trump en noviembre. En una 
recepción de campaña en los terrenos de la casa del multimillonario Haim Saban en Los Ángeles, Joe Biden dijo a sus partidarios que una 
victoria de Donald Trump podría conducir a una prohibición del aborto a nivel nacional, más esfuerzos republicanos para deshacer Obamacare 
y un deterioro de la reputación estadounidense en el escenario mundial. Biden también abordó de frente las preocupaciones tanto de sus 
partidarios como de sus detractores sobre su edad, un problema persistente que se ha convertido en un lastre para sus esperanzas de reelección. 
Quizás no corra tan rápido como antes. Quizás no pueda jugar como ala en Delaware, dijo Biden a la audiencia que incluía a la actriz Jane 
Fonda y al comediante Greg Proops. Pero les diré una cosa. He estado aquí el tiempo suficiente para saber lo que está pasando. La directora 
de campaña de Biden, Julie Chávez Rodríguez, calificó la colecta como una demostración indiscutible de fuerza para comenzar el año electoral. 
Mientras el equipo Biden-Harris continúa aprovechando su maquinaria de recaudación de fondos, los republicanos están divididos: ya sea 
gastando dinero luchando contra Donald Trump o gastando dinero en apoyo de la agenda extrema y perdedora de Donald Trump. Las cifras 
sugieren que Biden está consolidando una temprana ventaja monetaria sobre Trump. Pero las cifras aún están por detrás de las 
que Trump había acumulado durante un período similar en 2020, cuando su campaña batió rutinariamente récords de recaudación de fondos. 
Recaudar dinero es sólo una parte de la ecuación. Qué tan bien se gasta ese dinero también es un factor importante, como bien sabe Trump. 
Su campaña de 2020 efectivamente prendió fuego a sus enormes superávits de efectivo a través de una serie de decisiones de gasto 
cuestionables. Este año, Trump conserva su impresionante capacidad para acumular dinero de campaña, particularmente de donantes de base 
que normalmente aportan pequeñas cantidades en línea. Trump, que aún no ha publicado sus cifras de recaudación de fondos de enero, también 
enfrenta una nueva amenaza a las finanzas de su campaña: las asombrosas facturas legales que acumuló mientras se defendía en cuatro casos 
penales distintos. Para mantener una ventaja en lo que se espera sea una costosa revancha con Trump, la campaña de Biden necesitará 
acelerar su recaudación de fondos. El viaje de esta semana marca la tercera visita de Biden a California en poco más de dos meses para eventos 
políticos. Está tratando de recuperar el tiempo perdido después de evitar en gran medida el bastión de los donantes demócratas durante las 
huelgas del año pasado del Writers Guild of America y SAG-AFTRA. Si bien los Biden buscarán donantes con mucho dinero esta semana, la 
campaña señala la cantidad de donaciones más pequeñas que ha recaudado como una señal alentadora para el presidente. La campaña dice 
que el 97% de los 3 millones de donaciones que ha recibido hasta ahora fue inferior a $200 cada una. Biden también ha recibido promesas de 
158,000 donantes de apoyo que se han comprometido a donar mensualmente, más del doble de la cantidad que tenía Biden en este punto del 
ciclo 2020. 
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En la Cámara de Diputados, es bien conocida aquella frase de que cuando se organizan una serie de Foros para debatir 

la más reciente ocurrencia del presidente Andrés Manuel López Obrador que suele enviar como iniciativa con la 

consigna a sus diputados de que “sin cambiarle ni una coma” la tienen que aprobar “contra viento y marea”, es 

generalmente para enviar el mensaje de que los legisladores del partido guinda así como sus rémoras, son muy 

democráticos y le dan voz a todos los actores políticos involucrados. 

Nada más falso, generalmente, eso de los foros, les da una impresionante flojera a los de Morena, no atienden ninguna 

de las propuestas que se presentan pues ya traen línea, o más bien, la orientación que les dan desde Palacio Nacional.  

De cualquier manera, la Cámara de Diputados inauguró la realización de un nuevo «Diálogo Nacional» sobre las 20 

iniciativas Los foros se dividirán en cuatro temas: libertad, bienestar, justicia y democracia y que consta de cuatro foros. 

No obstante, al coordinador de la fracción parlamentaria de la Cámara Baja, Ignacio Mier Velazco, fue de los diputados 

que con calzador y a regaña dientes, tuvo que asistir al primero de estos foros, sin el más mínimo interés. 

Asimismo, el presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Jorge Romero, reconoció que en esta ocasión, 

Morena y sus incondicionales rémoras, hayan optado por analizar las iniciativas y no recurrieran a la imposición, como 

sucedió con las anteriores iniciativas presidenciales, que fueron impugnadas en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

Específicamente, el diputado Romero indicó: «Todas las leyes deben de irse hacia allá, que ya ninguna sea solamente 

intramuros entre quienes legislamos, sino que se compartan con la gente y eso lo queremos reconocer. No le estamos 

dando prisa, le estamos dando su lugar a la dimensión que tienen estas iniciativas y que, por supuesto, habremos de 

profundizar». 

Lo anterior en el fondo, tiene la intención bajar la prisa y hasta desesperación que tienen los legisladores del oficialismo 

para que se aprueben estas reformas. De hecho , -como se recordará-,lo querían hacer en “fast-track”, contra el tiempo, 

pero la jugada no les salió; lo cierto es que no les va a dar tiempo a los morenistas, petistas y del Verde, de complacer a 

López Obrador. 

No dejó de llamar la atención que el coordinador de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano, Braulio López 

Ochoa, declaró abiertamente que ellos no van a participar en lo que llamó, “los diálogos de la simulación. Si quieren 

hacer un show mediático para sacar raja política no cuenten con nosotros. La política se hace con respeto y a favor de 

la gente” y se pronunció en contra de “todo lo que debilite a la democracia”. Habrá que ver cuál es la posición del líder 

de MC, Dante Delgado, que se ve que últimamente le ha dado por estar, sí o sí, en la palestra y tener los reflectores. 

MUNICIONES 

*** La flamante Claudia Sheinbaum, sigue dándose a la tarea de cuando no defender a su jefe, repetir, -sin fallar ni en 

una coma-, lo que ha dicho López Obrador. Resulta que en referencia al hashtag NarcoPresidente,  hace poco, la 

abanderada morenista declaró que “Nosotros estamos haciendo una investigación para presentar una denuncia ante el 

INE porque nosotros queremos que la elección se resuelva n un clima positivo. No creemos que la guerra sucia sea la 

opción”. Ante esto que circula por las “benditas redes sociales” y que tiene verdaderamente furibundo al inquilino de 

Palacio Nacional, éste no pidió, más bien exigió que se denuncien las guerras sucias, “estamos hablando de millones de 
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personas, “boots”, son equipos automatizados que reproducen este mensaje. Las empresas que se dedican a esto hacen 

un trabajo mercenario y cobran muchísimo. Esto debería de investigarlo el INE”. Con esta posible denuncia, la consejera 

electoral Rita Bel, presidenta de la Comisión de quejas de dicho Instituto, señaló que los consejeros están obligados a 

recibir toda queja y se analiza si el hecho afecta al proceso electoral para luego decidir si la referida queja se acepta o 

se rechaza. Sin duda tienen que tener elementos concretos y suficientes como para dictar las medidas cautelares que 

procedan. “En el momento que tenga los elementos necesarios para respaldar su queja, la podrán presentar”, concluyó 

la consejera y es justo aquí donde se presenta un gran problema para los morenistas porque ellos creen que con la 

palabra de López Obrador y su marioneta Sheinbaum, es suficiente para sustentar su queja. Ahora solo falta que el 

tabasqueño diga que a la concentración del pasado domingo conocida como la marea rosa, hayan asistido puros “boots”. 

Si no tuvo problema para señalarlos, sin pruebas ni sustento de corrupto, ¿qué nos podemos esperar de esta denuncia? 

*** “La vida es un tómbola, tom, tom, tómbola”. La frase de esta legendaria canción, tal parece, es cada vez más 

necesaria en política, sobre todo en Morena, que ayer, precisamente en una tómbola, puso a la suerte sus candidaturas 

plurinominales. Se han dado a conocer diversos nombres de los premiados, como por ejemplo, para el Senado de la 

República, el de Américo Villareal hijo; también está Rafael Barajas, “el Fisgón”, del grupo de caricaturistas afines a esta 

errada y llamada cuarta transformación. Premiada salió Adriana Gómez Grajales, secretaria de Mujeres en 

Morena; Jorge Naredo, fundador de la revista “Polemón” y un twitero con muy poca higiene y demasiada sumisión e 

ignorancia. No podía faltar José Ramiro López Obrador, el buen “Pepín”, que en todo momento se ha declarado seguidor 

de Claudia Sheinbaum, salió premiado ni más ni menos que con el número 16. Está también el exdelegado en Alvaro 

Obregón, Víctor Hugo Romo que, -según se sabe-, tiene la intención de impulsar a su gente para alguno que otro cargo 

de elección popular, ¿lo logrará? Otros agraciados con el premio mayor son: Sebastián Ramírez dirigente de Morena en 

la CDMX; Jesús Ramírez Cuevas, el siempre eficiente vocero presidencial, ganador con el número 34. Andrea 

Chávez también salió sorteada, pero ella tenía ya un lugar en mayoría relativa, así que no va. El líder nacional de Morena, 

Delgado Carrillo dijo que Alfredo del Mazo está descartado de este proceso. Eruviel Avila ya es candidato por el PVEM. 

También estuvo ausente en esta gran rifa el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, ahora fiel servidor de esta errada 

y llamada cuarta transformación, que se supone que en un inicio sí estaba contemplado, ¿en qué quedamos por fin? 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/los-foros-para-analizar-20-iniciativas-de-amlo-flojera-en-morena-y-remoras/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/los-foros-para-analizar-20-iniciativas-de-amlo-flojera-en-morena-y-remoras/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/02/21/aprueban-reformas-clave-en-movilidad-hacia-un-futuro-sostenible-nacional/
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Por unanimidad, la Cámara de Diputados 
aprobó dictamen para fortalecer la seguridad 

vial y la movilidad sustentable 
 

Boletín No. 6042 

• Modificó normas legales para armonizarlas con la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial 

Con la unanimidad de 457 votos a favor, diputadas y diputados aprobaron el dictamen que reforma las leyes Orgánica de la 

Administración Pública Federal, del Registro Público Vehicular, para la Inclusión de las Personas con Discapacidad y de 

Cambio Climático, con el propósito de armonizarlas con la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial. 

El documento, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, busca promover que los servicios de transporte prevean 

vehículos y entornos con diseño universal y, en su caso, con ayudas técnicas para la accesibilidad de personas con 

discapacidad y movilidad limitada, con las acciones afirmativas y los ajustes razonables que se requieran para ello. 

Además, define que las vías y el espacio público se diseñen contemplando infraestructura que permita que las personas con 

discapacidad y movilidad limitada se desplacen de manera segura, tales como rutas accesibles, señales auditivas, visuales, 

táctiles, rampas, entre otras. 

Asimismo, establece que las modalidades de transporte en las zonas remotas y de difícil acceso, así como en los territorios 

insulares, contemplen las rutas y los servicios más seguros, incluyentes, accesibles y asequibles para las personas. 

De igual manera, define como movilidad sustentable al conjunto de desplazamientos de personas, bienes y mercancías a 

través de diversos modos, orientado a satisfacer las necesidades de las personas, que propician la reducción de emisiones 

de gases de efecto invernadero y/o sus precursores y aerosoles en la atmósfera, incluyendo en su caso compuestos de efecto 

invernadero. 

Al fundamentar el dictamen, el diputado Rodrigo Herminio Samperio Chaparro (MC) dijo que esta reforma va más allá de 

conceptos, pues beneficia a las personas que ocupan más de tres horas de su traslado en transporte público. 

Indicó que la propuesta contribuye al fortalecimiento de la seguridad vial, la movilidad sustentable y a mejorar la calidad 

de vida de quienes se desplazan día con día con el único objetivo de salir adelante. No obstante, solicitó a los gobiernos 

trabajar para que la ciudadanía use las calles con tranquilidad, las niñas y los niños respiren aire limpio, salir en bicicleta 

sea una actividad segura y el transporte cuente con condiciones dignas para operar. 
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Al hablar a favor, el diputado del PAN, José Antonio Zapata Meraz, señaló que desde 2020 en la Constitución Política se 

establece el derecho a la movilidad en condiciones de seguridad, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión 

e igualdad, por lo que estas reformas buscan modificar diversas leyes a fin de armonizar y adecuarlas a la Ley General de 

Movilidad y Seguridad Vial y, con ello, garantizar una movilidad segura, accesible e igualitaria. 

En tanto, la diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) subrayó que la movilidad no debe ser un beneficio exclusivo 

de unos pocos, sino un derecho inalienable de todas y todos. Explicó que debido a que la Ley General de Movilidad y 

Seguridad Vial es un ordenamiento nuevo se observan todavía desigualdades, ya sea por limitaciones económicas o 

geográficas, por lo que es responsabilidad de las y los legisladores que cada persona pueda ejercer su derecho de manera 

equitativa. 
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Inician foros sobre iniciativas de AMLO en San 

Lázaro 
La Cámara de Diputados dio inicio al análisis y discusión, en los foros de Parlamento 

Abierto, al paquete de propuestas de reformas que presentó el presidente López 

Obrador, 18 constitucionales y dos legales, además de la incorporación de la reforma 

en materia de reducción de la jornada laboral.  

Los diputados de Movimiento Ciudadano declinaron su participación por sostener que 

se trata de una simulación que solo busca sacar raja política en el actual proceso 

electoral. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xpii1W_-uzXo2tMgx9VJ9OP_N5YTuxbg/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1xpii1W_-uzXo2tMgx9VJ9OP_N5YTuxbg/view
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Califica MC diálogos por las reformas del 

Presidente, como diálogos de la simulación 
En la Cámara de Diputados se anunció el arranque de los foros para analizar el 

paquete de reformas constitucionales del Presidente y otro tanto de 20 propuestas que 

presenta la oposición.  

Los diputados de Movimiento Ciudadano declinaron su participación, al sostener que 

en realidad se trata de un diálogo de la simulación y criticaron que la oposición del PRI, 

PAN y PRD sea cómplice y avalen estos diálogos que representan en realidad, una 

intromisión a las campañas proselitistas.  

El calendario para la realización de los foros establece diálogos regionales, estatales y 

asambleas del 27 de febrero al 19 de abril.  

 

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1ofxnsaRYMxw1QyxK7FMd9nQJg5VtJJ56/view
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https://lucesdelsiglo.com/2024/02/21/elimina-congreso-barreras-para-acceso-a-pension-por-viudez-

nacional/ 

https://lucesdelsiglo.com/2024/02/21/elimina-congreso-barreras-para-acceso-a-pension-por-viudez-nacional/
https://lucesdelsiglo.com/2024/02/21/elimina-congreso-barreras-para-acceso-a-pension-por-viudez-nacional/
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https://www.forbes.com.mx/reformas-de-amlo-agravaran-aun-mas-las-finanzas-publicas-centros-

de-analisis/ 
 

 
 

https://www.forbes.com.mx/reformas-de-amlo-agravaran-aun-mas-las-finanzas-publicas-centros-de-analisis/
https://www.forbes.com.mx/reformas-de-amlo-agravaran-aun-mas-las-finanzas-publicas-centros-de-analisis/
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 Cabeza de Vaca "pagó" sueldos a 

maestros fallecidos y dados de baja: ASF 

En el último año de la administración de 

Francisco García Cabeza de Vaca se 

hicieron pagos del Fondo de Nómina 

Educativa (Fone) a personal fallecido y 

dado de baja, informó la Auditoría 

Superior de la Federación este martes. 
 

“En el ejercicio de los recursos se incurrió 

en inobservancias principalmente en 

materia de la Ley de Coordinación Fiscal y de la Ley General de Educación, debido a 

que en las nóminas ordinarias federales del fondo, se realizaron pagos a trabajadores 

identificados como decesos por 755 mil 500 pesos”, dictaminó el órgano fiscalizador. 

Adicionalmente, en el transcurso de la revisión se reintegraron recursos a la Tesorería 

de la Federación por 279 mil pesos, relacionados con pagos a trabajadores después 

de su fecha de baja definitiva de la dependencia y otros de los que no se probó su 

supervivencia. 

La ASF señaló que “no se proporcionó a la Secretaría de Educación Pública la 

información actualizada y validada respecto de las nóminas autorizadas, ya que se 

identificaron claves de Registro Federal de Contribuyentes no registradas ante el 

Sistema de Administración Tributaria y Claves Únicas de Registro de Población no 

encontradas en la base nacional”. 

 

http://tinyurl.com/46zxns3p 

 

 

http://tinyurl.com/46zxns3p
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La ASF denuncia irregularidades en gasto de 2020 

en la Conade y Tren Interurbano México-Toluca 
La Auditoría Superior de la 

Federación presentó este 

miércoles dos denuncias 

formales en contra de la 

Comisión Nacional de 

Cultura Física y Deporte, a 

cargo de Ana Gabriela 

Guevara, tras encontrar 

irregularidades en el 

ejercicio presupuestal de 

2022, por 283 millones de 

pesos.  

El daño más grave asciende a 143 millones de pesos que supone corresponder a gastos 

hechos para eventos deportivos como el Mundial de Taekwondo de Guadalajara y la 

final de Tiro con Arco en Tlaxcala.  

Por otra parte, el órgano regulado reveló que el proyecto del Tren Interurbano México-

Toluca presenta un monto por aclarar de 238 millones 377 mil 93 pesos, de acuerdo con 

las tres revisiones realizadas al proyecto ferroviario correspondientes a la Cuenta 

Pública 2022.  

Entre las irregularidades encontradas, se destacan pagos en exceso por más de 30 

millones de pesos en la supervisión de la construcción del tramo denominado 

‘Zinacantepec’, donde no se llevaron a cabo las tareas de seguimiento de edificación 

correspondientes. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3766?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3766&authkey=!AKYnx--dJ3ZGuaM&ithint=video&e=Ijy2vB 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3766?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3766&authkey=!AKYnx--dJ3ZGuaM&ithint=video&e=Ijy2vB
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3766?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3766&authkey=!AKYnx--dJ3ZGuaM&ithint=video&e=Ijy2vB
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Halla ASF irregularidades en la Cuenta Pública de 

2022 

La Auditoría Superior de la Federación, a cargo de David Colmenares, entregó a la 

Cámara de Diputados, el tercer y último informe de la Cuenta Pública de 2022, en la 

cual, halló irregularidades por un total de 32 mil 894 millones de pesos.  

De dicho monto, los entes fiscalizados sólo han podido comprobar 3 mil 128 millones de 

pesos, por lo que aún falta por justificar más de 29 mil 765 millones de pesos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1r-6ES1dO_svrG2iwH9IPRdXCgDF8p3ve/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1r-6ES1dO_svrG2iwH9IPRdXCgDF8p3ve/view
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El IMSS paga 397 mdp a empresas que 

incumplieron con la entrega de alimentos en 

hospitales 

El IMSS pagó 397 millones de 

pesos (mdp) a empresas que 

debían proveer alimentos a 

hospitales pero en realidad no 

lo hicieron, pues el Instituto no 

entregó ninguna 

documentación que 

compruebe las entregas, y en 

algunos casos las compañías 

ni siquiera fueron localizadas.  

Por tanto, este gasto sin 

comprobación se considera como un “probable daño al erario”, advierte la Auditoría 

Superior de la Federación en la revisión de la “compra, distribución y suministro de 

víveres y alimentos procesados y semiprocesados” del IMSS como parte del análisis de 

gasto de la Cuenta Pública de 2022, cuyo informe fue entregado este martes a la 

Cámara de Diputados.    

Entre los hallazgos de la auditoría está que el IMSS pagó a 12 proveedores, pese a que 

éstos no entregaron facturas, remisiones, registros de entrada y salida de los bienes, ni 

lugares y fechas de entrega, ni documentos que acrediten la recepción a satisfacción 

por parte del IMSS, “por lo que no se pudo corroborar en su totalidad el cumplimiento 

de los contratos suscritos por dichos proveedores”, advierte la Auditoría. 

 

http://tinyurl.com/42ms77ka 

 

http://tinyurl.com/42ms77ka
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Pagos en exceso y atrasos en obras en Dos 

Bocas: ASF detecta irregularidades en 11 

contratos, deben aclarar 110 mdp 

Al menos 11 contratos de la refinería de Dos Bocas tuvieron pagos en exceso o retrasos 

en los que está pendiente el cobro de la penalización, lo que representa un posible 

daño al erario por 110 millones 

636 mil pesos, de acuerdo con 

información de la Auditoría 

Superior de la Federación 

(ASF).  

La reciente entrega de la 

revisión a la Cuenta Pública 

2022 fiscaliza un centenar de 

contratos del proyecto 

energético que impulsa el 

presidente Andrés Manuel 

López Obrador y al que anteriormente se le han señalado opacidad, sobrecostos e 

irregularidades.  

De los 110 millones de pesos que conforman las observaciones en siete auditorías, 87 

mdp están relacionados con pagos en exceso y 23 mdp a la falta de aplicación de 

penas por atrasos. 

 

http://tinyurl.com/57htezff 

 

http://tinyurl.com/57htezff
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Claudia Sheinbaum: 'Ciudad de México destaca 

en transparencia: ¡Cero pesos por aclarar en 

2022!' 

La Dra. Claudia Sheinbaum 

Pardo, resaltó que en 2022 

la Ciudad de México fue la 

única de las 32 entidades 

de la República que no 

tiene ningún monto por 

aclarar, de acuerdo al más 

reciente informe sobre los 

resultados de la 

Fiscalización Superior de la 

Cuenta Pública, hecha por 

la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF). 

“Es relevante, yo dejé de ser Jefa de Gobierno, en junio de 2023, el año auditable 

completo último, es el año 2022, -y no solamente lo dejamos con el menor número de 

homicidios desde 1989-, sino que ahora nos dicen que hay cero pesos por aclarar de 

todo el gasto que se hizo en el Gobierno de la Ciudad de México, es decir, fuimos un 

gobierno honesto, fuimos un gobierno honrado’’, destacó.  

 

https://bit.ly/3wqpVtC 

 

https://bit.ly/3wqpVtC
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FGR ya investiga a Ana Gabriela Guevara por posibles desvíos en la Conade - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/22/fgr-ya-investiga-a-ana-guevara-por-posibles-desvios-en-la-conade/
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La Auditoría Superior pone en la mira las obras emblema de López Obrador por irregularidades de más de 909 millones de pesos | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-02-21/la-auditoria-superior-pone-en-la-mira-las-obras-emblema-de-lopez-obrador-por-irregularidades-de-mas-de-909-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/2024-02-21/la-auditoria-superior-pone-en-la-mira-las-obras-emblema-de-lopez-obrador-por-irregularidades-de-mas-de-909-millones-de-pesos.html
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Recibirá Rodríguez Bucio denuncias de amenazas 

a candidatos 

El subsecretario Luis Rodríguez Bucio 

será el encargado de recibir las 

denuncias sobre amenazas a 

candidatos por parte del crimen 

organizado durante la campaña 

electoral, acordaron diputados y la 

titular de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Rosa Icela 

Rodríguez.  

Este miércoles fue aprobado en el Pleno 

de la Cámara de Diputados el acuerdo 

de integración de la comisión especial 

que dará seguimiento a la situación de violencia en el proceso electoral, con 

representantes de todos los partidos políticos. 

El grupo de trabajo se instalará la próxima semana y será el subsecretario el que 

atienda las denuncias que reciban los legisladores de parte de los partidos, los propios 

aspirantes y de ciudadanos en general. 

El llamado "mecanismo de seguimiento" al proceso electoral podrá allegarse de 

información que considere pertinente, "llamando a reunión", cuando lo estime 

necesario, a las autoridades competentes responsables. 

La comisión legislativa podrá establecer comunicación con el INE y con los organismos 

públicos locales electorales (Oples). También podrá haber comunicación con 

dependencias del Gobierno federal en materia de seguridad y protección ciudadana, 

prevención y combate a la delincuencia organizada, persecución de operaciones con 

recursos de procedencia ilícita y combate a la corrupción. 

 

https://acortar.link/6LWXlr 

https://acortar.link/6LWXlr
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Secretaria de Seguridad descarta narcoelección 

en 2024 

 

 

 

 

 
 

 

 

Rosa Icela Rodríguez, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno 

Federal, estuvo ayer en la Cámara de Diputados, ahí fue convocada para hablar de 

la seguridad en las próximas elecciones y descartó que vaya a haber una 

narcoelección, aunque reconoció que hay problemas en algunas zonas del país.  

 

 

 

 

[MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3753?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3753&authkey=!AN5RRbIbJdVrFqY&ithint=video&e=FWTNyc
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https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=41481 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=41481
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https://www.informador.mx/mexico/Ley-Silla-que-establece-y-a-quienes-podria-beneficiar-20240221-

0128.html 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/Ley-Silla-que-establece-y-a-quienes-podria-beneficiar-20240221-0128.html
https://www.informador.mx/mexico/Ley-Silla-que-establece-y-a-quienes-podria-beneficiar-20240221-0128.html
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Senado aprueba reforma que obliga a empresas 

dar asientos a los trabajadores 
El Senado de la República aprobó este martes, con 82 votos a favor, una reforma a la 

Ley Federal del Trabajo que obliga a las empresas a proveer de sillas o de una silla, por 

lo menos, a sus empleados. 

Esta reforma se logró con el fin de reducir problemas de salud al personal que 

permanece muchas horas de pie durante su jornada laboral y fue remitida a la Cámara 

de Diputados para su evaluación.  

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3730?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3730&authkey=!AO4RNKDUavDiP-c&ithint=video&e=OJoYVD
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Senado de México aprueba la “ley silla”: qué establece, a quién beneficia e importancia (cnn.com) 
 
 
 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/02/21/mexico-aprueba-ley-silla-que-establece-beneficia-importancia-orix/
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Senado aprueba la "Ley Silla" 
El Pleno de la Cámara de Senadores aprobó la “Ley Silla” a la reforma de cinco 

artículos de la Ley Federal del Trabajo, que busca proteger la salud de los trabajadores 

para no permanecer de pie durante largas jornadas laborales. La iniciativa impulsada 

por Patricia Mercado pasa ahora a la Cámara de Diputados.  

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1NqxLzkPUhcHNiHr8vrxbBylDiYVOPmtJ/view
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Colectivos entregan firmas para prohibir fracking en México (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/mexico/2024/02/21/colectivos-entregan-mas-de-90-mil-firmas-al-senado-para-prohibir-el-fracking-en-mexico
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https://efekto10.com/necesario-implementar-politicas-publicas-para-dar-mayor-atencion-al-
alzheimer-frinne-azuara/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/necesario-implementar-politicas-publicas-para-dar-mayor-atencion-al-alzheimer-frinne-azuara/
https://efekto10.com/necesario-implementar-politicas-publicas-para-dar-mayor-atencion-al-alzheimer-frinne-azuara/
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Mesa de Debate/ César Cravioto (Senador-

Morena), Jorge Triana (Diputado-PAN) y Laura 

Ballesteros (Senadora–MC) 
En la mesa de debate los 

ponentes hablan sobre las 

elecciones presidenciales, 

la marcha por la 

democracia, iniciativas 

enviadas por el Presidente 

y el #Narcopresidente. 

Jorge Triana señaló que es 

la tercera movilización 

ciudadana que se lleva a 

cabo y que le parece muy 

importante porque son 

movilizaciones que al final del día, son ejercicios legítimos que ejerce la ciudadanía y 

eso nadie lo puede ocultar. 

Por su parte, César Cravioto opina que le parece bien que la oposición a la 4T se 

organice, están en todo su derecho a manifestarse y a convocar, lo que cree que no 

se vale es la simulación y la mentira, pues fue convocado por el PRI, PAN y PRD y explica 

que cuando Claudia Sheinbaum se refirió a los que hicieron fraudes señalaba a Fox, a 

Creel, Taboada, quienes estuvieron presentes en la marcha. 

Finalmente, Laura Ballesteros comenta que, a ellos como grupo de Movimiento 

Ciudadano, son una generación que creció en democracia, que les gustan las 

marchas y los representan y por eso piensa que a la democracia hay que defenderla. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3747?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3747&authkey=!AMZsG8QcWC0m2cw&ithint=video&e=5C

BS77 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3747?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3747&authkey=!AMZsG8QcWC0m2cw&ithint=video&e=5CBS77
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3747?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3747&authkey=!AMZsG8QcWC0m2cw&ithint=video&e=5CBS77
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3747?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3747&authkey=!AMZsG8QcWC0m2cw&ithint=video&e=5CBS77
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Morena realiza tómbola para plurinominales en 

Congreso de la Unión 

Morena inició la insaculación de sus 

candidaturas plurinominales al 

Senado y a la Cámara de 

Diputados. 
En una primera etapa resultaron 

elegidos para el Senado: Rafael 

Barajas “El Fisgón”, presidente del 

Instituto Nacional de Formación de 

Morena; Santiago Villareal, hijo del 

gobernador de Tamaulipas, 

Américo Villareal y Adriana Gómez 

Grajales, secretaria de mujeres de 

Morena. 

Por diputados federales, Jorge Naredo, director de Polemón, medio afín a la Cuarta 

Transformación; Itzul Barrera, quien fue muy criticada por sus viajes mientras trabajaba 

en el Congreso de Jalisco como exdirectora de la Unidad de Igualdad de Género y No 

Discriminación. 

Quienes buscan un escaño son: el hermano del presidente, Juan Ramiro López 

Obrador, el exaspirante presidencial, Adán Augusto López, el diputado federal Marcos 

Rosendo Medina, la escritora Elena Poniatowska y el director del Fondo de Cultura 

Económica, Paco Ignacio Taibo II.  

También la vicecoordinadora de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 

Aleida Alavez, quien también quiere ser alcaldesa de Iztapalapa, la diputada federal 

Andrea Chávez y el senador César Cravioto. 

 

https://acortar.link/rObhds 

https://acortar.link/rObhds
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Morena elige candidatos plurinominales por 

insaculación 

Morena llevó a cabo, hoy, el proceso de insaculación para elegir las candidaturas 

plurinominales al Senado y a la Cámara de Diputados, a través del método de 

tómbola.  

Entre los insaculados están Ramiro López Obrador, hermano del Presidente, quien iría a 

la Cámara de Diputados; para el Senado, Américo Villarreal, hijo del gobernador de 

Tamaulipas.  

En la lista estaban también el exgobernador priista de Oaxaca, Alejandro Murat y 

Rafael Barajas, el Fisgón. Todos los consejeros de Morena fueron metidos en esta 

tómbola, lo supieran o no. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZtJ3DboXtvsJ2QhXX3bdyR4vmKXThekw/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZtJ3DboXtvsJ2QhXX3bdyR4vmKXThekw/view
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Un López Obrador al Senado: hermano de AMLO 

participará en tómbola de Morena igual que 

Poniatowska 

En el marco de las elecciones 2024, 

Morena realizará este miércoles el 

proceso de insaculación para definir 

a sus aspirantes plurinominales para 

la Cámara de Diputados y el Senado 

de la República. De acuerdo con las 

listas de los participantes -entre los 

que hay militantes y consejeros 

nacionales-, figuran personajes 

como Adán Augusto López, Elena 

Poniatowska, Paco Ignacio Taibo II y 

José Ramiro López Obrador para el Senado.  

También aparece el nombre de Epigmenio Ibarra, productor de televisión y cine 

cercano a la llamada Cuarta Transformación. 

José Ramiro López Obrador es uno de los hermanos del presidente AMLO. "Pepín", 

como se le conoce, confirmó en noviembre pasado que buscaría un espacio en el 

Senado. 

Al respecto, el titular del Ejecutivo dijo no estar de acuerdo: “No, yo no respaldo, a mí 

familia no. Tengo el acuerdo con mis hijos -que es mi familia más cercana- de que 

mientras yo esté en actividad, ninguno puede ocupar un cargo”, refirió AMLO el 24 de 

noviembre. 

 

https://acortar.link/3Np1vU 

 

https://acortar.link/3Np1vU
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Quién es ‘Pepín’ López Obrador, el hermano de AMLO que será pluri de la mano de Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/22/quien-es-pepin-lopez-obrador-el-hermano-de-amlo-que-sera-pluri-de-la-mano-de-morena/
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Un hermano de López Obrador, Jesús Ramírez, El Fisgón y Jesusa Rodríguez serán candidatos de Morena al Congreso | Elecciones 

mexicanas 2024 | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-22/un-hermano-de-lopez-obrador-jesus-ramirez-el-fisgon-y-jesusa-rodriguez-seran-candidatos-de-morena-al-congreso.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-22/un-hermano-de-lopez-obrador-jesus-ramirez-el-fisgon-y-jesusa-rodriguez-seran-candidatos-de-morena-al-congreso.html
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Mayor porcentaje de aspirantes a diputaciones 

federales de Morena Edomex, no han tenido 

cargos públicos 

 

Con base en la lista de preseleccionados a 

ocupar una candidatura a diputaciones 

federales de Morena para el Estado de 

México del periodo 2024-2027, un 37.5 por 

ciento de los perfiles no cuentan con algún 

cargo público actualmente, pero ya han 

competido anteriormente en otros procesos 

electorales o tienen alguna encomienda en 

este partido político.  

Estos perfiles son los de mayor porcentaje de los 24 espacios que le corresponde a esta 

organización, dado que los otros 16 distritos corresponden a sus aliados del Partido 

Verde y Partido del Trabajo, dado a que irán en Coalición.  

Además, hay otras dos personas que si bien no tienen cargo público si tienen una 

encomienda en Morena actualmente y son: Gabriela Valdepeñas que va por el distrito 

19-Tlalnepantla y es coordinadora regional del Comité Directivo Estatal, así como 

Marisela Matus que es dirigente de la organización morenista Grupo Xitle y aspira a la 

candidatura por el distrito 25 de Chimalhuacán. 

 

 

http://tinyurl.com/fw423b9t 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/fw423b9t
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Jorge Álvarez Máynez (Diputado – MC) 

Entrevista con Carlos Loret de Mola 

 

“Hasta donde entiendo no hay fe en las listas, creo que, pues ella misma fue parte de 

esas listas y creo que no es ese el tema. Yo creo que lo que ella dice es muy claro, 

Patricia Mercado, ella no quiere dar explicaciones de decisiones en las que no está de 

acuerdo, yo creo que eso es respetable, yo creo que Patricia ha sido una mujer 

congruente a lo largo de su vida, tiene una trayectoria muy clara y me parece válido 

que diga en este momento, quiero bajar el perfil, porque no comparto algunas 

decisiones y me parece válido que en los proyectos y en la vida pública, se respeta la 

diversidad de opiniones”. 

 

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1LRfPmEDWSUmbxgQ92KJKDgAwQwIZW8zH/view
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Álvarez Máynez dejará la Cámara de Diputados 

el 28 de febrero 
 

El candidato presidencial de la tercera alternativa, Jorge Álvarez Máynez, no ha tenido 

actividades después de haber recorrido los 32 estados del país.  

Máynez participó en la sesión de la Cámara de Diputados, la cual dejará el próximo 28 

de febrero, para dedicarse a su campaña presidencial el 1de marzo.  

En redes social publicó la Ley Silla, impulsada por Rodrigo Cordera y Patricia Mercado, 

la cual, dijo, vuelve a demostrar que buenas ideas, tenacidad y vocación de servicio 

público, son la fórmula para la buena política. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1idOBQz8ZL7Ydit02bVljoMGu_tH9iitg/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1idOBQz8ZL7Ydit02bVljoMGu_tH9iitg/view
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Luz verde a registro de Álvarez Máynez como 

candidato presidencial 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) dio luz verde al 

registro de Jorge Álvarez Máynez, como candidato 

presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), luego de 

validar la improcedencia de la postulación de Indira 

Kempis Martínez a esa misma posición. 
El argumento central de los magistrados se refiere que 

al aceptar una precandidatura por otro partido (PRI), 

Kempis cerró cualquier posibilidad de ser postulada 

por el partido naranja. 

El diputado Álvarez Máynez se registrará oficialmente 

la tarde de este jueves y con ello se cierra el plazo y los 

alcances de la contienda a la Presidencia de la 

República, con el legislador y las candidatas Claudia Sheinbaum (Morena y aliados) y Xóchtil Gálvez, por 

el frente opositor. 

A propuesta de Felipe Fuentes, el TEPJF confirmó por unanimidad las determinaciones de la Comisión 

Nacional de Justicia de MC, al señalar que este órgano sí analizó la totalidad de los planteamientos de 

Kempis, pero determinó la improcedencia de su registro al “haber abandonado el proceso interno” de 

MC y optar por hacerlo en otra fuerza política, es decir, “hay una imposibilidad legal de participar 

simultáneamente en dos procesos de selección”, de distintos partidos. 

Igualmente señaló que MC no cometió violencia política en razón de género en contra de Kempis, 

senadora, quien denunció ese elemento frente a la “dilación” en la resolución de su queja y otras 

circunstancias enfiladas en su contra por el simple hecho de ser mujer. 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/21/politica/luz-verde-a-registro-de-alvarez-maynez-como-candidato-

presidencial-417 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/21/politica/luz-verde-a-registro-de-alvarez-maynez-como-candidato-presidencial-417
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/21/politica/luz-verde-a-registro-de-alvarez-maynez-como-candidato-presidencial-417
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Ofrecen a Álvarez Máynez seguridad durante 

campaña; dice que lo va a pensar 

Jorge Álvarez Máynez, precandidato a la presidencia de la República por Movimiento 

Ciudadano, reveló que le han ofrecido protección para sus recorridos por el país 

durante la campaña electoral.  

“Lo voy a estudiar bien. No quiero ser temerario. Tengo una familia que cuidar. He 

presumido, hasta ahora, la tranquilidad de poder caminar por las calles, con 

normalidad. No tengo nada de que temer, pero tampoco quiero ser imprudente. 

Tengo confianza en la Secretaría de Seguridad para entablar este tipo de diálogo”, 

sostuvo el también diputado federal. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YxXO-WkIEBNTBKn3cB2h4YbHn4UIBpMI/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YxXO-WkIEBNTBKn3cB2h4YbHn4UIBpMI/view
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Mesa de debate / Voceros de candidatos 

presidenciales 
 

En la mesa de debate de voceros presidenciales, Kenia López Rabadán, Laura 

Ballesteros y Gerardo Fernández Noroña. Laura Ballesteros destacó la operación por 

parte del PRIAN a través de granjas de bots contra Jorge Álvarez Máynez, por el video 

en el estadio de futbol.  

Por su parte, Kenia López, aseveró que no se tratan de bots, sino que es la gente quien 

ha destacado el hashtag narcopresidente.  

En tanto, Fernández Noroña, resaltó que la campaña narcogobierno se trata de una 

operación con una inversión millonaria que se está haciendo desde un troll center y 

desde robots con lo buscan manipular y desinformar. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SCIQDT0NURqsFkr2r6gK_9Gp5jOVEWj6/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1SCIQDT0NURqsFkr2r6gK_9Gp5jOVEWj6/view
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MC jubilará a la vieja política: Álvarez Máynez 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 

anunció que el arranque de campaña será en Sonora el próximo 1 de marzo; mañana 

acudirá a las instalaciones del INE a registrarse.  

Álvarez Máynez reiteró que el Partido Naranja jubilará a la vieja política.  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3764?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3764&authkey=!AH00PNHPx7_06BY&ithint=video&e=4VM1rP 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3764?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3764&authkey=!AH00PNHPx7_06BY&ithint=video&e=4VM1rP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3764?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3764&authkey=!AH00PNHPx7_06BY&ithint=video&e=4VM1rP
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Rosa Icela Rodríguez ofrece seguridad a Álvarez Máynez 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secretaria de Seguridad Federal, que encabeza Rosa Icela Rodríguez, ofreció 

seguridad al candidato presidencial electo de MC, Jorge Álvarez Máynez, quien dijo 

que está analizando si la acepta.  

 

 

[MILENIO TV]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3748?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3748&authkey=!ADW91jOFlYLMoo4&ithint=video&e=K1qo8L
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Presumen unidad en MC junto a Patricia Mercado 

El senador Clemente Castañeda intervino 

para apaciguar las cosas en la bancada 

de Movimiento Ciudadano después de 

que la senadora Patricia Mercado dejara 

la vocería de la campaña de Jorge Álvarez 

Máynez.  

Castañeda, jefe del grupo, se tomó la foto 

con el líder nacional, Dante Delgado, la 

propia Mercado y seis senadores más para 

resaltar la unidad del grupo. 

"Aquí estamos las y los senadores de @MovCiudadano listos para seguir impulsando la 

causas de México. Somos una gran familia y vamos a seguir trabajando en equipo por 

un futuro mejor para las y los mexicanos", planteó en su cuenta de X. 

Mercado había sostenido que hay "decisiones del partido que me son ajenas y no 

puedo ser yo quien las defienda". 

Antes de la sesión, Castañeda recibió en sus oficinas al grueso de la bancada. 

Mercado expuso que su inconformidad estribaba en la postulación como candidata 

de la Alcaldesa Sandra Cuevas. 

"Hay decisiones que se tomaron en el sentido de las propias candidaturas, otros no 

estamos más conformes que otros", dijo la senadora a medios, "Ya veremos los 

resultados electorales, para mí ese tipo de candidaturas (Roberto Palazuelos) no 

suman...mi planteamiento fue que no puedo ser vocera, habrá diferencias, pero no 

seré vocera de la campaña... sigo en la bancada y sigo en MC". 

Una fuente que asistió al cónclave explicó que los senadores Luis David Ortiz Salinas, 

Noé Castañón y Alejandra León están en "plan rebelde" porque no les había tocado 

ninguna candidatura. 

https://www.reforma.com/presumen-unidad-en-mc-junto-a-patricia-

mercado/ar2761104?v=2 

https://www.reforma.com/presumen-unidad-en-mc-junto-a-patricia-mercado/ar2761104?v=2
https://www.reforma.com/presumen-unidad-en-mc-junto-a-patricia-mercado/ar2761104?v=2
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Patricia Mercado deja la vocería de campaña de 

MC 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras las candidaturas de Gibrán Ramírez y Sandra Cuevas, no tardaron muchos minutos después, de esa 

noticia, para que Patricia Mercado subiera un mensaje en su red de X diciendo que ella no podía seguir 

siendo la vocera de la campaña de MC, no podía seguir coordinando el programa ideológico de Jorge 

Álvarez Máynez y que, por lo tanto, renunciaba a ambas actividades, así lo puso en su mensaje de X.  

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3740?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3740&authkey=!AAidRewIvnVDuYM&ithint=video&e=Bpttxx
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Patricia Mercado renuncia a coordinación de 

campaña presidencial de Álvarez Máynez 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

La senadora Patricia Mercado, renunció como coordinadora del plan de gobierno y a 

la vocería de campaña de Jorge Álvarez Máynez. La legisladora explicó que no puede 

defender las decisiones ajenas que está tomado su partido durante el proceso 

electoral. Por su parte, Jorge Álvarez Máynez, aprovechó para agradecer el trabajo 

de Patricia Mercado, la calificó como una política íntegra, sensata y ejemplar.  

 

 

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3734?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3734&authkey=!ANxbMu-qNkWqqUw&ithint=video&e=6vDpVg
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Patricia Mercado deja de ser vocera y 

coordinadora de gobierno de Jorge Álvarez 

Máynez 
La senadora de MC, Patricia Mercado, anunció ayer que ha dejado de ser vocera y 

coordinadora del programa de gobierno de Jorge Álvarez Máynez, argumentó que 

hay decisiones del partido MC que son ajenas y que no puede defenderlas. Por su 

parte, Álvarez Máynez reaccionó a esto y declaró que, si Patricia Mercado no quiere 

defender decisiones de MC, está en todo su derecho. 

 

 

 

 [NMÁS] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3732?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3732&authkey=!AMyNX8G6NpCInzY&ithint=video&e=4sZW8J
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Renuncia Patria Mercado a coordinación política 

y vocería de campaña de Jorge Álvarez Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, declaró que Patricia Mercado no 

quiere responder entrevistas para defender decisiones que él no comparte.  

“Más que la edad, un momento de claridad en su vida en el que yo pienso que ella, 

como lo dijo ahí, no quiere estar dando múltiples entrevistas para defender decisiones 

que no comparte y cuando uno asume una posición de ser candidato presidencial o 

ser vocero presidencial pues dices, te tienes que hacer cargo de las buenas, de las 

regulares y de las que no te gustan” aseveró. 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3737?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3737&authkey=!AG3bScdhZcIhxlQ&ithint=video&e=MGxcH2
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Álvarez Máynez agradece a Patricia Mercado tras 

anuncio de su separación de la vocería de su 

campaña 

 

 

 

 

 

 

 
 

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, afirmó que 

Patricia Mercado, quien renunció ayer como coordinadora de campaña es una 

política íntegra y sensata a quien le tiene gran gratitud. 

Reforma reportó que el emecista reconoció en entrevista que Mercado renunció a su 

puesto tras la postulación de Alejandra Barrales y Sandra Cuevas al Senado por lo que, 

aseguró, que la integración de ésta última al partido, representa una contradicción.  

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3741?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3741&authkey=!AEP_fjeLEEtSFbA&ithint=video&e=SfMBvU
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Patricia Mercado sale del equipo de Álvarez 

Máynez 
Patricia Mercado informó su decisión de dejar la coordinación del programa de 

gobierno de la campaña del aspirante presidencial de Movimiento ciudadano, Jorge 

Álvarez Máynez, y dejar de ser vocera de su campaña.  

 

Álvarez Máynez señaló que lo único que tiene por Mercado es gratitud; reconoció que 

tomó la decisión tras la postulación de Sandra Cuevas y Alejandra Barrales en la 

formula al Senado por la Ciudad de México.  

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1090MXauyKY9Qu49_UisGLneVDUmXkFNs/view
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Aprueban en Comisión dictamen para 
beneficiar a las comunidades pesqueras 

 

Boletín No. 6037 

• Actualmente se encuentran en situación vulnerable: diputado Rodríguez Torres 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), aprobó el dictamen que reforma 

el artículo 1º de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, con la finalidad de propiciar el pleno ejercicio de los 

derechos sociales, así como el desarrollo integral y sustentable de las comunidades pesqueras y acuícolas. 

El diputado promovente, Ángel Miguel Rodríguez Torres (Morena), aseguró que actualmente las comunidades pesqueras 

se encuentran inmersas en una compleja red de factores que genera una situación de vulnerabilidad y pérdida paulatina de 

este sector. 

Agregó que la pesca y la acuacultura juegan un papel importante en el combate a la pobreza y la falta de alimentos, por lo 

que esta propuesta contribuye en el avance de la seguridad alimentaria, pues no se puede seguir dependiendo de alimentos 

del extranjero, cuando México es rico en variedad de productos provenientes del mar 

En este contexto, dijo, es indispensable establecer políticas con perspectiva de género y de derechos humanos, así como 

comprender a la pesca como un sociosistema que ha sido tradicionalmente manejado en las comunidades. 

Propuso garantizar el pleno ejercicio de los derechos sociales consagrados en la Constitución Política, para asegurar el 

acceso a las comunidades pesqueras y acuícolas, en los términos que establezca la ley. 

Por su parte, el diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) respaldó el dictamen, al considerar que beneficiará a la 

comunidad pesquera y sus familias, pues son los que viven en condiciones precarias; de ahí que es necesario continuar 

impulsando esta actividad desde todos los frentes.  

 Del PAN, el diputado Marco Antonio Puppo Almendariz afirmó que la resolución contribuirá a superar la pobreza que vive 

el sector pesquero, incluso las comunidades más apartadas a donde no llegan los apoyos, de las cuales el 75 por ciento vive 

debajo de la línea de pobreza.  
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Asuntos Generales 

La diputada Nelida Ivonne Díaz Tejeda (PRI) destacó que el sector pesquero es un tema que debe preocupar al país, ya que 

que ha sufrido abandono y olvido; por ello, hizo un llamado para aprobar las iniciativas que se tienen en la Comisión antes 

de que concluya la presente Legislatura.  

Por otra parte, investigadores de Ecosur presentaron su proyecto “Juego Serio, Pesca en el Golfo, Navegando un mar de 

reglas”, con la finalidad de proveer de información a las y los diputados para fortalecer su trabajo. 
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Conmemora la Cámara de Diputados el Día 
Internacional de la Lengua Materna 

 

Boletín No. 6031 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, que se conmemora cada 21 de febrero, diputadas y diputados de 

Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial 

de este miércoles.  

Lenguas originarias son fuente de sabiduría ancestral 

La diputada Irma Juan Carlos (Morena) señaló que en el país las lenguas originarias a pesar de lo que ha implicado 

mantenerlas vivas, hoy siguen siendo la fuente de sabiduría ancestral que resuena en cada rincón del país, son el tesoro 

invaluable de un legado de los ancestros y un puente hacia las raíces e identidad.  

Pidió aprobar la reforma constitucional sobre derechos de los pueblos indígenas y afromexicanos enviada por el Ejecutivo 

Federal, a fin de saldar una deuda histórica. México, dijo, es pluricultural, pluriétnico y plurilingüe, por eso la cultura de 

los pueblos originarios debe procurarse, visibilizarse y sensibilizarse, alejándose del folclore. Se necesitan políticas públicas 

efectivas que promuevan su enseñanza y uso de las lenguas en todos los ámbitos de la sociedad. 

Fortalecer a institutos que contribuyen en su protección 

Del PAN, el diputado Roberto Valenzuela Corral afirmó que el desplazamiento forzado de las comunidades, el contacto 

con una cultura más agresiva y acciones por parte de miembros de una comunidad dominante, son temas que se tienen que 

poner en el centro de la discusión. 

Puntualizó que la desaparición de cualquier lengua representa la pérdida irreparable de una parte de los conocimientos 

tradiciones y cultura; por ello, “los estados y todos los gobiernos deben preservar las lenguas maternas. En Acción Nacional 

queremos convocar a fortalecer a los institutos que tanto han contribuido para su difusión y protección”. 
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En los últimos 50 años se han perdido diez lenguas 

La diputada Eufrosina Cruz Mendoza, del PRI, mencionó que en México se hablan más de 68 lenguas, muestra de la 

diversidad lingüísticas que existe; sin embargo, añadió, estas son frágiles, ya que en los últimos 50 años se han perdido diez 

lenguas y, de acuerdo con la Unesco, 21 más están en peligro. Por ello, en este día se debe hacer un compromiso para 

destinar mayores recursos. 

Hizo referencia al caso de Bonifacia Lugardo, indígena mazahua recluida en el penal femenil de Almoloya, quien fue 

sentenciada en 2021 a ocho años, donde su único error fue no tener traductor de su lengua materna. “De eso se trata, que 

las y los indígenas tengan justicia en su lengua, pero si no hay presupuesto para capacitar y acreditar a los traductores, las 

cárceles estarán llenas de indígenas, porque no hubo un proceso de acuerdo con su cultura”.  

Es esencial preservarlas y revitalizarlas 

Por el PVEM, la diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro destacó que con esta conmemoración se reafirma la 

importancia de las lenguas maternas, ya que representan el medio por el cual se refleja la identidad, deseos y aspiraciones 

más profundas, las lenguas maternas “nos conectan con nuestra herencia de manera única y especial; son la expresión viva 

de la diversidad que nos enriquece y nos define como pueblo”. 

Añadió que no se puede ignorar que muchas de las lenguas están en riesgo de desaparecer, ya que según la Unesco cada 

dos semanas muere una lengua. Por ello, esta fecha sirve para renovar el compromiso por impulsar políticas que garanticen 

la conservación, preservación y difusión de las lenguas indígenas. “Es esencial trabajar para revitalizarlas y garantizar que 

sigan siendo una fuente de orgullo y fortaleza para las generaciones venideras”. 

No permitir que se conviertan en curiosidades folclóricas 

La diputada Esther Martínez Romano (PT) consideró que en la lucha por la preservación de las lenguas maternas se debe 

tener claro que cada una de éstas es un vínculo con la sabiduría ancestral e historias de nuestros antepasados. 

Lamentablemente, agregó, muchas están en grave peligro de desaparecer, ya que factores como el desplazamiento de 

comunidades indígenas, la discriminación lingüística y la falta de políticas públicas adecuadas causan su acelerada 

disminución. 

Puntualizó que cada vez que una lengua indígena originaria se extingue se pierde una parte de nuestra diversidad cultural, 

un pedazo del patrimonio humano y una porción importante de nuestra pertenencia histórica. Consideró imperativo tomar 

medidas concretas para protegerlas y revitalizarlas, “esto implica el reconocimiento y respeto de la diversidad lingüística 

en todos los ámbitos de la sociedad. No podemos permitir que las lenguas indígenas se conviertan en meras curiosidades 

folclóricas del pasado”. 
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Hay una desaparición silenciosa de la diversidad lingüística 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) señaló que hoy se enfrenta una desaparición silenciosa y severa de 

la diversidad lingüística, por lo que es fundamental realizar políticas públicas orientadas a conservar y promover su 

preservación, así como destinar recursos e impulsar su enseñanza desde la escuela básica. 

Enfatizó que la desaparición de una lengua no es una simple pérdida de un sistema de comunicación, sino la eliminación de 

la voz de los antepasados y de una parte fundamental de la identidad colectiva; es decir, es la negación de la diversidad que 

enriquece a la sociedad mexicana. 

Preservar y fortalecer a las lenguas en peligro 

Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, expresó que este es un día importante para los pueblos originarios, en el cual es 

preciso dejar de manifiesto que las lenguas maternas no son un simple medio de comunicación, sino son un vínculo con la 

historia, con el pasado y con el presente; es un icono que da identidad y cultura, es un transmisor de tradiciones y valores a 

las generaciones. 

En este mundo cada vez más globalizado, dijo, recordar, honrar, preservar e impulsar las lenguas maternas se ha convertido 

en un trabajo constante y arduo, con el fin de preservar la diversidad cultural que da identidad. Alertó que, de las 68 lenguas, 

alrededor de 23 están en situación de riesgo, por lo que se debe trabajar para preservar y fortalecer esas lenguas en peligro, 

a través de proyectos en educación, apoyo comunitario y reconocimiento de valor único. 
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Diputadas y diputados recuerdan el 111 
aniversario del asesinato de Francisco I. 

Madero 
 

Boletín No. 6033 

• Destacan su papel en el fortalecimiento de la democracia 

Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios formularon una serie de comentarios con motivo del 111 

aniversario del asesinato de Francisco I. Madero, y destacaron el papel que desempeñó en el fortalecimiento de la 

democracia del país. 

Símbolo de esperanza 

En representación de Morena, la diputada Flor Ivone Morales Miranda mencionó que Francisco I. Madero fue un líder 

visionario que sembró la semilla de la democracia en el país y cuyo legado transcendió en el tiempo por su valentía y 

convicción en la justicia social. 

Apuntó que el legado de Madero ha inspirado a generaciones enteras a luchar por un país más justo y equitativo, pues no 

sólo destacó como un líder político, sino que se convirtió en un símbolo de esperanza y cambio que alberga en las y los 

mexicanos que anhelan la igualdad de oportunidades y el respeto a los derechos humanos. 

Apóstol de la democracia 

Por el PAN, la diputada Rocío Esmeralda Reza Gallegos destacó que la efeméride de hoy convoca al aniversario luctuoso 

de Francisco I. Madero, figura a la que se le denomina como el “apóstol de la democracia” y referente de la gesta de 1910, 

la cual fue seguida por cientos de mexicanos que creían en el cambio que ofrecía la Revolución mexicana. 

Llamó a reconocer el legado de Madero, a través de la tenacidad de sus ideales democráticos. Madero, dijo, le dio a México 

una democracia funcional, prensa libre, congreso independiente, hipercrítico del Poder Ejecutivo y libertad ciudadana para 

organizarse en partidos políticos.    
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Defensor de la igualdad y libertad 

El diputado Alejandro Rubio Beltrán (PRI) refirió que, a 111 años de la muerte del líder visionario, Francisco I. Madero, se 

le recuerda con respeto y admiración ya que fue clave para que se encendiera la llama de la Revolución de un México 

inconforme. Afirmó que fue un personaje de grandes convicciones, defensor de la igualdad y libertad. 

Consideró que su sacrificio marcó un antes y un después en la lucha por la justicia y la democracia; su visión de un país 

libre y justo continúa inspirando a nuevas generaciones a rebelarse contra la injusticia y opresión. “Hoy debemos honrar su 

memoria con acciones concretas en beneficio de todas y todos los mexicanos, velando siempre por salvaguardar nuestra 

verdadera democracia”. 

Demócrata que luchó en favor de las libertades civiles 

Por el PVEM, el diputado Armando Antonio Gómez Betancourt resaltó que Madero fue un buen hombre, demócrata que 

luchó en favor de las libertades civiles y en contra de la opresión del pueblo; desgraciadamente, su nobleza y buena fe 

fueron aprovechadas para asesinarlo. 

“Hoy recordamos el asesinato de uno de los hombres más importantes de la historia del país, pues a pesar de su corto tiempo 

en el mandato presidencial es recordado por impulsar acciones que lograron consolidar un país más justo, libre y 

democrático”, precisó. 

Admirable su liderazgo 

Alfredo Femat Bañuelos, diputado del PT, expresó que es de admirar y resaltar el liderazgo que asumió Francisco I. Madero 

durante la Revolución mexicana, con el único objetivo de derrocar la dictadura de Porfirio Díaz que había gobernado México 

por más de tres décadas; el movimiento que encabezó abogaba por la justa distribución de la tierra y la participación política 

de todos los ciudadanos. 

Relató que Madero colocó su nombre en las páginas de la historia al publicar el Plan de San Luis en 1910, donde llamaba 

a la rebelión contra Díaz y proponía elecciones democráticas. El 22 de febrero de 1913 fue asesinado. “Para la cuarta 

transformación la democracia es fundamental. Sirva esta tribuna para en dejar en claro el sacrificio y la vida de Francisco 

I. Madero que no fue en vano”. 

Necesitamos políticos que defiendan los ideales de Madero 

La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) recordó que Francisco I. Madero puso en marcha acciones para mejorar 

la atención sanitaria, educativa y laboral, aprobó el derecho de huelga y legalizó la libertad sindical, respetó la libertad de 

prensa e impulsó la renovación de la política mexicana a través del régimen democrático. 
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Aunque su gobierno duró sólo 15 meses también fue conocido como el “apóstol de la democracia”. Hoy, la democracia 

sigue pendiendo de un hilo, por lo que “necesitamos de ciudadanos y políticos que realmente defiendan sus ideales, y que 

antes que la búsqueda del poder, enarbolen los principios democráticos de asumir el servicio público”. 

Madero dejo la semilla para construir un país democrático 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) indicó que el 22 de febrero de 1913 se llevó a cabo uno de los episodios más 

vergonzosos de la historia: el asesinato de Francisco I. Madero, quien era un demócrata convencido de que sólo mediante 

elecciones libres se lograría un cambio en el país, por lo que sus aportaciones desde la fundación del rotativo “El Demócrata” 

y la creación del Partido Antirreeleccionista, le dieron el triunfo en las elecciones de 1911. 

Apuntó que, si bien su gobierno fue breve por la traición, dejó la semilla para construir un país democrático, justo y, sobre 

todo, garantista. “La democracia que hoy gozamos tiene como origen la lucha de Francisco I. Madero”, de ahí la relevancia 

de este ilustre personaje. 
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro 
“Argumentación Jurídica en su Contexto” 

 

Boletín No. 6038 

La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la diputada Irma Juan Carlos (Morena), llevó a cabo en 

el Palacio Legislativo de San Lázaro la presentación de Libro “Argumentación Jurídica en su Contexto. Una guía práctica 

para resolver problemas jurídicos”, del autor Rodolfo Moreno Cruz, el cual aborda la visión y manejo de distintos casos 

legales en el entorno de los pueblos originarios. 

La diputada Juan Carlos destacó que la instancia legislativa a su cargo está orgullosa de presentar este importante libro, más 

aún en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, que se conmemora hoy 21 de febrero. 

Resaltó que el autor aborda diversos casos en la materia, como el ocurrido en la pandemia, donde varios municipios de 

Oaxaca resolvieron medidas preventivas para que este virus no afectara a la población, pero en una de estas comunidades 

una pareja que había salido a trabajar a otra población no pudo reingresar a la propia, donde se encontraba su hijo de 5 años, 

debido a una decisión de la asamblea comunitaria. “Para conocer el desenlace de este caso los invito a leer el libro”. 

Puso como ejemplo las disputas territoriales donde hay intereses de comunidades indígenas, empresas y autoridades 

gubernamentales, en los que la argumentación jurídica debe considerar no solo las normativas nacionales, sino también los 

derechos territoriales indígenas reconocidos internacionalmente como su derecho a la consulta informada, culturalmente 

adecuada y de buena fe. 

David Zabdiel Martínez Pérez, rector de la Benemérita Universidad de Oaxaca (BUO), aseguró que el libro que hoy se 

presenta es producto de la convicción y compromiso de participar en la divulgación de la cultura jurídica, particularmente 

de juristas y docentes oaxaqueños, como es el caso de este autor que, subrayó, combina su labor de abogado con el de la 

docencia. 

La presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca, Elizabeth Bautista Velasco, explicó que este texto tiene como 

fin exponer las herramientas más usadas para interpretar y argumentar, en donde se hace un análisis de manera equilibrada 

de diversos casos y la teoría, que ayude a quienes lo lean a construir argumentos jurídicos sólidos y convincentes. 

Geovany Vásquez Sagrero, consejero jurídico del Gobierno del Estado de Oaxaca, consideró que es importante dimensionar 

los aportes que provienen desde esta entidad en estos esfuerzos, pues hablar de la argumentación jurídica es hablar de la 

filosofía del derecho donde se hilan las premisas para llegar a una conclusión y donde se eslabonan muchas cosas. 
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Juan Gómez Pérez, coordinador académico de posgrados y coordinado del Doctorado en Derecho de la BUO, afirmó que 

es un libro diferente dentro de la abundante literatura en argumentación jurídica, ya que trata de conectar el análisis de la 

norma y la doctrina. 

En su turno, el autor aclaró que, aunque en el texto se aborden casos de Oaxaca, en donde muchas veces hay grandes 

distancias entre comunidades, eso no quiere decir que no pueda ser aplicado en cualquier lugar de la República.  

Dijo que durante su elaboración cuestionó cómo podría plasmarse esta idea, pues sería como escribir sobre danza, ya que 

esta no se puede expresar fácilmente en letra, pero al final los casos siempre llegaban a las salas y a los tribunales donde 

había argumentación jurídica. 
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Diputadas y diputados incorporan perspectiva 
de género en procedimientos de 
responsabilidad administrativa 

 
Boletín No. 6039 

• Modifican la Ley General de Responsabilidades Administrativas 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 454 votos a favor, cero en contra y una abstención, 

el dictamen que reforma la Ley General de Responsabilidades Administrativas, para incorporar la 

perspectiva de género, interseccionalidad y el enfoque de los derechos humanos en los 

procedimientos de responsabilidad administrativa. 

El dictamen establece que, en el diseño de las acciones de prevención en la comisión de faltas 

administrativas y hechos de corrupción de los servidores públicos, a través de las secretarías y los 

órganos internos de control, se deberán promover, respetar, proteger y garantizar los derechos 

humanos e incorporar la perspectiva de género, con especial énfasis en temas de violencia de 

género. 

Indica que el servidor público que incurra en una falta administrativa no grave, deberá cumplir 

con sus atribuciones con enfoque de derechos humanos y perspectiva de género e 

interseccionalidad, debiendo realizar los procedimientos en el menor tiempo posible, impidiendo 

la revictimización. 

Podrá ser decretada como medida cautelar la prohibición de establecer cualquier tipo de 

comunicación con la persona denunciante o quien haya sido perjudicada por la acción u omisión 

de la conducta denunciada, objeto de la presunta responsabilidad administrativa. 

El documento, devuelto a la Cámara de Senadores para los efectos constitucionales del inciso E 

del artículo 72, argumenta que conforme a la ONU Mujeres en México una de cada tres mujeres 

ha sufrido algún tipo de violencia a lo largo de su vida; esta situación se agrava cuando la respuesta 

en la administración de la justicia es deficiente y deriva en una omisión u obstaculización para 

acceder a una investigación, sanción y reparación del daño. 
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Compromiso con la erradicación de la violencia de género 

La diputada Dulce María Corina Villegas Guarneros (Morena) señaló que hoy se tiene la 

oportunidad de ser agentes de cambios e impulsar transformaciones que sean testimonio del 

compromiso con la justicia y con la erradicación de la violencia de género que afecta a las mujeres, 

adolescentes y niñas en el país. 

El dictamen, dijo, es consecuente, responsable y congruente con ese objetivo, pues la violencia de 

género en todas sus formas y manifestaciones trasciende fronteras, por lo que “es nuestro deber 

como actuar con determinación para erradicarla, ya que las estadísticas nos instan a no ser 

indiferentes ante la realidad que viven las mujeres en el país”. 

De acuerdo con datos de 2021 del Inegi, el 20 por ciento de las mujeres mayores de 18 años 

reportó percepción de inseguridad en sus propios hogares. En ese año, el 10.8 por ciento de los 

delitos contra mujeres fueron de índole sexual y el 23.2 por ciento de las defunciones por 

homicidio de las mujeres ocurrieron en el ámbito doméstico o laboral.  

Villegas Guarneros aseguró que la raíz de esa violencia se encuentra en la discriminación y la 

desigualdad de género. La violencia contra las mujeres es lacerante, es un mal que se manifiesta 

en diversos ámbitos y es un recordatorio de que aun “nos queda un largo camino por recorrer en 

la construcción de una sociedad justa e igualitaria”. 

Precisó que el dictamen va más allá de una actualización técnica en la normatividad, es una 

respuesta firme y contundente ante una realidad que exige actuar con prontitud y determinación. 

Se logra la incorporación de la perspectiva de género, interseccionalidad y el enfoque de los 

derechos humanos en los procedimientos de responsabilidad administrativa. 

 



} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2024 LEGISLATIVO 

Elimina Cámara de Diputados impedimento 
para recibir pensión por viudez 

 

Boletín No. 6043 

• Por unanimidad derogó la fracción I y el último párrafo del artículo 132 de la Ley del Seguro Social 

La Cámara de Diputados aprobó, por 461 votos a favor, el dictamen que deroga la fracción I y el último párrafo del artículo 

132 de la Ley del Seguro Social, para eliminar el impedimento de no tener derecho a la pensión por viudez cuando la muerte 

del asegurado suceda antes de cumplir seis meses de matrimonio. 

El documento, enviado al Senado de la República para efectos constitucionales, precisa que la Segunda Sala de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación determinó que el requisito previsto en el artículo 132 fracción I y último párrafo de la Ley 

del Seguro Social, relativo a que el matrimonio dure seis meses previo a la muerte de la persona trabajadora o pensionada 

para el otorgamiento de la pensión de viudez, a excepción de que quien la solicite acredite haber tenido hijos con aquella, 

es inconstitucional. 

Lo anterior, añade, “porque injustificadamente restringe los derechos a la igualdad jurídica, a la no discriminación y a la 

seguridad social”. 

Se busca poner punto final a tratos discriminatorios 

La diputada Susana Cano González (Morena) argumentó que el dictamen es noble e importante, dado que contribuye a 

tutelar y hacer que se respeten los derechos a la pensión por viudez y busca poner punto final a tratos discriminatorios al 

amparo de la Ley del Seguro Social.   

Las reformas, dijo, permiten a los beneficiados por viudez que tengan acceso a ésta, ya que se está eliminando el 

impedimento de no tener derecho a la pensión cuando la muerte del asegurado suceda antes de cumplir seis meses de 

matrimonio.  

Además, ayudará a eliminar tratos discriminatorios que actualmente establece la Ley del Seguro Social para acceder al 

derecho a una pensión por viudez, dado que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ya se ha pronunciado sobre la 

inconstitucionalidad de la fracción respectiva del artículo 132 de la Ley del Seguro Social. 
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La Cámara de Diputados declaró el 19 de marzo 
como “Día de la Artesana y el Artesano” 

 
Boletín No. 6040 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 421 votos a favor, cero en contra y una abstención, 

el dictamen que declara el 19 de marzo de cada año como “Día de la Artesana y el Artesano”, con 

el fin de generar condiciones para que la artesanía sea una actividad de crecimiento económico y 

cultural. 

El dictamen se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) expresó que las y los artesanos son los herederos de 

los conocimientos ancestrales. Al reconocer su trabajo, dijo que sus mentes y manos plasman en 

cada artesanía el alma de los pueblos, creencias, costumbres y cosmovisión. 

Mencionó que las artesanías tienen el carácter de patrimonio cultural y material en las 

convenciones de la UNESCO, y quienes se dedican a este arte son capaces de encontrar en la 

naturaleza los materiales y nuevas inspiraciones para lograr formas en tradiciones, ritos, leyendas, 

mitos y lenguas que configuran su pensamiento creativo. 

México es el tercer país más importante en la actividad artesanal a nivel mundial, competitivo en 

calidad, variedad y belleza. Las artesanías nos representan dentro y fuera del país con orgullo, 

contribuyen al Producto Interno Bruto nacional y fortalecen el sector turístico y cultural. 

“En esta tribuna reconocemos a los alebrijes, la talavera, el barro negro, la platería, los huipiles, los 

rebozos, el vidrio soplado, las piñatas, esferas, papel picado; tan diverso es el pueblo de México 

como lo es su expresión cultural y artesanal”, indicó. 
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La Cámara de Diputados reformó la Ley de 
Vivienda para incluir a grupos en situación de 

desplazamiento forzado interno 
 

Boletín No. 6041 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley de Vivienda, para establecer que las políticas y programas 

dirigidos al estímulo y apoyo de la producción social de vivienda y a la vivienda de las comunidades rurales e indígenas, 

deberán atender a los grupos en situación de desplazamiento forzado interno. 

El dictamen, avalado por 447 votos a favor, cero en contra y una abstención, modifica la fracción II del artículo 87 del 

citado ordenamiento. Fue enviado al Senado para sus efectos constitucionales. 

Señala que el objetivo es atender una problemática que lamentablemente ha venido ocurriendo en diversas comunidades y 

es menester que el Estado actúe en auxilio de familias que se han visto en la lamentable situación de dejar sus hogares y 

bienes por causas diversas. 

Menciona que para 2019, en el mundo existían 79.5 millones de desplazados en el mundo, de los cuales 45.7 millones son 

desplazados internos. Para 2021 la cifra fue de 82.4 millones de desplazados con casi 51 millones en su propio país, y se 

estima que el 40 por ciento son niñas y niños menores de 18 años. 

Por ello, considera necesaria la atención de este fenómeno que involucra la responsabilidad del Estado mexicano de prever 

acciones que eviten actos tan lamentables como los desplazamientos internos producto de actos forzosos, en detrimento de 

diversos derechos de personas, familias o grupos que se ven obligados por diversas circunstancias a abandonar su hogar y 

que requieren el apoyo gubernamental para poder sobrevivir. 

El desplazamiento, grave violación a los derechos humanos 

El diputado José Luis Flores Pacheco (Morena) expresó el desplazamiento interno forzado constituye una violación grave 

a los derechos humanos, y se presenta cuando personas o grupos de personas se ven obligados a huir de su hogar o donde 

habitan, como consecuencia o para evitar los efectos una situación de violencia generalizada, y puede ocasionarse por un 

conflicto armado, por desastres naturales o catástrofes. 
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Mencionó que la reforma busca crear políticas dirigidas al estímulo y apoyo de la producción social de vivienda para atender 

a las personas en situación de desplazamiento interno, lo cual es urgente y debe ser una prioridad. 

“Atendamos la problemática de vivienda de las personas en situación de desplazamiento forzado, posibilitándolos su acceso 

a los programas públicos. Démosles la justicia social y comencemos a generar un cambio para enfrentar este desafío”, 

añadió. 
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Cámara de Diputados aprobó reformas para que 
políticas en materia de movilidad contemplen 

las tecnologías sustentables 
 

Boletín No. 6035 

• El propósito es encontrar el equilibrio en el uso de los recursos naturales y lograr un menor impacto al medio ambiente 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 457 votos a favor y una abstención, el dictamen que reforma el artículo 18 

de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, con el propósito de incorporar el término tecnologías sustentables en las 

políticas orientadas a esta materia.  

El documento, enviado al Senado de la República, precisa que las autoridades de los tres órdenes de gobierno promoverán 

e incentivarán la gradual adopción de las innovaciones tecnológicas sustentables en los sistemas aplicados al transporte, 

vehículos, combustibles, fuentes de energía e infraestructura. 

 Al fundamentar el dictamen, la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) expresó que el futuro exige una mayor 

conciencia ambiental, toda vez que ya se padecen los embates de la irresponsabilidad respecto al cuidado del medio 

ambiente, muestra de ello es la crisis de agua presentada en la Ciudad de México y Nuevo León, lo cual no sólo afecta al 

presente, sino las generaciones venideras. 

Agregó que en las ciudades un elemento fundamental de la infraestructura pública urbana son las luminarias, las cuales 

representan consumo de energía y contaminación, por lo que con la aprobación de este dictamen se establecerá que los tres 

órdenes de gobierno tengan como eje rector la promoción y le uso de tecnologías limpias que aseguren la sustentabilidad y 

un impacto ambiental mínimo. 

Apuntó que también se deberá privilegiar el uso de tecnologías amigables con el medio ambiente en las luminarias que se 

colocan en la vía pública. 

Al respecto, señaló que la Constitución establece en su artículo 4° que toda persona tiene derecho a un medio ambiente sano 

para su desarrollo y bienestar, y que corresponde al Estado garantizarlo.  

Subrayó que este dictamen pretende contribuir a cumplir con esta obligación del Estado, mediante la inclusión del término 

sustentable en las políticas públicas de movilidad. 
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Expuso que la inclusión del término sustentable parece menor, pero tiene un objetivo importante, ya que busca encontrar el 

equilibrio en el uso de los recursos naturales y lograr un menor impacto al medio ambiente. 
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https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-maria-de-jesus-aguirre-propone-penas-mas-severas-

para-defender-a-menores-de-la-pederastia-y-el-turismo-sexual-infantil/ 
También en: 

EFEKTO 10, PUEBLA 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-maria-de-jesus-aguirre-propone-penas-mas-severas-para-defender-a-menores-de-la-pederastia-y-el-turismo-sexual-infantil/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-maria-de-jesus-aguirre-propone-penas-mas-severas-para-defender-a-menores-de-la-pederastia-y-el-turismo-sexual-infantil/
https://efekto10.com/maria-de-jesus-aguirre-propone-penas-mas-severas-para-defender-a-menores-de-la-pederastia/
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Alejandra del Moral negó renunciar al PRI y compartió fotografía con Xóchitl Gálvez - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/22/alejandra-del-moral-nego-renunciar-al-pri-y-compartio-fotografia-con-xochitl-galvez/
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Ale del Moral renuncia a diputación plurinominal del PRI (la-lista.com) 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/21/ale-del-moral-renuncia-a-diputacion-plurinominal-del-pri
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Cámara de Diputados aprobó reformas en 
materia de derechos lingüísticos 

 

Boletín No. 6036 

• El dictamen se remitió al Senado de la República 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 467 votos a favor, cero en contra y una abstención, reformar el artículo 11 

de la Ley General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, con el objeto de facultar a los municipios como una 

autoridad educativa que garantice a esta población acceso a la educación. 

El dictamen, que se remitió al Senado de la República, cita que las autoridades educativas federales y de las entidades 

federativas y de los municipios, al margen de sus respectivas atribuciones, garantizarán dicho derecho. 

La diputada Yeimi Yazmín Aguilar Cifuentes (PRI) dijo que uno de los principales desafíos que tiene México es erradicar 

la discriminación en pueblos y comunidades, así como el reconocimiento y la protección de los derechos lingüísticos 

individuales y colectivos. 

Es necesario reconocer que la discriminación lingüística es una de las variantes que día a día se vive en los diferentes 

contextos sociales, como el acceso a la educación obligatoria, bilingüe e intercultural en los pueblos y comunidades 

originarias, agregó. 

Subrayó que a pesar de que el reconocimiento de estudiar es aplicado a nivel nacional, se ha comprobado que niñas, niños 

y adolescentes que viven en comunidades indígenas o hablantes de alguna lengua o dialecto, tienen menos posibilidades de 

asistir a la escuela. 

Destacó la importancia de implementar acciones contundentes y definitivas, así como avanzar en una meta en donde los 

tres órdenes de gobierno participen. “Sabemos que el engranaje de éstos proporciona resultados veraces y con mayor 

impacto para reconocer y respetar la diversidad cultural”. 

Señaló que la participación directa de las comunidades garantiza que las políticas se configuren en sus aspiraciones y 

necesidades promoviendo un sentido de compromiso con la educación. 
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Las razones de Patricia Mercado para abandonar la campaña de Álvarez Máynez - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/21/las-razones-de-patricia-mercado-para-abandonar-la-campana-de-alvarez-maynez/


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 

 
LEGISLATIVO 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,3C 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,3C 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,3C 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1C 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1C 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1N 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1N 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2N 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2N 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/02/2024           0 

PERIÓDICO

0 

 

Interpone ASF dos nuevas denuncias penales 

contra Conade de Ana Guevara, por presuntos 

desfalcos de casi 400 mdp 

La Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), a cargo de David 

Colmenares, interpuso dos nuevas 

denuncias penales contra la 

Comisión Nacional de Cultura Física 

y Deporte (Conade), que preside 

Ana Gabriela Guevara. 

Se trata de dos recursos legales que 

se unen a uno ya presentado en 

agosto de 2023, y que fueron 

interpuestos el pasado 19 de febrero 

de este 2024, según información del 

propio órgano fiscalizador. 

En la primera denuncia se acusa a la dependencia de la exvelocista mexicana de 

presuntos desfalcos por irregularidades detectadas en la auditoría 143-DS Conade, 

realizada a la Cuenta Pública 2020, por probables daños al erario por 377 millones de 

pesos. 

El mencionado informe revela irregularidades por pagos con recursos públicos a 

quienes no son miembros del Sistema Nacional del Deporte, así como por aceptar 

equipos tecnológicos con características diferentes y de menor calidad que los 

pagados. 
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La Auditoría Superior de la Federación señala 

como "deficiente" la supervisión de Conahcyt 

sobre el desarrollo de la plataforma Rizoma 

La Auditoría Superior de la Federación publicó 

la auditoría que hizo al Consejo Nacional de 

Humanidades, Ciencia y Tecnología 

(Conahcyt) por su gestión en 2022. Ahí abordó 

el tema de la creación de la plataforma 

Rizoma, que ha causado polémica, pues su 

funcionamiento es deficiente y ha ocasionado 

que investigadores se queden fuera de 

convocatorias como la del Sistema Nacional 

de Investigadores por sus fallas técnicas y falta 

de atención del Conahcyt.  

La ASF detalló que el Consejo firmó un contrato con Corporación Mexicana de 

Investigación en Materiales, S.A. de C.V. (COMIMSA) por un monto total de 89 millones 

998 mil pesos, con objeto del “Desarrollo de una plataforma tecnológica de gestión de 

capacidades científicas, tecnológicas, académicas y sociales nacionales, 

referenciada desde una capa humanista, transferible a Entidades de la Administración 

Pública Federal (ETAPA 1)”.  

Sobre la creación de esta plataforma, la ASF identificó una serie de deficiencias entre 

las que se encuentra la falta de “la última actualización ni con la versión final del 

‘Informe Técnico Complementado’ que garantice la conclusión del proyecto 

mediante el cual se desarrolló la Plataforma Rizoma, ya que el CONAHCyT no ha 

concluido la evaluación y revisión del cumplimento técnico de este proyecto”… 

 

https://acortar.link/EW252e 
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Se solventarán todas las observaciones de la ASF: 

Inai 

El pleno del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos 

Personales (Inai) aseguró este 

miércoles que se solventarán todas las 

observaciones hechas por la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) al 

organismo en la revisión de la Cuenta 

Pública 2022.  

La ASF dio a conocer ayer los 

resultados de una auditoría de tipo 

forense -es decir, que busca a detalle posibles espacios de corrupción- practicada a 

la gestión financiera del Inai, en la que detectó que hay personal del organismo al que 

entre 2018 y 2023 funcionarios del mismo les pedían hasta el 60 por ciento de sus sueldos 

para poder trabajar, además de que observó abusos laborales, “aviadores”, puestos 

hechos a la medida de empleados que no cumplen los requisitos y redes de nepotismo, 

entre otros problemas. 

El Inai añadió que “la labor de fiscalización de la ASF es respetable y necesaria para 

asegurar el ejercicio eficiente del gasto público” y dijo que “a lo largo de este proceso 

se colaboró, en todo momento, con la instancia fiscalizadora para atender toda 

observación e implementar las recomendaciones, en los términos previstos en la 

normativa para dar certidumbre a la sociedad y reafirmar nuestro compromiso 

irrestricto con la legalidad y la rendición de cuentas”. 
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Auditoría Superior presentó a diputados 

fiscalización de Cuenta Pública 2022 
La Auditoría Superior de la Federación entregó a la Cámara de Diputados los resultados 

de la fiscalización de la Cuenta Pública 2022, en la que faltan por aclarar 6 mil 873 

millones de pesos en el Gobierno Federal.  

David Colmenares, auditor superior, confirmó que no se han comprobado otros 22 mil 

892.1 millones de pesos por parte de los gobiernos estatales y municipales. 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO] 
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ASF encuentra daño patrimonial en Tren Maya 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

La Auditoría Superior de la Federación que depende de la Cámara de Diputados, 

identificó un presunto desfalco en la construcción del Tren Maya por una cantidad de 

443.5 millones de pesos.  

Ayer durante el Tercer Informe de la Fiscalización de la Cuenta Pública se dieron a 

conocer los resultados de seis auditorías realizadas al Fondo Nacional de Fomento al 

Turismo, los resultados tienen que ver con costos mal calculados en material de 

construcción, así como pagos en exceso y contratación irregular de personal.  

 

 

 

[MILENIO TV] 
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ASF detecta fallas en cárceles por 256 mdp: 

comida podrida y falta de higiene entre las 

anomalías 

Una cárcel federal de Chiapas 

reportó que más de 500 personas 

privadas de la libertad tuvieron 

diarrea, signos de gastroenteritis y 

deshidratación luego de consumir 

alimentos presuntamente 

echados a perder entre el 10 y el 

11 de mayo de 2022. (...) 
Las autoridades del centro 

penitenciario de Chiapas 

reportaron esta irregularidad al Órgano Administrativo Desconcentrado Prevención y 

Readaptación Social (OADPRS), pero esta institución no aplicó ninguna “sanción” 

económica a Makobil, a pesar de que en el contrato se estableció que puede haber 

deducciones en caso de que los servicios ofrecidos por la compañía no sean de buena 

calidad. 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que, en 2022, Makobil incurrió en 

143 incidentes por los que se le pudo haber deducido tres millones 512 mil pesos, pero 

el OADPRS no demostró con documentos que sí haya hecho estos descuentos. 

 

http://tinyurl.com/2jrvx65x 
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Ya están listos los resultados de la Cuenta Pública 2022, la Auditoría Superior de la 

Federación concluyó que hay más de 29 mil millones de pesos sin aclarar.  

De ellos, cerca de 23 mil millones de pesos, corresponden a estados y municipios, 

mientras que el Gobierno Federal tiene más de 6 mil millones de pesos pendientes por 

justificar.  

 

 

 

 

[TV AZTECA] 
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Esta semana, fueron días oscuros para el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, dentro y 

fuera de Palacio Nacional y en el Poder Legislativo; nuevo escándalo de corrupción en su régimen y 

su revelación de tener injerencia en SCJN, cuando presidió la Corte, Arturo Zaldívar. 

Flagelos que, empañaron el inicio de los diálogos y debates por las reformas que presentó el pasado 

5 de este mes, de carácter constitucional y legal, en la mesa directiva de San Lázaro. 

Antenoche, ayer, en las primeras planas de redes sociales, la comunicación, información alterna que 

presagió Miguel Ángel Granados Chapa, en el inicio de los 80s, difundieron uso y abuso de poder, 

conflicto de intereses, corrupción, en la familia del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Antier por la mañana, ante la orden de un juez para que Emilio Lozoya Austin, inicie “arraigo 

domiciliario”, el mandatario, hábil en el manejo de asuntos en los que, a toda costa y costo, 

pretende quede limpia la investidura que representa, cual Poncio Pilatos, se lavó las manos. 

Y tras deslindar a su gobierno de toda sospecha de liberar al ex director de Pemex, persistente, ayer, 

acusó a los jueces del Poder Judicial: 

-“Sí hay muchas pruebas, pero el Poder Judicial, está en un plan de otorgar perdones, de hacer valer 

impunidad, de no aceptar la prisión preventiva”. 

Sin oficio en la investidura que detenta hasta el 30 de septiembre próximo, el Presidente, reveló 

durante su foro matinal en Palacio Nacional que, cuando el ministro Arturo Zaldívar, era presidente 

de la Suprema Corte de Justicia en la Nación, “se hablaba con él y ayudaba”, para que los jueces, 

“respetando su autonomía”, no liberaran a presuntos delincuentes. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: EL DE AMLO, “UNO DE LOS SEXENIOS MÁS CORRUPTOS DE LA HISTORIA”; MARCELA 

GUERRA, PONDERA TOLERANCIA Y RESPETO 
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Sin dejar de “raspar” a la ministra presidenta del Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández, quien, 

desde que asumió el encargo, “hay una relación de componendas y facilidades”. 

Tajante, con todo el poder que tiene un Presidente, añadió: 

-“Si hubiera estado Zaldívar, difícilmente se le descongelan las cuentas a la esposa de (Genaro) 

García Luna; Zaldívar, no hubiese contratado a un asesor de García Luna que trabaja ahora de 

ayudante de la presidenta Norma Piña”. Como también “raspó” con quien pacto la sucesión 

presidencial en 2018, cual acusó en tiempo y forma, ex canciller, Jorge Castañeda Gutman: 

-“(Lozoya Austin) estaba en la cárcel, porque desde la campaña de Enrique Peña Nieto, él, recibió 

dinero de Odebrecht” y recordó que, cuando en el caso Odebrecht, se supo que, “repartía dinero 

para obtener contratos de obra”, comenzaron a “meter a la cárcel hasta a Presidentes de países y 

en México hicieron lo mismo”. 

-“Esto tiene que ver con los jueces, con el Poder Judicial, que dejan libres a todos, presuntos 

delincuentes de cuello blanco y presuntos delincuentes de la delincuencia organizada”, acusó. 

-“Fueron jueces del Poder Judicial, los que decidieron que, en vez de que esté en la cárcel el ex 

director de Pemex, Emilio Lozoya, lleve su juicio en su casa, sólo con un brazalate, porque sostienen 

que no hay ningún riesgo de que escape, de que se fugue”. 

Empero, el Ejecutivo Federal, advirtió que, Fiscalía General de la Republica, “seguramente, va a 

apelar”. 

Cual si denotara que terminó el pacto con Peña, que presuntamente hicieron en el proceso electoral 

2018, López Obrador, habló del escándalo del consorcio brasileño y la participación de Lozoya 

Austin, quien declaró: 

-“El dinero que había recibido de Odebrecht se había utilizado en la campaña presidencial a favor 

del licenciado Peña”. Recordó que, en 2006, “cuando a nosotros nos roban la Presidencia, al PAN le 

ayudó el PRI en el fraude y cuando Peña, el PAN le ayudó al PRI, le devolvió la mano”. 

Puyó a Peña, hoy, con domicilio en elegante barrio de Madrid, España: 

-“En 2012, nosotros sostenemos denuncia del excesivo gasto en la campaña del candidato Peña y 

nos niegan los del INE nuestro recurso. La resolución del INE, fue en el sentido de que en la campaña 

del licenciado Peña, no se había rebasado el tope”. 
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Visceral el presidente López Obrador contra Peña, al reiterar que Lozoya Austin, declaró que “él se 

quedó con una parte” de los recursos que le entregó Odebrech y que lo demás, lo dio “para la 

campaña de Peña Nieto para pagar a publicistas”. 

Además, agregó el Presidente, Lozoya también declaró que el secretario de Hacienda de Peña Nieto, 

Luis Videgaray, le ordenó “entregarle dinero a los senadores de PAN, para que votaran por la 

reforma energética”. 

Revelaciones que hizo en el sentido de que Arturo Zaldívar, como presidente en la Corte, “se 

hablaba con él y ayudaba”, para no liberar a presuntos delincuentes, merecieron severas críticas 

para el Presidente, lo mismo de los hombres de leyes en este país, que de la oposición. 

En el nuevo escándalo de corrupción que involucra a la familia del presidente López Obrador, su 

adversaria en la disputa por la Presidencia -ella lo acusa de ser el jefe de la campaña de Claudia 

Sheinbaum-, Xóchitl Gálvez Ruiz, habló puntual, en conferencia de prensa que ofreció. 

Con mismo estilo con el cual, el mandatario, ofrece foro matinal -con apoyo de videos-, virtual 

abanderara del PAN-PRI-PRD a la Presidencia, fue con todo, en criticar y fustigar abuso de poder en 

el entorno del Ejecutivo. 

Brutal, descarada corrupción a través de contratos en Pemex; beneficiarios, los sobrinos del 

Presidente, en presunta colusión con sus hijos. 

Luego de ironizar entrevista que dio el Ejecutivo a periodista rusa, en el que valora su “honestidad”, 

la senadora con licencia, puyó: 

-“Tan solo en las últimas 24 horas, surgen nuevas evidencias para afirmar que este es uno de los 

sexenios más corruptos de la historia”. 

Enseguida, hizo recuento de corrupción oficial, con la paraestatal: 

-“Mexicanos Contra la Corrupción, presentó una investigación donde Javier Núñez López, 

funcionario de Pemex y con un largo historial de cercanía con López Obrador, entregó contratos por 

100 mil millones de pesos durante este gobierno a empresas vinculadas a familiares del Presidente”. 

-“Cabe señalar que Pemex, en este sexenio, la han puesto al borde de la quiebra y más que un 

rescate financiero, lo que Pemex requiere es que se le rescate de la corrupción. Núñez López, 

también está acusado de triangular fondos para la campaña de López Obrador en 2012”. 
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-“Asimismo, el día de ayer -antenoche-, en un medio de comunicación, se presentó otro reportaje 

en donde se evidencian actos de corrupción en los que se exhiben con llamadas telefónicas y 

documentos oficiales a los primos de Andy, Osterlen Salazar Beltrán y Pedro Salazar Beltrán, 

negociando contratos millonarios con Pemex”. 

Cual senadora o diputada federal de Morena en la tribuna; cual el diputado Gerardo Fernández 

Noroña, ante el pleno, Xóchitl Gálvez, fue visceral: 

-“El clan, no solo son los López, ahora también, son Los Beltrán. Eso de primero los pobres, quedó 

en el pasado, ahora son primero los López Beltrán. Y no termina ahí”. 

La senadora con licencia, refirió entrevista que, desde la tarde del lunes pasado, en redes sociales, 

dio vuelta al mundo, no solo en México: 

-“Un testimonio de Carlos Navarrete (Ruiz), narra que, el dinero en efectivo no llegaba en sobres 

amarillos sino en maletas, porque las cantidades eran demasiado grandes para caber en un sobre 

de papel”. 

-“Testimonios de financiamiento ilegal de campañas electorales del movimiento de Andrés Manuel 

López Obrador, lleva a preguntarnos si casos de contratos millonarios en Pemex, son formas de 

frivolidad y corrupción o mecanismos de financiamiento en campañas electorales de Morena”. 

-“Claudia Sheinbaum ya nos dijo que no sabía con qué dinero se pagó la campaña de espectaculares, 

todo esto lo vimos en la elección interna de Morena. ¿Se van a investigar estas denuncias? ¿Será un 

capítulo más en la enciclopedia de la impunidad de los gobiernos de Morena? 

Fue el contexto con el que, ayer, por la mañana, ofreció su conferencia de prensa la señora Xóchitl 

Gálvez Ruiz, quien, pareciera arrancó su campaña presidencial, con el flagelo que permea en el 

ámbito presidencial: corrupción entre sus hijos, primas, sobrinos y hermanos. 

En tiempo y forma, en este espacio, advertimos que, el final del sexenio de Andrés Manuel López 

Obrador, sería como lo que hoy se entera el país y el mundo, por su enfrentamiento, hay que decirlo, 

con los empresarios clase política oficial y de oposición e imponerse en la conducción del país. 

Para el Presidente, no cuentan contrapesos en nuestro sistema político, que son el Poder Judicial y 

Legislativo; un solo hombre en este país, maneja el Poder Ejecutivo, parte del Legislativo y pretendió 

extinguir al Judicial. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22/02/2024 OPINIÓN 

En su partido, se burla de los militantes, quienes, patéticos, acatan resultados de una “¡tómbola!”, 

de una encuesta “gansito”, para designar candidatos a un encargo de elección popular. 

Burla que denigra sentido común del más ferviente simpatizante, militante, de Morena, como de su 

clase política. 

En menos de 5 años, “pintó” de color guinda, mapa político de la República, con apoyo de violencia 

y delincuencia, lo cual, obligó a dirigentes de la oposición, Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, acudir a la OEA, a denunciar ese atropello. 

También lo hizo el michoacano, Silvano Aureoles Conejo. 

Prácticamente, reiteramos, Andrés Manuel López Obrador, ejerce el poder, al mejor estilo de los 

dictadores en Rusia, China, Corea del Norte, Venezuela, Cuba… Y, cual develó el ex presidente 

consejero electoral del INE, Lorenzo Córdova Vianello, pretende perpetuarse en el poder, de facto, 

con su creación, Claudia Sheinbaum Pardo. 

En el político de Tabasco, no creíamos, cuando en 2006, lo retrataron como un peligro para México, 

hoy, reiteramos, su candidata a sucederlo en la Presidencia, es un riesgo para la Constitución, voto 

libre y las instituciones. 

Para la paz y seguridad pública, al ofrecer seguir con “abrazos y no balazos”. 

Está claro, señalamos en este espacio, que Adán Augusto López Hernández, Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón y Ricardo Monreal Ávila, no se prestarían a un maximato perverso, siniestro y tenebroso. 

Todos esos lastres en el sexto año de gobierno del presidente López Obrador, cobran factura, en el 

momento en que la representación popular de San Lázaro, alista diálogos nacionales, para calar 

alcance de las 18 reformas constitucionales y 2 en materia de Leyes secundarias, que envió a la 

Cámara de Diputados, el Presidente de la República, el día 5 de este mes. 

La oposición, no se mostró como él, autoritario, déspota e intransigentes.  

De esa manera, coordinadores de la oposición en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, PAN; Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, PRI; Francisco Javier Huacus Esquivel, PRD, mostraron disposición para que 

esos proyectos, hay que decirlo, leguleyos, electoreros y mediático, se pongan a debate y discusión 

en foros que se llevarán a cabo en el país, cual planteó el jefe del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier 

Velazco. 
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Ayer, iniciaron esos diálogos, en Cámara de Diputados, cuya presidenta en mesa directiva, Marcela 

Guerra Castillo, con visión puntual del controversial asunto que alistan, resaltó que, en el marco de 

las responsabilidades que tiene, y del acuerdo que alcanzaron los coordinadores en Junta de 

Coordinación Política, inician los foros. 

-“Se trata de poner en marcha un proceso caracterizado por la tolerancia y la más amplia disposición 

para escuchar y ponderar las distintas opiniones a tratar, que están contenidas en todas las reformas 

constitucionales que envió el Ejecutivo”. 

-“Con el solo requisito del respeto a los distintos interlocutores y participantes, se impulsará el 

ejercicio de la más amplia libertad de opinión y participación, de modo que pueda desencadenarse 

un flujo de reflexión, un flujo de interacción, de puntos de vista que coadyuven a ordenar los 

posibles acuerdos y señalar diferencias y construir un diálogo que nutra el trabajo de todos los 

dictámenes respectivos”. 

Es verdad, con diálogo, tolerancia y consenso, se alcanzan acuerdos. 

Una lástima, que en el final de LXV Legislatura y de sexenio, cuando se derrumba el régimen en 

todos sus rincones, el grupo mayor en Cámara de Diputados, hay que decirlo en tiempo y forma, 

denote diálogo, civilidad y apertura para esos foros, los cuales, reiteramos, serán mediáticos. 

Esa posición, la habrían hecho desde que asumieron el poder y, hoy, Andrés Manuel López Obrador 

y su bancada en el Poder Legislativo, cosecharían frutos del diálogo, oficio, sensibilidad, consenso, 

acuerdos y respeto. 

¡Caramba!, presumían de no aceptar cambios a sus reformas. Ni una coma, defendían. ¡Y miren!, al 

cuarto para las doce, denotan otra postura. 

EN EL CHACALEO 

Reiteramos, con su falta de oficio en la investidura que le dio el voto popular en el 2018, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se pone en evidencia, al presentar reformas al Poder 

Judicial, pero, en los hechos, saca a balcón que tiene injerencia en las decisiones del Alto Tribunal… 

Y todavía presume que si el ministro renunciante, Arturo Zaldívar, presidiera ese Poder, otra cosa 

sería… ¡Viva México! ¡Viva!... Está claro para el país que con sus acusaciones y señalamientos que, 

ayer, hizo en contra de Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray Caso, se rompe maridaje que hicieron 

en el 2018… Habrá un investigador de nuestro sistema político, que pueda decir al Presidente, que 

la responsabilidad que tiene, no termina cuando entrega el poder. ¡No!, termina cuando el sucesor, 
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lo entrega… ¡Cuidado! ¡Eh!... Aún debe calar en la sensibilidad de Peña lo que ayer, señaló y acusó 

el sucesor con el que pactó la entrega-recepción del poder en el 2018, cual, en tiempo y forma, acusó 

ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, quien, días pasados, en una colaboración periodística, denota 

que está latente, en Estados Unidos, financiamiento ilícito a la campaña del hoy Presidente, en el 

2006… ¿A poco Arturo Montiel, y su staff, va ser el que termine de enterar los restos del PRI en el 

Estado de México?... Politiquería, canibalismo, maniobras siniestras y perversas, ya quitaron de su 

proyecto, a Ale del Moral… Consecuencias de entregar una de las tres reservas electorales del país, 

a “ysq”, a cambio de impunidad en el ejercicio de los recursos públicos en la entidad… ¡Claro!, así 

como hoy calla el dirigente del partido, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, el “tal amlito”, calló, 

cuando la campaña de la ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli, al gobierno del Estado de México… Y no 

nos atrevemos a decir que figuró cual cómplice de Alfredo del Mazo Maza -se odian, comentan 

priistas mexiquenses-, en la maniobra siniestra y perversa de entregar el Estado de México, a 

Morena y “ysq”, como Alejandro Ismael Murat Hinojosa en Oaxaca y el otro traidor en Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses, hoy, desechos, por natura, del PRI… “Por si las moscas”, diría “ysq”, éste, 

blinda a familiares y colaboradores, con un encargo de elección popular en LXVI Legislatura… 

Reiteramos: para qué dicen que de esta agua no he de beber si luego ahí… ¡se ahogan!... 

Institucional, demasiado institucional, el senador Ricardo Monreal Ávila, en sus opiniones de la 

“sana injerencia” del presidente López Obrador, en la responsabilidad del entonces ministro 

presidente en el Alto Tribunal, Arturo Zaldívar… Tajante, la senadora Kenia López Rabadán, advierte 

que Jenaro Villamil Rodríguez, no lo ratificarán como presidente del Sistema Público de 

Radiodifusión del Estado mexicano, quien terminó su nombramiento que le hizo el Senado, el 

pasado 14 del mes en curso… Observa la senadora que en el asunto, realizan una valoración jurídica, 

“sobre la estadía de Villamil, como encargado de despacho, porque él, fue nombrado y, en su caso, 

terminó su gestión Y si lo que están haciendo es ilegal, ¡por supuesto!, que lo vamos a reclamar”… 

Así como a reclamantes de robo de contenidos en el SPR y transmiten en televisión oficial, Canal 14, 

les dice el funcionario, “háganle como quieran. Demanden, al fin que lleva tiempo”, no creemos que 

el periodista, hay que decirlo, se atreva a decirles a senadores de oposición, mismas palabras, si no 

lo ratifican… Reiteramos, hay que dejar amigos por donde quiera que pasemos, no sabe uno, cuándo 

los vamos a necesitar… El más feliz de esa advertencia, que hizo la senadora panista a Jenaro 

Villamil, debe ser el director del Canal 6 de julio, Carlos Mendoza Aupetit, como la productora de 

“Telemanitas”, Alejandra Novoa… Antier, fue el Día del Camarógrafo y de la Justicia Social. Ayer, 

presidenta en funciones de la mesa directiva, diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, Morena, 

solicitó al pleno, minuto de aplausos a esos profesionales del retrato diario en el quehacer 
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legislativo que ejercen nuestros representantes populares en San Lázaro… Sin la pericia de ellos, 

una nota en la televisión o en videos que se transmiten en redes sociales, por la actividad en el 

Congreso de la Unión, no está completa… Ellos, con lo que capta su cámara, hay que decirlo, 

enaltecen, embellecen la nota. ¡Enhorabuena!... En sesión de ayer, diputados federales recordaron 

111 aniversario del crimen de Francisco I. Madero… Si bien, su gobierno fue breve, por la traición, 

dejó la semilla para construir un país democrático, justo y, sobre todo, garantista. “La democracia 

que hoy gozamos, tiene como origen, la lucha de Francisco I. Madero, de ahí la relevancia de este 

ilustres personaje”, resaltó en tribuna, Elizabeth Pérez Valdez, PRD… En la misma sesión, mesa 

directiva emitió pronunciamiento, en memoria del 24 aniversario luctuoso de Macrina Rabadán 

Santana, primera diputada federal -XLIV Legislatura- de oposición (Partido Popular) y pionera entre 

las mujeres de la política, cual definió vicepresidenta en mesa directiva, Joanna Alejandra Felipe 

Torres… Originaria de Cuetzala del Progreso, Guerrero, se distinguió por su voz disidente y sensible, 

distinguida por su agresiva franqueza. “Es fiel testimonio que las mujeres hemos estado preparadas 

para defender al país”, expuso la diputada Alejandra Felipe… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

Instagram: juan3poderes… YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HABRÁN ELECCIONES LIMPIAS Y LIBRES 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que en el proceso electoral que se celebrará el próximo 2 de junio habrá elecciones 
limpias y libres, en las que se respetará la voluntad de los ciudadanos. El jefe del Ejecutivo recordó que cuando fue opositor fue objeto de los 
fraudes electorales y que ahora como presidente no pueden hacer lo mismo con el bloque de oposición. El presidente acusó a sus adversarios 
de utilizar la democracia de parapeto, en el discurso, ya que en realidad solo quieren que domine la oligarquía. La democracia es poder del 
pueblo, y ellos quieren poder sin pueblo, eso es su democracia, esa es la diferencia de fondo. López Obrador convocó a toda la ciudadanía a 
involucrarse en este proceso para que se presenten unas elecciones que sean limpias y libres. Que no haya compra de votos, que no haya 
carrusel, ratón loco, que no voten los muertos, que no haya urnas embarazadas, que no haya apagones cuando están contando las boletas. Eso 
era lo que había. El presidente acusó a los dirigentes quienes participaron en la marcha por la democracia, de ser unos reverendos hipócritas y 
de haber guardado silencio cómplice cuando su movimiento enfrentaba campañas de desprestigio. Estos que se manifestaron ahora como 
paladines de la legalidad, defensores de la libertad y la democracia, reverendos hipócritas. Todos ellos participaron o guardaron silencio cómplice 
cuando enfrentábamos esas campañas de desprestigio. Esto que estamos viendo ahora es lo mismo, nada más que en otras circunstancias 
porque ha habido reacomodos, ya es una nueva realidad no se puede poner vino viejo en botellas nuevas. Ya esto no tiene ninguna importancia, 
no hace mella, puntualizó al hablar sobre las campañas en su contra. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ANALIZA CON TITULARES DE COMISIONES LA METODOLOGÍA PARA CIERRE DE LA LXV 
LEGISLATURA 

  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, se reunió con legisladores titulares de comisiones y secretarios técnicos de esta 
Cámara, a fin de acordar una metodología para concluir los asuntos pendientes en el cierre de la LXV Legislatura. Al respecto, pidió a los 
asistentes cerrar juntos los trabajos del Senado de la República, independientemente del Grupo Parlamentario que representen, puesto que la 
óptima entrega de resultados es lo que a final de cuentas la sociedad nos va a reconocer o no. Si optimizamos en estos días que nos quedan lo 
que aquí hemos presentado, espero que, al finalizar esta Legislatura, este Periodo, como el anterior, hayan sido los más productivos en la historia 
del Senado. En ese sentido, la senadora expuso los planteamientos de la Mesa Directiva para agilizar las tareas legislativas pendientes. Entre 
ellos, se propuso dictaminar en conjunto iniciativas o proposiciones tomando en consideración que puede haber varias con temas en común, por 
lo que los asuntos pueden concluirse positiva o negativamente a través de un solo dictamen. Se planteó, además, la entrada en vigor de la 
reforma al Reglamento del Senado, publicada en diciembre pasado en el Diario Oficial de la Federación en materia de comisiones unidas, con la 
que se les proporciona un trabajo más ordenado, congruente, racional y dinámico. Por otra parte, expuso dictaminar en conjunto las minutas 
remitidas por la Cámara de Diputados, cuando se traten de un mismo ordenamiento, no sean contradictorias entre sí y exista la certeza de que 
no se presenten propuestas de modificación. También priorizar el análisis y dictaminación de los instrumentos internacionales, para lo cual la 
presidenta del Senado extendió la invitación a las comisiones responsables para tratar el asunto. Finalmente, se propuso desahogar en un solo 
dictamen los asuntos de legislaturas anteriores, siempre que los proyectos hayan quedado superados en su contenido, lo cual, reiteró la senadora, 
ayudaría a abatir el rezago legislativo. Ana Lilia Rivera recordó que los integrantes de la Mesa Directiva impulsaron una iniciativa de reforma al 
Reglamento del Senado de la República en materia de caducidad legislativa, para estipular que, una vez vencidos los plazos y prórrogas en que 
se deba presentar dictamen, se declarará la caducidad de las iniciativas, las cuales, de ser de interés del senador o senadora proponente, podrán 
presentarse nuevamente conforme al Reglamento, entre otras disposiciones. Dicha iniciativa, la senadora calificó como justa, inteligente, 
respetuosa y constitucional se tratará en próximas fechas en las Comisiones Unidas de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, y de Estudios 
Legislativos Segunda, y su contenido se compartirá previamente con las juntas directivas de las comisiones del Senado. En el encuentro, la 
presidenta del Senado informó que la Mesa Directiva preparó y entregará una carpeta a cada Comisión con información detallada sobre los 
temas de su competencia e información que guarda el rezago legislativo en el Senado hasta el 14 de febrero de este año.  
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; JUCOPO PIDE A TITULAR DE SSPC GARANTIZAR SEGURIDAD EN PROCESO ELECTORAL 2024 
  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados se reunió de manera privada con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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fin de informar sobre las acciones que se están implementando en la materia. Como resultado de dicha reunión, el presidente de la Jucopo, 
diputado Jorge Romero Herrera, expresó que se escucharon los planteamientos de la secretaria y externó que, más allá de colores partidistas, 
es importante disminuir la violencia para lograr la paz que el país requiere. Asimismo, el coordinador parlamentario de Morena, diputado Ignacio 
Mier Velazco, comentó que, como resultado de dicha reunión, se acordó realizar reuniones periódicas con la titular de SSPC, así como integrar 
un grupo de trabajo en coordinación con el INE para dar seguimiento al proceso electoral 2024. Por su parte, el coordinador parlamentario del 
PRD, diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, comentó que en la reunión con la funcionaria se acordó mantener comunicación constante 
con las y los legisladores para abordar los temas pendientes en la materia. Indicó que también se abordó la seguridad en las elecciones 2024, 
pues expresó se preocupación en torno a esta problemática. La titular de SSPC, Rosa Icela Rodríguez, destacó que uno de los temas que se 
abordaron con los integrantes de la Jucopo fue la seguridad para los candidatos en las elecciones, donde explicó el procedimiento que se 
realizará con el INE. Asimismo, la funcionaria reconoció que 50 municipios tienen problemas de inseguridad, por lo que afirmó que, como Estado 
mexicano, se tiene la obligación de proporcionar seguridad y tranquilidad, y de proteger a los candidatos y candidatas, sobre todo a nivel federal 
y a nivel local. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; SE REUNIÓ CON EL EX GOBERNADOR DE CHIAPAS, PABLO SALAZAR 
  

El precandidato único de Morena a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, y Pablo Salazar Mendiguchía sostuvieron una 
conversación amplia. Eduardo Ramírez elogió la intelectualidad y la oratoria del nacido en Soyaló. Mendiguchía llamó al pueblo de Chiapas a 
creer, confiar y apoyar a Eduardo porque no va a fallar. El senador con licencia, Eduardo Ramírez, se reunió con el ex gobernador de 
Chiapas, Pablo Salazar Mendiguchía, con quien conversó ampliamente. Tal como lo dejó ver, el también precandidato único a la gubernatura 
de Chiapas por Morena no perdió la oportunidad de externar su admiración por el ex mandatario. En lo personal, tengo una admiración a su 
conocimiento cultural y por ser uno de los buenos oradores que ha dado Chiapas en el siglo XXI, y quien, por cierto, siempre ha creído en nuestro 
proyecto desde mis inicios, hasta mi presente. Por su parte Salazar Mendiguchía hizo lo propio al llamar a las y los chiapanecos a respaldar el 
segundo piso de la transformación en la entidad. Convoco a las y los chiapanecos a que crean en este hombre; sobre él descansa la esperanza 
de millones de chiapanecos. Necesita de nuestro apoyo, Eduardo Ramírez siempre ha tenido el mío. No nos va a fallar, se los aseguro. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; PODER JUDICIAL ESTÁ MUY ALEJADO DE LA JUSTICIA 
  
El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado dio su opinión al respecto tras el proceso en libertad de Emilio Lozoya, ex 
director de Pemex. Tras la salida de Emilio Lozoya del Reclusorio Norte para llevar su proceso en prisión domiciliaria, el coordinador de Morena 
en el Senado, acusó al Poder Judicial de estar generando impunidades, aunque reconoció que la Fiscalía General de la República debe revisar 
sus métodos. Ricardo Monreal consideró extraño que últimamente se esté dejando en libertad a presuntos criminales, lo cual, aseguró, termina 
afectando a la sociedad, que es la que sufre con estas acciones. Señaló que es grave que haya impunidad, provocada, dijo, por la propia Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. Monreal Ávila agregó que el Poder Judicial está muy alejado de la justicia, engendrando impunidades, aunque 
reconoció que la FGR debe también revisar sus métodos. Asimismo destacó que lo mejor es tener un Poder Judicial autónomo, que procure la 
justicia en nuestro país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: DENUNCIARÁ ANTE EL INE GUERRA SUCIA 
  
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia conformada por los partidos Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), dio a conocer que denunciará ante el Instituto Nacional Electoral (INE) 
la guerra sucia en la red social X que señala al presidente Andrés Manuel López Obrador como Narco Presidente y a ella como Narco 
Candidata. Tras sostener un desayuno con un grupo de embajadores, que preside el embajador de Qatar en México, Mohammed Alkuwari, 
afirmó que solicitará además a la red social X evitar esta campaña en la antesala de la elección presidencial. De acuerdo con la exjefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, se realiza una investigación sobre esta guerra sucia, la cual, anticipó, es pagada e impulsada por bots, 
mediante “fake news”. Acompañada por el coordinador de las mesas de consulta denominadas Diálogos por la Transformación, Juan Ramón 
de la Fuente, y la responsable de temas internacionales de su equipo, Diana Alarcón, Sheinbaum afirmó que su campaña, a partir del 1 de 
marzo, será esencialmente de propuestas. Nosotros estamos haciendo una investigación para presentar una denuncia formal ante el Instituto 
Nacional Electoral, y todo lo que esto requiere. Porque nosotros queremos que la elección se desarrolle en un clima positivo de propuestas, no 
creemos que la guerra sucia debe ser parte de la próxima elección. Acotó que la solicitud, que se realizará a la red social X para evitar estas 
campañas, se hará reconociendo la libertad de expresión, lo cual es distinto en este caso donde hay mucho recurso económico involucrado. En 
otro tema, la abanderada presidencial del oficialismo sostuvo que no tiene contemplado realizar una gira en el ámbito internacional. Reveló que 
el encuentro que sostuvo con el papa Francisco se realizó con el apoyo de los hermanos Héctor y Mauricio Sulaimán, quienes tienen una 
relación especial con el pontífice, y viajó al Vaticano en vuelo comercial. 
  
XÓCHITL GÁLVEZ; EXIGE SEGURIDAD PARA LOS CANDIDATOS A PRESIDENCIAS MUNICIPALES Y DIPUTACIONES DURANTE LAS 

CAMPAÑAS ELECTORALES 
  

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, pidió seguridad para los candidatos a presidencias municipales y diputaciones 
durante las campañas electorales ante el clima de inseguridad que se vive en el país. La abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por 
México, señaló que ella está conforme con la seguridad que le brindan elementos militares, pero también los candidatos para elecciones locales 
deben tener protección. Entre 2023 y lo que va de 2024, al menos 17 aspirantes y precandidatos a puestos de elección popular han sido 
asesinados, particularmente se trata de políticos locales. La candidata opositora dijo que ella buscará llegar a todos los rincones del país durante 
la campaña presidencial, pues busca llevar un mensaje de esperanza y dar a conocer su estrategia de seguridad pública. Pero, me preocupan 
mucho los candidatos a alcaldes, me preocupan mucho los candidatos a diputados locales y federales, porque mal que bien yo tengo un aparato 
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de seguridad, que me ha proporcionado el gobierno federal, que no creo que lo tengan todos los candidatos para estar en la calle. Xóchitl 
Gálvez dijo que el recién fallecido, ex secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, quien formaba parte de su equipo de trabajo, es un hombre 
insustituible, pero se tendrá que encontrar un nuevo responsable de la cartera de Economía, para lo cual se ha pedido a Enrique de la 
Madrid encontrar el mejor perfil. Por otra parte, Xóchitl Gálvez dijo que Morena debe explicar de dónde ha salido el dinero para poner tantos 
espectaculares de Claudia Sheinbaum por todo el país desde el año pasado, por lo que demandó que se investigue el financiamiento de la 
coalición Juntos haremos historia. Claudia Sheinbaum nos dijo que no sabía con qué dinero se financiaba la campaña de espectaculares. La 
ausencia de investigaciones sobre sus casos es evidencia adicional que estamos enfrentando una elección de estado. 
  

MARIO DELGADO; ENCABEZA SORTEO PARA DEFINIR A LOS SENADORES Y DIPUTADOS PLURINOMINALES DE MORENA. 
  
Mario Delgado, presidente nacional de Morena, encabeza el sorteo por el cual el partido va a definir la lista de sus candidatos a diputados 
federales y senadores por la vía plurinominal al Congreso de la Unión. Entre los morenistas inscritos y que participarán en la tómbola destaca el 
nombre del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López y el de José Ramiro "Pepín" López Obrador, hermano del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. También se encuentra la escritora Elena Poniatowska; el hoy director del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio 
Taibo II, el vocero de Presidencia, Jesús Ramírez y el presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez. Entre los consejeros 
nacionales de Morena que entrarán a la tómbola para definir a los candidatos del partido a senadores plurinominales también aparece el 
productor Epigmenio Ibarra; así como Dolores Padierna, quien buscará una diputación por el distrito 4 de Iztapalapa. Sortean espacios en el 
Senado. Como parte del proceso de insaculación, se sortearon 8 hombres y 8 mujeres para los espacios no reservados para la lista plurinominal. 
  

MANLIO FABIO BELTRONES; ENVIO MENSAJE A LA 4T: CALIFICA LA ESTRATEGIA DE LA 4T COMO ERRÓNEA 
  
Manlio Fabio Beltrones, aspirante al Senado de República por el PRI, mandó un mensaje a la Cuarta Transformación y especialmente al 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). El ex gobernador de Sonora acusó al movimiento del presidente Andrés Manuel López 
Obrador de dividir al país y calificó esa estrategia como errónea, por lo que advirtió que él no permitirá que eso siga ocurriendo. Reconoció que 
todos los partidos políticos tienen estrategias para poder convencer al electorado de que son la mejor opción para el país, reiteró en múltiples 
ocasiones que lo hecho por la 4T no está siendo correcto y dijo que trabajará para evitar que siga afectando a la población. Los partidos políticos 
tienen estrategias políticas, si ellos creen que en esta división les va a ir bien, yo me encargaré de demostrar lo contrario, de tal suerte que todos 
salgamos ganando. No es la primera vez que Beltrones Rivera se expresa en contra de la Cuarta Transformación, puesto que antes de anunciar 
su regreso a la política se escuchaba que, quizá, podría salir del tricolor para unirse al partido guinda; sin embargo, él mismo rechazó tales 
señalamientos. El priista aseveró que nunca se uniría al movimiento del presidente Lopez Obrador, debido a que los calificaba como personajes 
improvisados y mediocres y refirió que ni loco aceptaría formar parte. ¡Ni loco que estuviera! ¡Son puros improvisados y mediocres! ¡Ahí están 
los resultados que hablan por sí mismos!.  
  

JOE BIDEN; TERMINA SU VISITA EN LOS ÁNGELES PARA RECAUDAR FONDOS EN CULVER CITY 
  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, concluyo una visita planificada de dos días al sur de California con un evento en Culver City. El 
mandatario inició una campaña de recaudación de fondos de tres días en California, pidiendo a sus partidarios que se mantengan concentrados 
en lo que está en juego en su batalla por la reelección, donde probablemente se enfrentará nuevamente a Donald Trump en noviembre. En una 
recepción de campaña en los terrenos de la casa del multimillonario Haim Saban en Los Ángeles, Joe Biden dijo a sus partidarios que una 
victoria de Donald Trump podría conducir a una prohibición del aborto a nivel nacional, más esfuerzos republicanos para deshacer Obamacare 
y un deterioro de la reputación estadounidense en el escenario mundial. Biden también abordó de frente las preocupaciones tanto de sus 
partidarios como de sus detractores sobre su edad, un problema persistente que se ha convertido en un lastre para sus esperanzas de reelección. 
Quizás no corra tan rápido como antes. Quizás no pueda jugar como ala en Delaware, dijo Biden a la audiencia que incluía a la actriz Jane 
Fonda y al comediante Greg Proops. Pero les diré una cosa. He estado aquí el tiempo suficiente para saber lo que está pasando. La directora 
de campaña de Biden, Julie Chávez Rodríguez, calificó la colecta como una demostración indiscutible de fuerza para comenzar el año electoral. 
Mientras el equipo Biden-Harris continúa aprovechando su maquinaria de recaudación de fondos, los republicanos están divididos: ya sea 
gastando dinero luchando contra Donald Trump o gastando dinero en apoyo de la agenda extrema y perdedora de Donald Trump. Las cifras 
sugieren que Biden está consolidando una temprana ventaja monetaria sobre Trump. Pero las cifras aún están por detrás de las 
que Trump había acumulado durante un período similar en 2020, cuando su campaña batió rutinariamente récords de recaudación de fondos. 
Recaudar dinero es sólo una parte de la ecuación. Qué tan bien se gasta ese dinero también es un factor importante, como bien sabe Trump. 
Su campaña de 2020 efectivamente prendió fuego a sus enormes superávits de efectivo a través de una serie de decisiones de gasto 
cuestionables. Este año, Trump conserva su impresionante capacidad para acumular dinero de campaña, particularmente de donantes de base 
que normalmente aportan pequeñas cantidades en línea. Trump, que aún no ha publicado sus cifras de recaudación de fondos de enero, también 
enfrenta una nueva amenaza a las finanzas de su campaña: las asombrosas facturas legales que acumuló mientras se defendía en cuatro casos 
penales distintos. Para mantener una ventaja en lo que se espera sea una costosa revancha con Trump, la campaña de Biden necesitará 
acelerar su recaudación de fondos. El viaje de esta semana marca la tercera visita de Biden a California en poco más de dos meses para eventos 
políticos. Está tratando de recuperar el tiempo perdido después de evitar en gran medida el bastión de los donantes demócratas durante las 
huelgas del año pasado del Writers Guild of America y SAG-AFTRA. Si bien los Biden buscarán donantes con mucho dinero esta semana, la 
campaña señala la cantidad de donaciones más pequeñas que ha recaudado como una señal alentadora para el presidente. La campaña dice 
que el 97% de los 3 millones de donaciones que ha recibido hasta ahora fue inferior a $200 cada una. Biden también ha recibido promesas de 
158,000 donantes de apoyo que se han comprometido a donar mensualmente, más del doble de la cantidad que tenía Biden en este punto del 
ciclo 2020. 
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En la Cámara de Diputados, es bien conocida aquella frase de que cuando se organizan una serie de Foros para debatir 

la más reciente ocurrencia del presidente Andrés Manuel López Obrador que suele enviar como iniciativa con la 

consigna a sus diputados de que “sin cambiarle ni una coma” la tienen que aprobar “contra viento y marea”, es 

generalmente para enviar el mensaje de que los legisladores del partido guinda así como sus rémoras, son muy 

democráticos y le dan voz a todos los actores políticos involucrados. 

Nada más falso, generalmente, eso de los foros, les da una impresionante flojera a los de Morena, no atienden ninguna 

de las propuestas que se presentan pues ya traen línea, o más bien, la orientación que les dan desde Palacio Nacional.  

De cualquier manera, la Cámara de Diputados inauguró la realización de un nuevo «Diálogo Nacional» sobre las 20 

iniciativas Los foros se dividirán en cuatro temas: libertad, bienestar, justicia y democracia y que consta de cuatro foros. 

No obstante, al coordinador de la fracción parlamentaria de la Cámara Baja, Ignacio Mier Velazco, fue de los diputados 

que con calzador y a regaña dientes, tuvo que asistir al primero de estos foros, sin el más mínimo interés. 

Asimismo, el presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Jorge Romero, reconoció que en esta ocasión, 

Morena y sus incondicionales rémoras, hayan optado por analizar las iniciativas y no recurrieran a la imposición, como 

sucedió con las anteriores iniciativas presidenciales, que fueron impugnadas en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

Específicamente, el diputado Romero indicó: «Todas las leyes deben de irse hacia allá, que ya ninguna sea solamente 

intramuros entre quienes legislamos, sino que se compartan con la gente y eso lo queremos reconocer. No le estamos 

dando prisa, le estamos dando su lugar a la dimensión que tienen estas iniciativas y que, por supuesto, habremos de 

profundizar». 

Lo anterior en el fondo, tiene la intención bajar la prisa y hasta desesperación que tienen los legisladores del oficialismo 

para que se aprueben estas reformas. De hecho , -como se recordará-,lo querían hacer en “fast-track”, contra el tiempo, 

pero la jugada no les salió; lo cierto es que no les va a dar tiempo a los morenistas, petistas y del Verde, de complacer a 

López Obrador. 

No dejó de llamar la atención que el coordinador de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano, Braulio López 

Ochoa, declaró abiertamente que ellos no van a participar en lo que llamó, “los diálogos de la simulación. Si quieren 

hacer un show mediático para sacar raja política no cuenten con nosotros. La política se hace con respeto y a favor de 

la gente” y se pronunció en contra de “todo lo que debilite a la democracia”. Habrá que ver cuál es la posición del líder 

de MC, Dante Delgado, que se ve que últimamente le ha dado por estar, sí o sí, en la palestra y tener los reflectores. 

MUNICIONES 

*** La flamante Claudia Sheinbaum, sigue dándose a la tarea de cuando no defender a su jefe, repetir, -sin fallar ni en 

una coma-, lo que ha dicho López Obrador. Resulta que en referencia al hashtag NarcoPresidente,  hace poco, la 

abanderada morenista declaró que “Nosotros estamos haciendo una investigación para presentar una denuncia ante el 

INE porque nosotros queremos que la elección se resuelva n un clima positivo. No creemos que la guerra sucia sea la 

opción”. Ante esto que circula por las “benditas redes sociales” y que tiene verdaderamente furibundo al inquilino de 

Palacio Nacional, éste no pidió, más bien exigió que se denuncien las guerras sucias, “estamos hablando de millones de 
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personas, “boots”, son equipos automatizados que reproducen este mensaje. Las empresas que se dedican a esto hacen 

un trabajo mercenario y cobran muchísimo. Esto debería de investigarlo el INE”. Con esta posible denuncia, la consejera 

electoral Rita Bel, presidenta de la Comisión de quejas de dicho Instituto, señaló que los consejeros están obligados a 

recibir toda queja y se analiza si el hecho afecta al proceso electoral para luego decidir si la referida queja se acepta o 

se rechaza. Sin duda tienen que tener elementos concretos y suficientes como para dictar las medidas cautelares que 

procedan. “En el momento que tenga los elementos necesarios para respaldar su queja, la podrán presentar”, concluyó 

la consejera y es justo aquí donde se presenta un gran problema para los morenistas porque ellos creen que con la 

palabra de López Obrador y su marioneta Sheinbaum, es suficiente para sustentar su queja. Ahora solo falta que el 

tabasqueño diga que a la concentración del pasado domingo conocida como la marea rosa, hayan asistido puros “boots”. 

Si no tuvo problema para señalarlos, sin pruebas ni sustento de corrupto, ¿qué nos podemos esperar de esta denuncia? 

*** “La vida es un tómbola, tom, tom, tómbola”. La frase de esta legendaria canción, tal parece, es cada vez más 

necesaria en política, sobre todo en Morena, que ayer, precisamente en una tómbola, puso a la suerte sus candidaturas 

plurinominales. Se han dado a conocer diversos nombres de los premiados, como por ejemplo, para el Senado de la 

República, el de Américo Villareal hijo; también está Rafael Barajas, “el Fisgón”, del grupo de caricaturistas afines a esta 

errada y llamada cuarta transformación. Premiada salió Adriana Gómez Grajales, secretaria de Mujeres en 

Morena; Jorge Naredo, fundador de la revista “Polemón” y un twitero con muy poca higiene y demasiada sumisión e 

ignorancia. No podía faltar José Ramiro López Obrador, el buen “Pepín”, que en todo momento se ha declarado seguidor 

de Claudia Sheinbaum, salió premiado ni más ni menos que con el número 16. Está también el exdelegado en Alvaro 

Obregón, Víctor Hugo Romo que, -según se sabe-, tiene la intención de impulsar a su gente para alguno que otro cargo 

de elección popular, ¿lo logrará? Otros agraciados con el premio mayor son: Sebastián Ramírez dirigente de Morena en 

la CDMX; Jesús Ramírez Cuevas, el siempre eficiente vocero presidencial, ganador con el número 34. Andrea 

Chávez también salió sorteada, pero ella tenía ya un lugar en mayoría relativa, así que no va. El líder nacional de Morena, 

Delgado Carrillo dijo que Alfredo del Mazo está descartado de este proceso. Eruviel Avila ya es candidato por el PVEM. 

También estuvo ausente en esta gran rifa el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, ahora fiel servidor de esta errada 

y llamada cuarta transformación, que se supone que en un inicio sí estaba contemplado, ¿en qué quedamos por fin? 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/los-foros-para-analizar-20-iniciativas-de-amlo-flojera-en-morena-y-remoras/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/los-foros-para-analizar-20-iniciativas-de-amlo-flojera-en-morena-y-remoras/
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El 'paquetazo' de reformas de López Obrador: una maniobra política (y de alto impacto electoral) - RT 

https://actualidad.rt.com/actualidad/499887-paquetazo-reformas-lopez-obrador-maniobra
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Si bien Mario Delgado desconoció, entre comillas, al ex gobernador priista del Estado de México, Alfredo del Mazo que 

no será su candidato de Morena al Senado de la República, pareciera que su declaración lleva chanfle. 

Porque le digo este, bueno porque simplemente Mario dijo que no será de Morena, pero la realidad es que Del Mazo 

está apuntado en el partido Verde, un partido satélite o aliado de los morenos junto con el PT. 

Lo importante ahora será conocer las condiciones que fue adoptado Del Mazo en el Verde y la posición que le pudieran 

dar para asegurarle un escaño, pues para nadie es secreto que los priistas de Alejandro Moreno “Alito”, no dejan de 

llamarlo traidor y vende estados. 

Lo acusan de haber entregado el Estado de México al Presidente López Obrador, una entidad que fue históricamente 

bastión del priismo, sobre todo de sus propios familiares que fundaron el grupo Atlacomulco. 

Dicen los que saben que Del Mazo, para entregar el estado a Morena pidió le aseguraran el fuero ante posibles cambios 

que pudieran llevar a la oposición al gobierno. Con esa medida frenarían cualquier intento de represalia en su contra, 

al menos en el sexenio. 

En el partido Verde tendrían, entonces que ubicar un lugar privilegiado a Del Mazo, es decir o darle la plurinominal 

número uno al Senado –que sería imposible porque le corresponde al actual coordinador en una reelección, Manuel 

Velasco-, o darle, en conjunto con Morena encabezar la fórmula que le garantizaría, aun perdiendo, llegar como primera 

minoría. 

Desde luego que los morenistas de Mario Delgado, aprendieron para disfrazar las designaciones por partido, Del Mazo 

va por el verde pero la realidad será Morena, es decir una candidatura sandía, verde por fuera y rojo por dentro. Cuando 

ganen , se cruza la calle a la bancada del Presidente. 

El Partido Verde en las pasadas elecciones del 2018, en su alianza con Morena, logró apenas recibir, dos plurinominales, 

la uno y la dos de la lista. Logró el triunfo en una fórmula por mayoría y alcanzó cuatro de primera minoría. Su bancada 

quedó conformada en siete senadores. 

Morena, con todo su poderío de marca AMLO, obtuvo el 53 por ciento de la votación y más de 30 millones de votos, 

alcanzó 38 senadores de mayoría y 4 de primera minoría, cuyo porcentaje le arrojó 13 plurinominales para una bancada 

de 55. 

Para el 2024, se espera una elección cerrada que complicará, aún más la repartición de plurinominales, las listas se 

pueden situar entre 7 u 8 pluris, en el PRI, PAN y 10 y 11 en Morena.   

Basta recordar que en el 2021 los pronósticos le dieron una merma al partido en el poder, en la elecciones intermedias 

los líderes del PRI, Alejandro Moreno, del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano formalizaron la alianza opositora 

que les permitió arrebatar a Morena 50 diputaciones federales, que en consecuencia le quitó la mayoría calificada de 

los dos tercios. 

En la Ciudad de México ganarle 9 de las 16 alcaldías y empatar el Congreso de la Ciudad de México, con la mayoría 

simple a los morenos y aliados, una acción que frenó, pudieran alcanzar la mayoría calificada de los dos tercios de esos 

66 diputados. 

La marca AMLO ha disminuido su potencial del 201 por varios factores, el desgaste natural de una administración, los 

yerros y actos de corrupción que han detectado en sus dependencias a través de los contrato para grupos de amigos 

de los hijos del Presidente y de amigos de funcionarios. 
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El escenario no está nada fácil, por eso en el Partido Verde si quieren proteger al ex gobernador priista y hoy aspirante 

morenista a la Cámara Alta, deberán pensar la posición para asegurar el escaño, de lo contario Del mazo deberá 

pensarle, también mejor para no quedar en el aire y en vergüenza. 

ADELANTA DELGADO A ADAN AUGUSTO COORDINADOR 

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, adelantó levantarle la mano como coordinador d ela bancada en la Cámara 

Alta a Adán Augusto, como compensación en el juego d ela carrerea Presidencial que perdió en base al lugar que quedó. 

El Presidente López Obrador les ofreció, a las corcholatas que perdieron con Claudia Sheinabum, Ricardo Monreal, 

Marcelo Ebrard y Adán Augusto, otorgarles espacios en el Senado, Cámara de Diputados y la dirigencia del propio 

partido, como premio de compensación. 

Desde luego que la designación anticipada a Don Adán, no gusto a Marcelo Ebrard y ahora basta esperar las reacciones 

y la ruta que pudieran mover por estas decisiones. 

Por lo pronto, los berrinches están con 20 senadores que no lograron conseguir la reelección, mientras que la presidenta 

del Senado de la República, Ana Lilia Rivera fue de las agraciadas y hará campaña con su compañero de fórmula, José 

Antonio Alvarez Lima. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/del-mazo-por-una-curul-sandia/  
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Radioactive waste discarded off 
L.A. coast, records, records show 

Nvidia sales more than triple Biden cancels $1.2B in loans Biden considers executive 

action to gird border 

Ukraine: le traumatrisme des 
deux and de guerre 

La inteligencia española concluye que 
Rusia mandó matar al desertor 

Walkout over Gaza motion bring chaos 
to Commons 

Fury in Commons forces speaker to 
apologise over Gaza chaos 

Un centenar de mineros quedaron 
sepultados por derrumbe en Bolívar 

Deterioro del casco histórico de Santiago: 
Precios de venta y arriendos se 
desploman por la inseguridad 

Grabois manejo um fideicomisso 
com más de US$ 1.244 millones 

Secretário dos EUA diz a Lula que não há 
genocidio em Gaza 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden analiza estrategia que podría restringir solicitudes de asilo en la frontera de Estados Unidos 

•Colapso de mina ilegal de oro en Venezuela dejó saldo estimado de 25 muertos 

•Gobierno de Biden canceló la deuda a otros 153.000 estudiantes  

•Ecuador: IVA subirá al 15 % desde que rija aumento y ya no solo al 13 % para lucha contra crimen 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Congreso mexicano comenzó a discutir reformas constitucionales de López Obrador.- Marcela 

Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y perteneciente al PRI, 

afirmó que con esto se trata de poner en marcha un proceso caracterizado por la tolerancia y la más 

amplia disposición para escuchar y ponderar distintas opiniones a tratar. [EFE, ABC, INFOBAE, EL 

COMERCIO]  

Reunión con Alessandro Modiano, Embajador extraordinario y Plenipotenciario de Italia en México. 

Es un gran honor ser recibido por la presidenta de la @Mx_Diputados, @MarcelaGuerraNL, 

conversando de la organización del próximo Foro de cooperación parlamentaria bilateral y de las 

celebraciones para los 150 años de las relaciones diplomáticas. [CUENTA DE X DEL EMBAJADOR DE 

ITALIA EN MÉXICO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PRI advirtió que reforma a pensiones no es como prometió AMLO.- La Cámara de Diputados inició el 

análisis del paquete de reformas enviadas por el mandatario Andrés Manuel López Obrador, y al 

revisar los documentos, Rubén Moreira, coordinador del PRI, advirtió que algunas iniciativas son 

distintas a lo que prometió el presidente de la República, entre ellas la de la jubilación al 100 %. 

[INFOBAE] 

4T y oposición chocan al iniciar AMLO pláticas sobre reformas.- El coordinador de Morena en el 

Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, rechazó que las discusiones en los cuatro diálogos nacionales, 

los cinco foros regionales y las 32 fotos estatales representen una simulación. [NATION WORLD NEWS] 

LEGISLATIVO 

Opinión/El 'paquetazo' de reformas de López Obrador: una maniobra política (y de alto impacto 

electoral).- El objetivo del oficialismo ya no es solo ganar la elección presidencial y la mayoría del 

Congreso, sino hacerse con la facultad de hacer reformas constitucionales y, con ello, echar abajo 

finalmente lo que consideran el "andamiaje neoliberal" que ha impedido profundizar la 

autodenominada 'Cuarta Transformación'. [RT] 

Colectivos entregan más de 90 mil firmas al Senado para prohibir el fracking en México.- Las 

demandas de AMCF y la organización Avaaz se dan en medio de la creación de una nueva Ley 

General de Aguas en el Congreso mexicano debido a un fallo judicial de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación que abrogaba el contenido legal previo. [LA LISTA] 

Reformas de AMLO agravarán aún más las finanzas públicas: centros de análisis.- De aprobarse las 

reformas como fueron propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, empeorará 

todavía más la situación de las finanzas públicas del país, afirmaron centros de investigación. [FORBES] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Auditoría Superior pone en la mira las obras emblema de López Obrador por irregularidades de más 

de 909 millones de pesos.- Pagos en exceso, deficiencias en la planeación, compra de terrenos sin 

avalúos y fallos en el cobro de penas por trabajos atrasados son algunas de las irregularidades que la 

Auditoría Superior de la Federación ha detectado en las obras emblema del Gobierno de López 

Obrador. [EL PAÍS] 

FGR ya investiga a Ana Gabriela Guevara por posibles desvíos en la Conade.- Las investigaciones 

habrían sido promovidas por la Auditoría Superior de la Federación tras hallar anomalías en la 

administración de la exvelocista. [INFOBAE] 

ASF pide investigar a Jet Van Car Rental por un posible daño millonario a Segalmex.- La Auditoría 

Superior de la Federación solicitó al Servicio de Administración Tributaria realizar una auditoría sobre 

las operaciones de Jet Van Car Rental, una firma de alquiler de automóviles que podría haber 

ocasionado un perjuicio financiero significativo a Seguridad Alimentaria Mexicana. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO confirmó 12 muertos tras enfrentamiento entre bandas en el estado de Guerrero.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador, confirmó la muerte de 12 personas en la sierra de la Tierra Caliente, 

en el estado de Guerrero, tras un enfrentamiento entre grupos de la delincuencia organizada. 

[FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 

"Ya no nos imponen nada": AMLO rechazó que FMI o Banco Mundial interfieran en la economía 

mexicana.- Ni el Fondo Monetario Internacional ni el Banco Mundial imponen agenda para la 

economía mexicana, ya que somos totalmente independientes, afirmó el mandatario mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador. [SPUTNIK] 

Lavrov se reunió con su par mexicana, Alicia Bárcena.- El ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi 

Lavrov, se reunió con su homóloga mexicana, Alicia Bárcena, al margen del encuentro de los 

cancilleres de los países miembros del Grupo de los 20, que se celebra en la ciudad brasileña de Río 

de Janeiro. [RT] 

Evita México sumarse para condenar a Rusia en OEA.- El Gobierno del Presidente Andrés Manuel 

López Obrador evitó sumarse a una declaración apoyada por 25 países en la Organización de 

Estados Americanos para condenar la invasión militar de la Federación Rusa a territorio de Ucrania 

iniciada hace dos años. [REFORMA] 

POLÍTICA 

AMLO tachó al Poder Judicial de ‘oligarquía corrupta’ tras liberación de Lozoya.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador acusó al Poder Judicial de ser una “oligarquía corrupta” después de que un 

juez otorgó libertad procesal al exdirector de Petróleos Mexicanos Emilio Lozoya, principal acusado 

en la red de sobornos de la brasileña Odebrecht. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 
 

GENERAL 

Busca Suecia ejecutivos mexicanos.- Como parte de su esfuerzo para un mundo sostenible en el 

marco de la lucha contra el cambio climático, Suecia está en busca de ejecutivos mexicanos que 

ayuden al país a lograr ese objetivo. [REFORMA] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania bombardeó hospital en Donetsk.- Las tropas del régimen de Kiev volvieron a bombardear la 

ciudad rusa de Donetsk. Los misiles ucranianos alcanzaron un hospital, dejando una persona herida. 

[RT] 

Ucrania desmintió a Rusia y dice mantener cabeza de puente.- El mando sur del Ejército ucraniano 

negó que sus tropas hayan perdido las posiciones que tienen desde el otoño boreal en el margen 

oriental del tramo final del río Dniéper, como había afirmado el ministro de Defensa ruso, Serguei 

Shoigu. [DW] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski pide negociaciones para desbloquear la frontera con Polonia.- El presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski, propuso negociaciones con Polonia para resolver el bloqueo de la frontera por 

agricultores polacos que, según afirmó, solo beneficia a Rusia. [SWISSINFO] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea aprobó nuevas sanciones contra Rusia, de cara al segundo aniversario de la invasión 

a Ucrania.- Los países miembros de la Unión Europea aprobaron un decimotercer paquete de 

sanciones contra Rusia relacionadas con la guerra que lanzó contra Ucrania hace cerca de dos años. 

Las nuevas medidas apuntan contra alrededor de 200 entidades e individuos, acusados de ayudar a 

Moscú a adquirir armas o de participar en el secuestro de niños ucranianos. [FRANCE 24, AP, EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Cerca de 630.000 niños hacen frente a "necesidades extremas" tras regresar a sus hogares en 

Ucrania.- La organización no gubernamental Save the Children alertó que alrededor de 630.000 niños 

ucranianos que volvieron a sus hogares desde el inicio de la invasión rusa haciendo frente a 

"necesidades extremas" que ponen en peligro sus vidas. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Guerra en Ucrania dejó más de 10.300 muertos en dos años y daños por valor de 450.000 millones.- 

La "operación militar especial" que se avecina a su segundo aniversario ha dejado al menos 10.300 

civiles muertos y una destrucción que requeriría una inversión de más de 450.000 millones de euros y 

años de trabajo. [EUROPA PRESS] 

Países de la Unión Europea respaldaron un plan para limitar el impacto de las importaciones agrícolas 

desde Ucrania.- Los países de la Unión Europea validaron la renovación de la exención arancelaria a 

partir de junio a las importaciones agrícolas desde Ucrania, en un plan que incluye mecanismos de 

salvaguardas para limitar su impacto. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Autoridades de Gaza elevaron a más de 29.300 los muertos por la ofensiva militar de Israel.- Las 

autoridades de la Franja de Gaza, controladas por Hamás, cifraron en más de 29.300 los palestinos 

muertos por la ofensiva lanzada por el Ejército de Israel tras los ataques ejecutados el 7 de octubre 

pro el grupo islamista. [EUROPA PRESS] 
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Al menos 14 palestinos muertos en nuevos bombardeos israelíes contra el sur de la Franja de Gaza.- 

Al menos 14 palestinos murieron tras una serie de nuevos bombardeos del Ejército de Israel en el sur 

de la Franja de Gaza, donde se espera una inminente ofensiva terrestre contra la ciudad de Rafah 

que ha sido duramente criticada por la comunidad internacional por el gran número de desplazados 

que allí se encuentran. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

Hamás afirmó que el veto de Estados Unidos a una resolución de alto el fuego en Gaza "aumenta el 

sufrimiento" de civiles.- Hamás afirmó que el veto de Estados Unidos a una nueva resolución en el 

Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para pedir un alto el fuego en la Franja de Gaza "aumenta 

el sufrimiento" de palestinos en el enclave, donde la ofensiva israelí ha matado a cerca de 29.200 

palestinos desde hace poco más de cuatro meses. [EUROPA PRESS] 

Israel tachó de “incitador” el apoyo de Bolivia y Colombia a la crítica de Lula sobre Gaza.- El ministro 

de Defensa israelí, Yoav Gallant, tildó de “indignantes e incitadoras” las palabras de apoyo 

expresadas por Bolivia y Colombia al jefe de estado brasileño, Lula da Silva, después de que este fue 

declarado persona non grata por comparar la guerra en Gaza con el Holocausto. [EFE] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Egipto tildó de "precedente vergonzoso" el veto de Estados Unidos al alto el fuego en Gaza en el 

Consejo de Seguridad de la ONU.- El Gobierno de Egipto tachó de "precedente vergonzoso" el veto 

de Estados Unidos a una nueva resolución del Consejo de Seguridad de la ONU para pedir un alto el 

fuego en la Franja de Gaza, mostrando su "profundo pesar y rechazo" por el "reiterado fracaso" del 

organismo a la hora de resolver el conflicto. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Situación en Gaza es "inhumana": jefe de la OMS.- El director general de la Organización Mundial de 

la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, afirmó que la situación "sanitaria y humanitaria" en la Franja 

de Gaza es "inhumana" tras más de cuatro meses ofensiva militar de Israel, desencadenada por el 

ataque del grupo terrorista Hamás contra territorio israelí. [DW] 

Guterres reiteró su posición de alto el fuego en Gaza tras el veto de Estados Unidos en el Consejo de 

Seguridad de la ONU.- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, reiteró su posición 

de alto el fuego en la Franja de Gaza tras el veto de Estados Unidos a una nueva resolución en el 

Consejo de Seguridad de Naciones Unidas que pedía el fin de las hostilidades en el enclave y que 

fue condenado por Hamás. [EUROPA PRESS]  

Estados Unidos condicionó a la “seguridad” de Israel una retirada de la Palestina ocupada.- Estados 

Unidos advirtió a la Corte Internacional de Justicia que “cualquier movimiento hacia la retirada” de 

Israel de Cisjordania y la Franja de Gaza requiere garantizar las “seguridades muy reales” del Estado 

israelí, e insistió en que solo las negociaciones pueden conducir a “una paz duradera” en la región. 

[EFE, AP, EL PORVENIR] 

GENERAL 

Parlamento de Israel rechazó por amplia mayoría el "reconocimiento unilateral" del Estado palestino.- 

El Parlamento de Israel aprobó por amplia mayoría un dictamen en el que critica el "reconocimiento 

unilateral" del Estado palestino, en línea con el llamamiento que había lanzado días antes el primer 

ministro, Benjamin Netanyahu, ante posibles movimientos de la comunidad internacional. [EUROPA 

PRESS] 
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Estados Unidos afirmó que hutíes atacaron una embarcación con ayuda humanitaria que estaba 

destinada a Yemen.- El Ejército de Estados Unidos afirmó que los rebeldes yemeníes hutíes atacaron 

una embarcación cargada de ayuda humanitaria destinada al pueblo yemení, en el marco de sus 

operaciones en el mar Rojo en apoyo a la Franja de Gaza frente a la ofensiva militar israelí. [EUROPA 

PRESS] 

Hubo violaciones y abusos sexuales durante asalto de Hamás en Israel: asociación.- La Asociación 

de Centros de Ayuda a Víctimas de Violación de Israel informó que encontró pruebas de violaciones 

y abusos sexuales “sistémicos e intencionales” durante el asalto de Hamás el 7 de octubre que 

desencadenó la guerra en la Franja de Gaza. [AP] 
 

REUNIÓN MINISTERIAL DEL GRUPO DE LOS 20, EN BRASIL 

Cancilleres del G20 expresaron su preocupación por la escalada de conflictos en el mundo.- La 

reunión de cancilleres del Grupo de los 20 terminó su primera jornada de trabajo en Río de Janeiro 

con la preocupación latente por los conflictos en la Franja de Gaza y Ucrania y un llamado a la paz 

y a la solidaridad por parte de algunos países miembros. [EFE, DW, AP] 

Reformar y fortalecer la ONU, gran objetivo de Brasil durante su Presidencia en el G20.- Reformar y 

fortalecer las Naciones Unidas será el gran objetivo de Brasil durante el primer gran evento que 

organiza como presidente del Grupo de los 20, aseguró Mauricio Carvalho Lyrio, secretario de Asuntos 

Económicos y Financieros de la Cancillería y sherpa de Brasil en el Grupo de los 20. [XINHUA] 

Blinken mostró su desacuerdo a Lula con declaraciones sobre Gaza antes de reunión de G20.- El jefe 

de la diplomacia estadounidense, Antony Blinken, expresó al presidente Lula su “desacuerdo” 

después de que el brasileño acusara a Israel de cometer un “genocidio” en la Franja de Gaza, 

durante un encuentro previo a la reunión de cancilleres del Grupo de los 20. [SWISSINFO, EFE, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden analiza una estrategia que podría restringir las solicitudes de asilo en la frontera de Estados 

Unidos.- El presidente Joe Biden está analizando una acción ejecutiva que podría impedir que las 

personas que cruzan de manera ilegal a Estados Unidos soliciten asilo, dijeron varias personas con 

conocimiento de la propuesta. La medida suspendería las garantías que desde hace tiempo otorgan 

el derecho a pedir refugio a quien pise suelo estadounidense. [NEW YORK TIMES] 

Gobierno de Biden canceló la deuda a otros 153.000 estudiantes.- El Gobierno del presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, anunció que perdonará la deuda estudiantil a otras 153.000 personas y 

cancelará automáticamente 1.200 millones de dólares en préstamos. [EFE, TELEMUNDO, FORBES] 

Gobierno de Estados Unidos evaluará inteligencia artificial de código abierto o cerrado.- La Casa 

Blanca informó que buscará opiniones públicas sobre los riesgos y beneficios de tener los 

componentes clave de un sistema de inteligencia artificial disponibles públicamente para que 

cualquiera los utilice y modifique. El sondeo es una pieza de una orden ejecutiva más amplia que 

Biden promulgó en octubre para abordar la tecnología de rápida evolución. [AP] 
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LEGISLATIVO 

Republicanos interrogaron a hermano de Joe Biden en investigación sobre juicio político.- El hermano 

de Joe Biden fue interrogado en el Congreso de Estados Unidos por los legisladores republicanos que 

dirigen una investigación para intentar llevar a juicio político al presidente, acusado de mentir sobre 

transacciones financieras de su familia. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Expresidente de Honduras habría recibido dinero del "Chapo".- Un exalcalde hondureño condenado 

a cadena perpetua en Estados Unidos por narcotráfico en su testimonio frente al jurado del juicio 

acusó a Juan Orlando Hernández de recibir sobornos de él y de Joaquín el “Chapo” Guzmán. [DW, 

SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos sancionó a empresas de transporte que facilitan la “migración irregular”.- Estados 

Unidos restringirá visas a dueños y directivos de compañías de vuelos chárter, de transporte terrestre 

y marítimo que facilitan la “migración irregular”, una nueva política cuando faltan menos de nueve 

meses para las presidenciales de noviembre. [SWISSINFO,EL PAÍS, EL TIEMPO, FRANCE 24] 

GENERAL 

Jill Biden anunció partida de 100 millones para investigación en salud femenina.- Jill Biden anunció 

una partida de 100 millones de dólares de fondos federales para investigación y desarrollo en salud 

femenina, dentro de una nueva iniciativa de la Casa Blanca dirigida por ella. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Visita de Lavrov a América Latina mostró que "Rusia tiene una gran puerta de entrada" en la región.- 

La visita del ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, a Latinoamérica y las diversas actividades 

realizadas en ella, muestran que Moscú tiene grandes oportunidades de continuar acercándose a la 

región, dijo en entrevista para Sputnik el doctor en ciencias sociales por la Universidad de Guadalajara 

José de Jesús López Almejo. [SPUTNIK] 

CUBA 

Presidente del Parlamento cubano viajó a Kenia para esclarecer la posible muerte de dos rehenes.- 

El presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Esteban Lazo Hernández, viajó a Kenia para realizar 

"gestiones urgentes" con el objetivo de esclarecer la muerte de dos médicos cubanos que fueron 

secuestrados en abril de 2019 por el grupo terrorista Al Shabaab, que los dio por fallecidos tras un 

presunto bombardeo de Estados Unidos. [EUROPA PRESS, XINHUA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Una huelga paralizó cinco líneas de tren en Buenos Aires y la zona metropolitana.- Una huelga 

convocada por los cuatro gremios del sector ferrocarril de Argentina paralizó las cinco líneas que 

conectan a esta capital con la zona conurbada, y que transportan a diario a 10 millones de pasajeros, 

informó la administración de trenes argentinos. [SPUTNIK, EFE, DW] 
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BRASIL 

Bolsonaro no descartó su arresto por la supuesta trama golpista: "Hoy en día uno puede ser detenido 

por nada".- El expresidente de Brasil Jair Bolsonaro no descartó la posibilidad de poder ser detenido 

en relación a la supuesta trama golpista en la que habría participado. "Hoy en día uno puede ser 

detenido por nada", aseguró. [EUROPA PRESS] 

Al menos 52 muertos en menos de dos meses en operaciones de la Policía Militar de Sao Paulo en 

Baixada Santista.- Al menos 52 personas murieron en menos de dos meses en operaciones de la 

Policía Militar de Sao Paulo en el Área Metropolitana de Baixada Santista, una zona que a pesar de 

contar con el 4 % de la población del estado concentra el 45 % de los fallecimientos en este tipo de 

operativos. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Gobierno respondió al ELN que provoca "crisis innecesarias".- El Gobierno colombiano presidido por 

Gustavo Petro aseguró que la decisión de la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional de congelar 

los diálogos de paz produce "crisis innecesarias" en esas negociaciones y alarga el conflicto armado, 

al tiempo que defendió la necesidad de buscar la paz en las regiones. [DW, SWISSINFO] 

ECUADOR 

Ministro Vega: El IVA subirá al 15 % desde que rija su aumento y ya no solo al 13 %.- El ministro de 

Economía y Finanzas, Juan Carlos Vega, aseguró que el Impuesto al Valor Agregado (IVA) subirá al 

15 % desde que rija su aumento, cuando la Ley para Enfrentar el Conflicto Interno entre en vigencia. 

[EXPRESO, EL OBSERVADOR, SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Colapso de mina ilegal de oro en Venezuela dejó saldo estimado de 25 muertos.- Una mina ilegal de 

oro en un remoto lugar del sur de Venezuela colapsó provocando la muerte de unas 25 personas, 

según un balance provisorio de las autoridades locales [SWISSINFO, DW, AP,EFE] 
 

EUROPA 

ALBANIA 

Manifestantes opositores lanzaron cócteles molotov contra la oficina del primer ministro de Albania.- 

Manifestantes opositores lanzaron cócteles molotov y piedras contra la oficina del primer ministro de 

Albania, Edi Rama, al considerar que miembros de su gabinete están involucrados en crimen 

organizado y corrupción después de que el líder opositor Sali Berisha fuera puesto bajo arresto 

domiciliario en diciembre. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Gobierno francés anunció ley más estricta sobre compras a los agricultores.- El Gobierno francés 

presentará antes del verano un proyecto para una nueva ley más estricta que garantice que la 

industria agroalimentaria no pague a los agricultores precios por debajo del de producción. [EFE, 

FRANCE 24] 

REINO UNIDO 

Tribunal Superior de Londres decidirá más adelante sobre la extradición de Assange.- El Tribunal 

Superior de Londres decidirá cuanto antes, en una fecha no especificada, si autoriza a Julian Assange 

a seguir recurriendo en el Reino Unido o si, en cambio, puede activarse su extradición a Estados 

Unidos, aprobada por el Gobierno británico en 2022. [EFE, FORBES] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolsonaro-no-descarta-arresto-supuesta-trama-golpista-hoy-dia-puede-ser-detenido-nada-20240221145636.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-52-muertos-menos-dos-meses-operaciones-policia-militar-sao-paulo-baixada-santista-20240221161340.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/el-gobierno-de-colombia-culpa-al-eln-por-una-%22crisis-innecesaria%22-en-los-di%c3%a1logos-de-paz/72862942
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https://efe.com/mundo/2024-02-21/realizan-labores-de-salvamento-en-una-mina-colapsada-en-venezuela-con-mas-de-30-fallecidos/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-manifestantes-opositores-lanzan-cocteles-molotov-contra-oficina-primer-ministro-albania-20240221023628.html
https://euroefe.euractiv.es/section/agricultura-y-pesca/news/el-gobierno-frances-anuncia-una-ley-mas-estricta-sobre-compras-a-los-agricultores/
https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20240221-francia-intenta-apagar-las-protestas-de-agricultores-con-proyectos-legislativos-m%C3%A1s-estrictos
https://efe.com/mundo/2024-02-21/londres-decidira-sobre-extradicion-assange/
https://www.forbes.com.mx/tribunal-superior-de-londres-posterga-la-extradicion-de-julian-assange-el-creador-de-wikileaks/
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Abogados de Estados Unidos rechazaron motivación política en la demanda de extradición de 

Assange.- Los abogados de Estados Unidos rechazaron la existencia de motivaciones políticas en la 

demanda de extradición contra Julian Assange. Al que acusan de espionaje, en la audiencia contra 

el fundador de WikiLeaks que concluye el miércoles en Londres. [LA RAZÓN, EL ESPECTADOR,EUROPA 

PRESS, AP, TELESUR, SWISSINFO, FORBES] 

Carlos III recibió por primera vez tras su diagnóstico de cáncer al primer ministro.- El rey Carlos III 

recibió al primer ministro británico, Rishi Sunak, en su tradicional audiencia semanal, por primera vez 

desde el anuncio del cáncer del monarca, de acuerdo con imágenes de las televisiones británicas. 

[SWISSINFO] 

RUSIA 

Un tribunal ruso examinará denuncia de madre de Navalni para pedir el cuerpo del opositor.- Un 

tribunal ruso convocó para el 4 de marzo una vista sobre la denuncia presentada por la madre del 

dirigente opositor Alexei Navalni, que acusó a las autoridades de actuar de forma irregular al retener 

el cadáver de su hijo, fallecido en circunstancias aún sin aclarar. [EUROPA PRESS, AP, EFE, FORBES] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur advirtió a los médicos en huelga que vuelvan a sus puestos o enfrentarán sanciones.- 

El gobierno de Corea del Sur advirtió a miles de médicos en huelga que regresen al trabajo de 

inmediato o enfrenten acciones legales, tras unos paros que han provocado numerosas 

cancelaciones de cirugías y afectado a otras labores hospitalarias. [AP, YONHAP] 

IRAK 

Autoridades del Kurdistán iraquí denunciaron la muerte de dos civiles en un bombardeo turco.- Las 

autoridades de la región semiautónoma del Kurdistán iraquí denunciaron la muerte de dos civiles en 

un bombardeo del Ejército de Turquía contra el pueblo de Kafia, en la provincia de Duhok. [EUROPA 

PRESS] 

PAKISTÁN 

Dos partidos de Pakistán alcanzaron fórmula para gobernar en coalición.- El partido de la Liga 

Musulmana de Pakistán y el Partido Popular de Pakistán, la segunda y tercera formación más votadas 

respectivamente en los comicios del pasado 8 de febrero, acordaron una fórmula con escaños 

suficientes para gobernar tras semanas de incertidumbre. [EFE, EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Siria denunció muerte de dos civiles en un bombardeo de Israel contra un edificio residencial en 

Damasco.- Las autoridades de Siria denunciaron la muerte de dos civiles en un bombardeo 

achacado a Israel contra un edificio residencial en la capital, Damasco, sin que las autoridades 

israelíes se hayan pronunciado por el momento sobre lo sucedido. [EUROPA PRESS, TELESUR] 
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ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Dimitió primer ministro de República Democrática del Congo para ocupar un escaño de diputado en 

la Asamblea Nacional.- El primer ministro de República Democrática del Congo, Sama Lukonde, 

presentó su dimisión al presidente del país, Félix Tshisekedi, para ocupar un escaño de diputado en la 

Asamblea Nacional en las elecciones celebradas a finales de diciembre, y sin que haya sido 

nombrado su sucesor. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Parlamento de Somalia ratificó un acuerdo que permite a buques turcos defender aguas somalíes.- El 

Parlamento de Somalia ratificó un acuerdo en materia de defensa y economía con Turquía para 

luchar contra el terrorismo y la pesca ilegal, un pacto que permite además a buques turcos defender 

aguas somalíes en caso de que sea necesario. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-dimite-primer-ministro-rdc-ocupar-escano-diputado-asamblea-nacional-20240221063612.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-somalia-ratifica-acuerdo-permite-buques-turcos-defender-aguas-somalies-20240221153110.html



